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CPI PETROBRAS
À beira de uma CPi que vai desgastar seu governo ao limite, a presidente 

dilma rousseff começou a ser alvo da primeira de uma avalanche de ações 
judiciais prometidas por investidores da Petrobras. a ação deve atingir outros 
conselheiros e membros da diretoria da empresa, especificamente na compra 
temerária da refinaria Pasadena, nos eUa: José Sergio Gabrielli, presidente da 
estatal na época, antonio Palocci Filho, Fábio barbosa, Gleuber Vieira, Jaques 
Wagner, arthur Sendas (já falecido) e Cláudio luiz da Silva Haddad. Haja 
dinheiro para compensar as perdas dos investidores na grande Petrobras...

CAIU A FACHADA ENGANADORA
Telexfree é pirâmide e arrecadou US$ 1,2 bi no mundo

Um relatório da Secretaria de 
estado de Massachusetts, eUa, di-
vulgado na terça-feira (15) afirma 
que a Telexfree é uma pirâmide 
financeira que arrecadou cerca de 
US$ 1,2 bilhão em todo o mundo. 
No documento, as autoridades 
pedem o fim das atividades da 
empresa, a devolução dos lucros 
e o ressarcimento das perdas 
causadas aos investidores, chama-
dos de “divulgadores”. “embora 
apresentado como uma mudança 
de paradigma em telecomunica-
ções e publicidade, a Telexfree é 
meramente uma pirâmide velada 
e um esquema Ponzi (como tam-
bém são conhecidas as pirâmides 
financeiras, em homenagem a 
Charles Ponzi, o homem que no 
início do século passado protago-
nizou uma das maiores fraudes 
financeiras da história) que tem 
como alvo a trabalhadora comu-
nidade brasileiro-americana”, diz 
a denúncia assinada pelo secretá-
rio William Galvin (no documento 
de quase 50 páginas, as autorida-
des de Massachusetts, onde fica 
a sede da Telexfree, afirmam que 

a empresa montou um esquema 
ilegal de venda fraudulenta de 
títulos e pedem a abertura de uma 
ação judicial  para que sejam inter-
rompidas as atividades da em-
presa e que os investidores sejam 
compensados por suas perdas).

Segundo o relatório da in-
vestigação, dos cerca de US$ 1,2 
bilhão que o grupo faturou de 
janeiro de 2012 a fevereiro de 2013, 

apenas US$ 238 milhões vieram 
da venda de pacotes de telefonia 
VoiP (por meio da internet).

O documento destaca que 
a empresa prometia retorno de 
200% a 250% aos “divulgadores”, 
que compram e revendem pacote 
de contas e “recrutam” novos 
revendedores. Será que ainda 
temos alguém que a admira e tem 
esperança em retorno financeiro?

Maquiavelismo
as obras de pavimentação asfáltica que foram 

inauguradas no último final de semana são, sob todos 
os aspectos, elogiáveis... O que se lamenta é que 
muitas pessoas gostam ou querem ver tudo do aves-
so... Uma parcela da comunidade comenta em alto e 
bom som que o asfalto inaugurado da Padre antônio 
nada mais foi do que para beneficiar e valorizar o que 
pertence a nossa prefeita. É coincidência ela benefi-
ciar sua residência e a empresa de sua família, mas 
o intuito da obra foi para escoar melhor o trânsito, 
termos novo acesso de entrada e saída da cidade, e 
por fim, beneficiar um todo... O melhor é ficar longe 
de pessoas que pensam assim. Ver tudo errado e tudo 
com o maléfico comentário de denegrir é fogo...

INAUGURAÇÃO PÁLIDA
Quando se inaugura uma grande obra, esta deve 

ser comemorada com grande pompa, afinal é um 
investimento feito em prol de toda a comunidade. 
Observamos que a inauguração das pavimentações 
asfálticas no último final de semana não tiveram a 
presença do povo como se esperava e como deveria 
ser. O que se viu foi um número ínfimo de moradores e 
alguns políticos. a festa que deveria ser recebida como 
um grande acontecimento, para seus idealizadores e 
executores, foi frustrante. Uma pena... Mas as obras 
aí estão e vem de encontro às aspirações de todos...

eSCOTeirOS
Prestigiaram a sessão da Câmara de Vere-

adores de Maravilha no decorrer da semana 
a presidente do Grupo escoteiro raízes de 
Maravilha, Cirana roversi, além dos demais 
integrantes e o diretor, alexandre bruxel, que 
ressaltaram sobre as atividades da entidade. 
explanaram com um breve histórico sobre o 
escotismo. Hoje no mundo existem mais de 
30 milhões de escoteiros distribuídos em 206 
países. em Santa Catarina são mais de sete 
mil escoteiros, dentre 64 municípios. Todas as 
atividades desenvolvidas pela entidade são para 
o desenvolvimento das crianças e dos jovens, 
por meio de um sistema de valores que prioriza 
a honra e o desenvolvimento escoteiro. O grupo 
de Maravilha tem 40 anos de fundação e, neste 
mês, onde se comemora o dia do escotis-
mo e estão buscando uma maior divulgação 
das suas atividades, para que a comunidade 
saiba quais são os trabalhos desenvolvidos 
pelo Grupo raízes de Maravilha. Temos que 
apoiá-los, pois é uma grande associação...

PreFeiTO 
CONdeNadO

O Supremo Tribunal de Justiça manteve a 
condenação do prefeito de São Miguel do Oeste 
por promoção pessoal em material publicitário 
da prefeitura. Fez a impressão de um boletim em 

comemoração ao aniversário do 
município, onde apresentou 

as obras realizadas por ele... 
Mas isso é prática mais que 
comum em muitos prefeitos. 
Se não é em boletins é de 
outras formas. É só acompa-

nhar que os mesmos 
se autopromovem 

constantemente 
com obras que 
realizam com 
o dinheiro 
público... Só 
não vê quem 
não quer...



 -  MARAVILHA  -  S C, 19  de abril de 2014

Wolmir Hübner
a/03

lições de vida
lembre-se de que ninguém vence sozinho. Tenha 

gratidão no coração e reconheça prontamente aqueles 
que o ajudam.

Bom final de semana...

CaNONiZaÇÃO
O padre José de anchieta, canonizado no começo deste mês pelo papa 

Francisco i, é o terceiro santo com laços fortes com o brasil. O número é 
pequeno para o país que, segundo o último censo do ibGe, tem a maior quanti-

dade de fieis da igreja Católica no mundo. O padre também é conhecido como 
apóstolo do brasil por conta do trabalho de catequização dos índios que fez 

pela Companhia de Jesus, da qual tanto anchieta quanto o papa Francis-
co i fazem parte. a canonização do padre é importante para a repre-

sentatividade do país dentro da igreja Católica. O papa Francisco 
i abriu mão do processo que exige dois milagres comprovados 
para canonizar o padre anchieta. O processo de canonização já 
vinha em andamento há muito tempo. É claro que agora tem 
um sentido simbólico muito forte: Copa do mundo no brasil, 
o papa argentino, o maior contingente de católicos do mundo, 
a crise da igreja Católica. Tudo isso aí pode ter influenciado 
essa decisão, não obstante toda a burocracia do Vaticano.

QUE VERDADE
as verdades sempre machucam alguém. 

Por devolver uma carteira com dinheiro acha-
da na rua, um jovem foi homenageado até por 
deputados gaúchos... Mas não é sua obrigação 
devolver o achado? Ser honesto é obrigação de 
todos. Mas como estão as coisas, virou virtude... 
Mas nossa cultura está espelhada nas sem-ver-
gonhices de gente impune em brasília. luiz 
Carlos Prates, nosso colunista, pega pesado, 
mas que diz as verdades, diz... Ou o caro lei-
tor acha que estamos sendo duros demais?

Novo advogado
No decorrer desta semana o nosso funcionário GilMar alVeS de OliVeira 

recebeu a sua merecida carteira da Ordem dos advogados do brasil... esse grande 
funcionário, merecidamente e com muito esforço, vê realizar um grande sonho 
seu. Nós, que sempre o incentivamos, nos sentimos muito felizes em mais um 
trabalhador aqui da casa ver coroado a sua dedicação, lealdade e grande ami-
go da direção do grupo WH Comunicações e seus queridos colegas. Parabéns, 
Gilmar, tu és merecedor... desejamos sucesso na carreira nobre do direito...

SeNadOr baUer
Visitou a nossa cidade o senador PaUlO baUer 

(PSdb), pré-candidato ao governo do estado. Nos 
encontros realizados na região, o tucano discutiu 
o fortalecimento das bases da sigla, em especial os 
nomes que possam ser inseridos no processo po-
lítico. ele ressaltou em relação a coligações, que o 
PSdb não conversa com o PT nem com o PSd. diz o 
senador: “Como faríamos acordos com os escândalos 
no governo dilma? e o com o governador Colombo 
também não admitimos, pois ele mudou de lado e 
apoia a presidente dilma”. PaUlO baUer foi con-
siderado o quarto senador de melhor atuação no 
Senado Federal... É um político de grande currículo...

MINHA CASA NOSSO SONHO
bem esclarecedoras as explanações em entrevista ao Programa atualidades da rádio líder FM da secre-

tária da assistência Social de Maravilha, Flavia Figueiredo, referentes ao andamento do loteamento “Nosso 
sonho”, do programa habitacional “Minha Casa, Nosso Sonho”. O interessante é que esse sorteio foi em véspera 
de eleições, tempo que ultrapassa mais de 18 (dezoito) meses. e os sorteados ainda estão à espera do próximo 
passo. Mas devemos entender que o sorteio da época foi oportuno para as eleições, mas como podíamos prever, 
o trâmite não progrediu. interessante o que fazem com nossa gente. Sugerimos através do nosso site www.wh3.
com.br ouvirem a matéria completa, muito bem relatada pela responsável... No sorteio realizado há 106 muníci-
pes que foram contemplados, para cadastro reserva, pois se alguma pessoa sorteada não estiver apta, ou então, 
não preencher as exigências do programa, será repassada a oportunidade para a pessoa reserva. a Secretaria 
de assistência Social está convocando as pessoas contempladas para que entrem em contato com o setor para 
atualização do contrato. Vamos acompanhar para ver se o projeto agora anda e realiza o sonho dessas famílias...

PÁSCOA
Desejamos aos nossos 

prezados leitores uma fe-
liz Páscoa, e que todos se 
reencontrem com a res-
sureição de Cristo. Muita 
saúde, felicidades e ótimo 
convívio em família...
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Ex-diretor da 
Petrobras diz 
na Câmara 
que não teve 
intenção de en-
ganar ninguém e discorda 
do planalto sobre negócio

Novo contrato 
da Petrobras ga-
rante gás natural 
- Economia SC

App permite 
acessar 
computador 
a partir de 
smartphone 
Android

Parlamento 
aprova projeto 
de reajuste 
do magistério 
estadual de 
Santa Catarina

Loterias da 
Caixa vão ficar 
mais caras

TAM registra 
prejuízo de 
R$ 1,441 bi-
lhão em 2013 02
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Neste domingo (20) comemoramos uma das 
datas mais esperadas pelas crianças, jovens e 
adultos. Primeiro pela delícia dos tradicionais 
chocolates e também pelo encantamento que 
a Páscoa traz em nossos corações. Mais do 
que comercialmente falando, esta data é um 
momento de reflexão sobre as nossas vidas e 
a ressurreição de Jesus Cristo. Sabemos que 
mundialmente há uma grande miscigenação 
religiosa, sendo que cada um tem uma 
peculiaridade em festejar esta data.

Páscoa é um evento religioso cristão, 
normalmente considerado pelas igrejas 
ligadas a esta corrente religiosa como a maior 
e a mais importante festa do Cristianismo. 
Na Páscoa os cristãos celebram a ressurreição 
de Jesus Cristo depois da sua morte por 

crucificação, que teria ocorrido nesta época do 
ano, em 30 ou 33 d.C. 

O clima de Páscoa é criado também 
com decorações relacionadas à data, que 
gera grande encantamento principalmente 
nas crianças que esperam a chegada do 
coelhinho. Na Páscoa é comum a prática de 
pintar as casquinhas de ovos, decorando-os 
com desenhos e formas abstratas; em grande 
parte dos países ainda é um costume comum, 
embora que em outros os ovos tenham sido 
substituídos por ovos de chocolate. 

Em nossa edição trazemos matérias 
especiais sobre o verdadeiro significado da 
Páscoa, suas decorações e ainda o significado 
da data para todas as religiões. Uma 
abençoada Páscoa a todos!!!

Feliz Páscoa!
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Quanto custa ter “qualidade de vida”?

*Eduardo Ferraz 

Um estudo da consultoria eY 
feito em todos os países do briC 
- brasil, rússia, Índia e Chi-
na, apontou que os brasileiros 
almejam, em primeiro lugar, um 
emprego que ofereça qualidade 
de vida e como segunda meta 
mais importante na carreira, 
ter estabilidade no emprego. O 
desejo de ser líder, ou comandar 
outras pessoas, ficou em sétimo 
lugar na preferência. Ou seja, 
um número expressivo de bra-
sileiros tem como principal ob-
jetivo um trabalho que lhes dê 

qualidade de vida e segurança.
O problema é que na maioria 

das vezes esta conta não fecha, 
pois muita gente quer o bônus 
do conforto, mas não quer pagar 
o ônus do esforço. O que é mel-
hor? “dar o sangue” no início da 
carreira e colher os frutos mais 
tarde ou levar uma vida mais 
simples e com menos estresse 
desde o começo? Seja qual for a 
escolha, será preciso se prepa-
rar para as consequências. Cito 
um caso para exemplificar:

recentemente coordenei a 
seleção de uma equipe de train-
ees para uma grande empresa 

e ao entrevistar os candidatos, 
jovens entre 20-25 anos, per-
guntei o que eles mais deseja-
vam ao se inscrever para a vaga. 
Para minha surpresa, vários 
responderam “qualidade de 
vida”, corroborando os dados 
da pesquisa. Nada mais jus-
to que uma pessoa desejar ter 
uma vida confortável após ter 
batalhado muito, mas almejar 
isso na faixa dos 20 anos é, sin-
ceramente, muito prematuro e 
provavelmente custará caro no 
futuro.

a pessoa que acaba de se 
formar deve ter como priori-

dade trabalhar duro para de-
pois pensar em se estabilizar. 
a juventude, a disposição e a 
necessidade de aprender são 
as melhores aliadas de quem 
está começando. Nessa fase da 
carreira, o profissional que pre-
tende ser bem sucedido, precisa 
se dispor a trabalhar algumas 
horas a mais, às vezes de graça, 
estudar por conta própria, e 
usufruir ao máximo o conhec-
imento dos mais experientes, 
nem que para isso tenha que 
abrir mão de conforto e bem es-
tar. agindo dessa forma, estará 
adquirindo bagagem e plantan-

do para alcançar em 10-15 anos 
um posicionamento profission-
al que permita optar por mais 
qualidade de vida, segurança e 
estabilidade.

raríssimos são os que con-
seguem em pouco tempo gan-
har bem, trabalhar no que ama 
e ainda ter conforto. O preço 
de uma carreira medíocre na 
juventude será a estagnação, a 
insatisfação e a sensação de ter 
ficado para trás. Por isso, pense 
bem e plante agora para colher 
no futuro. a grande verdade é 
que na vida profissional não ex-
iste bônus, sem ônus.

Pouca gente sabe, mas após o advento da lei 12.318/10, que trata so-
bre a chamada ‘alienação parental’, esta passou a ser considerada, com 
risco de sanções graves. Para quem não sabe, é aquela campanha desab-
onadora que muitos pais se acostumaram a fazer com crianças e adoles-
centes, manchando a imagem que elas criaram de um de seus genitores. 
Tal prática, absolutamente nociva, causa danos psicológicos graves nas 
vítimas.

embora essa conduta seja praticada há tempos, foi a partir da década 
de 1980 que ela passou a ser estudada com o devido interesse. de um 
lado tem-se o alienador, que é quem promove a campanha de repúdio 
e que pode ser um dos genitores, os avós da criança, babás, professores 
etc.; de outro lado o genitor alienado, que é sobre quem recai a cam-
panha, e no meio disso tudo a vítima, que é a criança ou o adolescente.

Frases como: “sua mãe me abandonou”, “seu pai não quer a nossa 
família unida”, “sua mãe não vale nada, ela não cuida de você como se 
deve”, “só eu mando em você”,  infelizmente são comuns e ditas até com 
naturalidade por alienadores contumazes. É o famoso “colocar a criança 
contra o pai ou contra a mãe”. 

e o que move esses agentes normalmente é o fato de não aceitar a 
ruptura da sua relação com o outro genitor, excesso de ciúme, vingança 
injustificada, falta de perspectiva na vida a sós, desconhecimento da lei, 
despreocupação com a saúde psicológica da criança ou adolescente.

a alienação parental também poderá se caracterizar em outras hipó-
teses, como dificultar o exercício da autoridade parental do outro gen-
itor ou contato do menor com este, deixar de prestar informações im-
portantes sobre o filho, como escolares, de saúde, etc., apresentar falsa 
denúncia ou mudar o domicílio da criança e do adolescente sem notific-
ar, dentre outras possibilidades. a lei tem conteúdo aberto, permitindo a 
análise do possível ilícito em cada caso.

alguns efeitos notados são: o medo que o filho desenvolve acerca 
de um dos pais, introspecção injustificada do menor, agressividade, di-
minuição da autoestima, indefinição sobre quem obedecer, dentre out-
ros. Há relatos de casos graves como o de filhos que durante anos se rec-
usaram a sequer dirigir a palavra ao pai em virtude da forte campanha 
perpetrada pela mãe e seus familiares. 

destaca-se que o diagnóstico dos atos da alienação parental será re-
alizado por perícia, com profissional devidamente habilitado. 

Sendo a prática comprovada, poderão ser aplicadas as seguintes 
sanções: multa para o alienador, aumento dos dias de convivência com 
o genitor alienado, inversão da guarda, acompanhamento biopsicosso-
cial e até a suspensão da autoridade parental. a lei não traz tipificação 
penal expressa, mas parte da doutrina que considera a prática um crime 
também, o que é absolutamente justificável, pois se trata de uma enorme 
violência psicológica contra crianças e adolescentes.  

SÍNDROME DA 
ALIENAÇÃO PARENTAL

abertura da 
primeira estrada 
entre Tigrinhos 

e Maravilha
Créditos: Selma 

Grünwaldt

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

O problema é que muita gente quer o bônus do conforto, mas não quer pagar o ônus do esforço

Maravilha 
Comunidade organiza a tradicional 
Festa do Padroeiro São José Operário 

Já está sendo preparada pe-
los membros do Conselho ad-
ministrativo econômico Pastoral 
(CaeP) a tradicional Festa do Pa-
droeiro São José Operário. O even-
to será no dia 4 de maio.

de acordo com os organizado-
res, as fichas de churrasco, com 2 
kg, já estão sendo comercializadas 
com os membros do CaeP, ou ain-
da, na Paróquia São José Operá-
rio. “Gostaríamos de contar com 
o prestígio dos maravilhenses. a 
festa está sendo organizada com 
muito carinho para todos”, disse-

ram os organizadores.
além do almoço haverá mati-

nê, com início às 14h, até as 20h, 
com a animação de augusto e 
bandas e do Trio ivanor, Magnos 
& Maciel. 

Os membros do CaeP lem-
bram que no mês de maio é reali-
zado o Trido. “as orações iniciam-
se no dia 1º de maio, quinta-feira, 
e seguem até no sábado, dia 03, 
sendo finalizado o evento no do-
mingo, dia 04, com a tradicional 
festa. É um momento de belas 
orações, contamos também com a 

presença de todos”, afirmaram. 

Olimpíadas São José Operário 
iniciam na próxima semana 

durante os dias 22 e 25 de abril 
serão realizadas as Olimpíadas 
São José Operário. de acordo com 
os organizadores, as inscrições já 
podem ser efetuadas na Paróquia 
São José Operário. “Mais informa-
ções podem ser obtidas com o Os-
mar, da Nossa loja – popular loja 
do Porquinho, através do telefone: 
3664-2313, ou com o Gilmar das 
lojas becker”, informam. 
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PODER LEGISLATIVO

Sala de coffee 
break foi 
projetada para 
dar maior 
comodidade 
às entidades, 
associações 
e demais 
instituições 
que realizam 
eventos com 
confraternização 

Câmara de Vereadores inaugura melhorias 
na infraestrutura

RENATA MATTIA 

No sábado (12) e na segunda-
feira (14) foram realizadas a 
terceira e quarta sessões de 

caráter ordinário deste mês. duran-
te a sessão de sábado estiveram pre-
sentes a prefeita de Maravilha, rosi 
Maldaner, e o ex-presidente de le-
gislativo, edio bartz. “além de pres-
tigiarmos os trabalhos dos nossos 
vereadores, estamos aqui hoje para 
inaugurar uma melhoria na infraes-
trutura da Casa”, disse a prefeita. Já 
na sessão de segunda-feira, o Grupo 
escoteiro raízes, presidido por Cina-
ra roversi, esteve presente. “Nosso 
intuito é estar, a cada dia, reforçan-
do e demonstrando à população os 
trabalhos da nossa entidade”, disse a 
presidente. 

Projeto que prevê estacionamento 
regulamentado para 
bicicletas é aprovado

esteve em tramitação e votação 
em segundo turno o Projeto de lei le-
gislativo (Pll) 02/2014, de autoria do 
vereador doraci Felisiak (PSd), que 
cria locais de estacionamento para bi-
cicletas na Cidade das Crianças. O pre-
sente Pll recebeu o parecer favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e 
redação, sendo aprovado por unani-
midade de votos.

ainda, constou na ordem do dia 
e tramitando em segundo turno o Pl 
014/2014, de autoria do Poder execu-
tivo, que autoriza a abertura de cré-
dito adicional especial no valor de r$ 
70 mil para a implantação do Centro 
de especialização em Odontologia 
(CeO). O Pl recebeu parecer favorável 
da Comissão de Finanças e Orçamen-
to, sendo posteriormente aprovado 
por unanimidade de votos.

O último projeto aprovado em 
segundo turno foi o Pl 016/2014, de 
autoria do Poder executivo, que auto-
riza a abertura de crédito adicional es-
pecial no valor de r$ 105.041,35, para 
aquisição de câmeras de segurança 
para serem implantadas na Cidade 
das Crianças. O Pl recebeu parecer fa-
vorável da Comissão de Finanças e foi 
aprovado em segundo turno por una-
nimidade de votos.

 
Vereadores destacam 

situação do município 
Na oportunidade da palavra livre 

o vereador doraci Felisiak (PSd) rela-
tou a situação das estradas do interior 
de Maravilha. “Há duas semanas esti-
vemos andando de micro-ônibus nas 
linhas Primavera alta e barro Preto. 
Constatamos a falta de tubos, estra-
das estreitas, faltando valetas, além de 
muitos capins e árvores que invadem 

a pista. Para buscar uma solução, con-
versamos com o secretário da agricul-
tura e com o Natalino [Prante] para 
que os agricultores também façam 
a sua parte, afinal, com trabalho em 
equipe conseguimos melhores resulta-
dos para todos os munícipes”, disse.

O vereador do PMdb eder Moraes 
ressaltou sobre moção que foi apro-
vada pelos vereadores. “Fizemos uma 
moção para aumentar o efetivo para 
a Polícia Militar de Maravilha. agora, 
com base também neste documento, 
o Ministério Público está instaurando 
dois inquéritos para aumentar o efetivo 
da Comarca de Maravilha. É uma satis-
fação para o parlamento em estar con-
tribuindo e brigando por estas causas 
que são de interesse público”, disse.

a vereadora eliana Simionato (PT) 
relatou que na última semana visitou o 
bairro bela Vista. “Precisamos pensar 
em mais condições para que os ma-
ravilhenses que lá residem tenham 
mais dignidade. O prédio do posto de 
saúde está ruim, o ginásio continua na 
mesma situação, com mato ao redor, 
então é necessário dar uma atenção 
especial”, disse.

  
Sala para coffee 

break é inaugurada
Num ato solene, com a presença 

da prefeita, rosi Maldaner, e o ex-pre-
sidente edio bartz, foi descerrada a 
placa na nova instalação da Câmara 
de Vereadores. “iniciada na legisla-
ção do presidente doraci Felisiak, 
esta sala foi pensada para melhorar 
as condições dos munícipes que fa-
zem uso deste parlamento para a re-
alização de palestras, seminários. a 
obra teve um custo aproximado de 
r$ 100 mil e a sala foi toda equipada 
de maneira funcional para que todos 
possam se sentir bem à vontade aqui”, 
afirmou o presidente.  

Na segunda-feira (14) prestigia-
ram a sessão a presidente do Gru-
po escoteiro raízes de Maravilha, 
Cirana roversi, além dos demais 
integrantes e o diretor, alexandre 
bruxel, que ressaltou sobre as ativi-
dades da entidade.

Primeiramente bruxel fez breve 
histórico sobre o escotismo. “Hoje 
no mundo existem mais de 30 mi-
lhões de escoteiros distribuídos em 
206 países. em Santa Catarina são 
mais de sete mil escoteiros, dentre 
64 municípios”, afirmou.

Conforme o diretor, todas as ati-
vidades desenvolvidas pela entida-
de são para o desenvolvimento das 

crianças e dos jovens, por meio de 
um sistema de valores que prioriza 
a honra e o desenvolvimento esco-
teiro. “Priorizamos o trabalho em 
equipe”, disse.

ainda, ressaltou o diretor que 
o principal objetivo é destacar as 
atividades realizadas pela entida-
de. “O Grupo de Maravilha tem 
40 anos de fundação, e neste mês, 
onde comemoramos o dia do es-
cotismo, estamos buscando uma 
maior divulgação das nossas ati-
vidades, para que a comunidade 
saiba quais são os trabalhos desen-
volvidos pelo Grupo raízes de Ma-
ravilha”, finalizou.

GRUPO ESCOTEIRO RAízES ExPLANA SUAS 
ATIVIDADES AOS VEREADORES

Divulgação

Renata Mattia/ O Líder

Parte inaugurada na infraestrutura da Câmara de Vereadores custou 
aproximadamente R$ 100 mil 

Grupo Escoteiro Raízes prestigia atividades do Legislativo

Legislativo

ademir Unser assume temporariamente cargo no 
legislativo

Na tarde da última quarta-feira 
(16) o suplente de vereador ade-
mir Unser (PP) assumiu, por um 
mês, uma cadeira no legislativo, 
durante licença parlamentar con-
cedida à vereadora eliana Maria 
Simionato (PT). estiveram presen-
tes o presidente da Casa de leis, 
ivo badia (PMdb), vereador do-
raci Felisiak (PSd), o diretor-geral 
Nei Guzatti e o assessor jurídico 
rodrigo Campana. 

Para Unser, este será um mês 
de muitos trabalhos. “Neste mês 
estarei desempenhando realmen-
te o meu papel de porta-voz da co-
munidade e do povo. Quero agra-

decer também a oportunidade e 
me coloco à disposição dos mu-
nícipes da Cidade das Crianças”, 
afirmou.

Para o presidente, ivo badia, 
este é um momento importan-
te para a Câmara de Vereadores. 
“Mais uma vez destacamos que os 
vereadores estão trabalhando para 
as melhorias no nosso município. 
aqui não há oposição de partidos 
políticos, estamos trabalhando 
para Maravilha”, afirmou. 

 Ademir Unser (PP) assume 
por um mês como vereador

Ascom Câmara de Vereadores
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Direto ao Ponto

CÂMara de 
VereadOreS 
de MaraVilHa: 
SeSSÃO NO SÁbadO

desta vez, na gestão do presidente, vereador ivo badia, a 
imprensa foi informada acerca da sessão que ocorreu no dia 
12, sábado, às 07h30. Muitos achavam, em outra ocasião que 
critiquei, que as críticas se davam por conta do dia (sábado) 
e pelo horário (07h30). Não era por isso. O que critiquei é que 
daquela vez houve votação de importante (e polêmico) projeto, 
e foi tudo feito “em surdina”. desta vez, recebemos a informa-
ção, divulgamos, e os membros da comunidade que quisessem 
participar estavam sabendo. Parabéns à direção da Casa, na 
pessoa do presidente, ivo badia. O cumprimentando, estendo 
aos demais vereadores. legislativo tem que trabalhar de portas 
abertas, dando ciência à comunidade de seus atos, chamando a 
participação popular em suas atividades. Parabenizo também o 
legislativo pela inauguração do anexo, o que, segundo o presi-
dente da Casa, “esta melhoria na infraestrutura da Casa propor-
cionará uma maior comodidade àqueles que realizam seminá-
rios, palestras e atividades no plenário”, concluiu o amigo badia. 

TAXA DE 
DESARQUIVAMENTO 
NO JUDICIÁRIO

a Oab/SC solicitou ao TJ/SC a extinção da 
taxa de desarquivamento de autos de processos, 
hoje cobrada independentemente do motivo do 
arquivamento. Segundo a Seccional, na maio-
ria dos casos os processos são arquivados em 
decorrência da própria política judicial, como 
a espera por um julgamento em outro processo 
ou mesmo por erro do servidor. Para ter aces-
so novamente aos autos, o advogado então é 
obrigado a fazer o pagamento. assinado pelos 
presidentes da Seccional, Tullo Cavallazzi Filho, e 
da Comissão de assuntos Judiciários da entida-
de, Cesar Winckler, o ofício foi encaminhado ao 
presidente do Tribunal, desembargador Nelson 
Schaefer Martins. No documento a Seccional 
pede a extinção da taxa ou que, ao menos, sejam 
regulamentados os casos de isenção da cobran-
ça quando o arquivamento do processo ocorrer 
equivocadamente. a Oab/SC atualmente recebe 
de todas as comarcas do estado manifestações de 
advogados que consideram injusta a cobrança de 
taxas de desarquivamento de autos, além de des-
proporcionalmente onerosa. realmente, já somos 
onerados com as custas processuais, que conve-
nhamos, não são baratas. e com o devido respeito, 
poderíamos muito bem sobreviver sem esta “taxa 
de desarquivamento”, extremamente absurda, 
entendo eu (matéria postada no site da Oab/SC). 

CÂMARA DOS 
DEPUTADOS APROVA 
REDUÇÃO DE MULTAS 
PARA PLANOS DE SAÚDE

infelizmente a Câmara dos deputados, atendendo 
“interesses” de alguém, naturalmente, votou pela redução 
da multa para os planos de saúde. aliás, os valores de 
multa devidos pelas operadoras de saúde não ultrapas-
sam os 20% do total que é devido. O jornalista alexan-
dre Garcia disse, com devida propriedade, que é “um 
abrandamento que vai aumentar a impunidade, como 
nas leis penais, e deixar o associado de planos de saúde 
mais desamparado, tirando armas da agência Nacional 
de Saúde Suplementar”. isso vai na contramão da prote-
ção ao consumidor, que vem sendo adotada por outras 
agências reguladoras. O episódio da Câmara também 
serve para chamar a atenção de outra característica entre 
os representantes do povo: nem sempre representam 
os interesses do povo, mas de quem têm mais poder de 
pressão sobre o plenário. Por isso questiono quais os 
interesses que estão sendo defendidos nesta medida. 
Com certeza, do povo é que não são. O senado pode votar 
de forma contrária ao que a Câmara fez, com o resultado 
apresentado, mas convenhamos... alguém aí acredita que 
isso possa acontecer? Mesmo sendo semana da Páscoa, e 
tentando mais do que nunca acreditar no coelhinho, eu 
mesmo não acredito. Se os planos não estão “nem aí” para 
as multas, já que apenas pouco mais de 20% são pagas, 
imagine agora com esta redução. É impunidade pura, que 
se perpetua com a conivência da Câmara dos deputados. 

Já qUE AMANHÃ É PáSCOA...
No final do mês passado um usuário do Facebook se revoltou 

com os altos preços dos ovos de Páscoa e publicou uma postagem de 
um ovo alpino, da Nestlé, de 500 gramas, com o valor de r$ 49,99, e 
uma barra de 170 gramas do mesmo chocolate que custa r$ 2,50. de 
acordo com a imagem divulgada, multiplicando os valores, o preço 
justo do ovo deveria ser r$ 7,50. Mesmo com o preço errado - uma 
barra, na verdade, custa entre r$ 3,50 a r$ 5,00 -, a imagem acabou 
“viralizando” e chegou a ser compartilhada por mais de 46,5 mil 
usuários e recebeu 574 comentários e 1.606 curtidas. de acordo com 
a Nestlé, o preço sugerido para o ovo alpino é de r$ 46,19, e o da 
barra é de r$ 4,69, e o que justifica a diferença de preço é a embala-
gem, o transporte especial e o armazenamento. Será que é justifica-
tiva? Olha, sinceramente, acho que não. a época, lamentavelmente, 
favorece este aumento abusivo de preços, este período onde se 
podem amealhar grandes lucros inclusive na venda do chocolate, o 
“artigo símbolo” da Páscoa. Portanto, caro cliente/consumidor, fique 
atento a tais situações. Você pode gastar bem menos abrindo mão 
da estética do produto. Mas se você quiser, mesmo assim, gastar um 
pouco mais para garantir a simbologia da data, aí é outra história. 

Fotos: Divulgação
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SABES LER?
Antes de dizer a que venho, devo lembrar que você está correndo os olhos 

por estas linhas por duas razões básicas: você tem curiosidade e sabe ler. E 
ao saber ler, sabe que quanto maior for o seu vocabulário, o número de pala-
vras que você conhece, melhor será o seu entendimento, o seu pensamento, 
a sua fala e, claro, as suas leituras. Resumindo a ópera, você é do tamanho 
do seu vocabulário. E o seu vocabulário também tem o tamanho de suas am-

bições como leitor e cidadão.

A pessoa deve saber, por exemplo, que diante de alguém com alguns re-
cursos na cabeça, nos revelamos, somos avaliados na hora, no instante, so-
bre quem somos a partir do modo como falamos, o que dizemos e com que 
palavras dizemos. Vocabulário é como impressões digitais, nos revelam na 
hora, não há como taparmos o sol da nossa ignorância ou da nossa ilustração 

ao abrirmos a boca. 

Estou feliz, reencontrei um parceiro numa leitura, um velho “amigo”, o pro-
fessor Richard Murnane, da Universidade de Harvard. E é bom rever o que ele 
já disse aqui mesmo... Sabes o que ele diz para os jovens? Diz assim: - “Vocês 

precisam ser capazes de ler de forma a aprender as coisas”. E prossegue: 

- “Se você fizer uma pesquisa on-line, terá milhares de respostas. Você 
precisa conseguir distinguir quais dessas respostas são úteis para resolver 
seu problema. Por isso, é preciso que o trabalhador seja um leitor eficiente, 
precisa ser capaz de entender o significado de textos que tenham palavras 

que não viram antes”... Bom professor.

E é isso, só vamos ler com qualidade para entender o texto reunindo o 
hábito de ler com um vocabulário abrangente, amplo. Fora disso, lê-se sem 
entender, que é o que faz a maioria dos leitores, doutores entre eles. São os 
analfabetos funcionais, os que saem da faculdade sem compreender um texto 

de pré-escola...

PALAVRAS
Já correste os olhos aí por cima? Então, vai ficar mais fácil entender o que 

vou dizer. E já contei aqui que numa redação de vestibular no Rio de Janeiro 
foi dado como tema “Êxodo Rural”. Vários idiotas escreveram longamente 
sobre a enxada... Eles pensavam que êxodo rural fosse o instrumento de 
fazer buracos na terra, a enxada. E deitaram falação. Pode isso? Claro que 
pode, analfabetos escrevem bobagens porque pensam bobagens, não têm 
vocabulário, não conhecem palavras, são vazios. E muitos desses, mais tar-
de, formam-se médicos, jornalistas... Você e eu somos do tamanho do nosso 

vocabulário. Que tal?

EVANGELHO
Trecho do livro – Manuscrito Encontrado em Accra – de Paulo Coelho: - 

“No ano de 170 d.C., um grupo de bispos reuniu-se para definir quais textos 
fariam parte do Novo Testamento. O critério foi simples: deveria ser incluído 
tudo aquilo que pudesse combater as heresias e divisões doutrinárias da 
época... Livros como os encontrados em Nag Hammadi ficaram de fora por 
apresentarem textos de mulheres – como o Evangelho de Maria Madalena”... 
Viu só? É por isso que mulheres não figuram como protagonistas nos livros 
religiosos, os misóginos, homens que não gostam delas, as “eliminaram”, e 
as eliminam até hoje. Humm, um Evangelho de Maria Madalena, é? Interes-

sante, muito interessante! Mas onde foi parar?

FALTA DIZER
Margareth Thatcher – Primeira-Ministra britânica - jamais entrava numa 

reunião com o Ministério sem antes ter pensado à exaustão sobre todos os 
aspectos das questões a serem debatidas. E ela era soberana nesses encon-
tros. A mesma coisa deve fazer um vendedor, seja do que for: preparar-se. Ter 
na ponta da língua todas as respostas às perguntas dos clientes. Quem não 
pode? Os que vendem só pensando na comissão, sem paixão, sem “fogo”. 

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

a associação de Pais e amigos dos excep-
cionais (aPae) de Maravilha realiza há 28 anos 
trabalhos para desenvolver as pessoas com de-
ficiência intelectual e múltipla, além de alunos 
com transtorno global do desenvolvimento. 

“a aPae é uma sociedade civil, de direito 
privado, sem fins lucrativos, com a missão de 
promover e articular ações de defesas de direi-
tos, inclusão, prevenção, orientações, assesso-
ramento e apoio à família e escolas do ensino 
regular, direcionando a melhoria da qualidade 
de vida da pessoa com deficiência intelectual e 
múltipla e a construção de uma sociedade jus-
ta e solidária”, disse a diretora da escola, liani 
anselmini.

atualmente a escola possui 102 alunos ma-
triculados, oriundos dos municípios de Mara-
vilha, Flor do Sertão, São Miguel da boa Vista, 
Tigrinhos e Santa Terezinha do Progresso.

Programas
a aPae oferece quatro programas: peda-

gógico, socioassistencial, profissionalizante e o 
reabilitatório. “Os educandos legíveis recebem 
atendimento pedagógico diário e semanal com 
os profissionais da área de saúde (fisioterapia, 
fonoaudiologia, terapia ocupacional, assistên-
cia social, psicológico, psiquiátrico e neurológi-
co), conforme a necessidade e disponibilidade 
de horário do profissional, sendo o atendimen-
to por sessão, individual ou em grupo. Os alu-
nos que frequentam o Serviço de atendimento 
educacional especializado (Saede) recebem 
atendimento por sessão, de acordo com a Po-
lítica de educação especial de Santa Catarina, 
de 90 minutos, duas vezes por semana ou mais, 
conforme a necessidade do aluno e disponibi-
lidade da escola”, afirma a diretora.

a direção da escola afirma que durante 
este ano vários projetos serão desenvolvidos. 
“estes são projetos idealizados pelas equipes 
pedagógica e da saúde. e para que os consigamos 
realizar necessitamos de parcerias, doações e con-
vênios”, salienta a direção. 

ECOTERAPIA: HABILITAçÃO EM qUA-
TRO PATAS

Este é um projeto que vem sendo desenvolvido 
na Escola Especial Marisol de Maravilha desde se-
tembro de 2009

a equoterapia tem como objetivo proporcio-
nar ao aluno o desenvolvimento de suas poten-
cialidades, respeitando seus limites e visando sua 
integração na sociedade. Para isso, é utilizado o 
cavalo dentro da abordagem interdisciplinar, nas 
áreas da saúde, educação e socialização, buscan-
do o desenvolvimento biopsicossocial de pessoas 
com deficiência intelectual e múltipla.

O projeto está sendo desenvolvido na escola 
especial Marisol de Maravilha desde setembro de 
2009. as atividades são realizadas no picadeiro situ-
ado ao lado da escola, bem como na parte externa 
(rua). as sessões duram 30 minutos, tendo a parti-
cipação da equipe técnica formada pela psicóloga 
Micheli Coelho bernardi, a fisioterapeuta débora 
Cristina albrecht e o equitador luiz Chequetto. 
“O cavalo é utilizado como recurso terapêutico, ou 
seja, como instrumento de trabalho. O movimento 
tridimensional dos passos frente/trás, para os la-
dos e para cima/baixo, pode ser comparado com 
o caminhar do ser humano. Na parte física, o pra-
ticante da equoterapia é levado a acompanhar os 
movimentos do cavalo, tendo que manter o equilí-
brio e coordenação para movimentar simultanea-
mente tronco, braços, ombros, cabeça e o restante 
do corpo, dentro de seus limites”, afirma a equipe.

durante toda a sessão os terapeutas ajudam a 
estimular nos alunos praticantes a autoconfiança, 
autoestima, fala, linguagem, estimulação tátil, la-
teralidade, cor, organização e orientação espacial 
e temporal, memória, percepção visual e auditiva, 
direção, análise e síntese, raciocínio e vários outros 
aspectos.

em 2014 a escola especial Marisol de Mara-
vilha recebeu de Jaine Klein e família a doação de 
uma égua que passou por avaliação no ano passa-
do, pelos profissionais da Cavalaria de Chapecó. as 
atividades com o animal iniciaram no mês de abril. 

aPae de Maravilha vem, há mais de 20 anos, desenvolvendo 
trabalho no município para as pessoas com deficiência 
intelectual e múltipla e transtorno global do desenvolvimento 

intensificando os trabalhos com 
pessoas especiais há 28 anos 

dia “d damásio” é sucesso em Maravilha 

PROJETOS 2014 

Ensino 

RENATA MATTIA 

Foi realizado na sexta-feira (11) 
e sábado (12) o dia “d damásio” no 
damásio educacional em Maravi-
lha. de acordo com a colaboradora 
da instituição, este foi um momento 
importante para quem estava em pre-
paração para o exame de Ordem, que 
aconteceu no último domingo (13). 
“este é mais um dos benefícios ofere-
cidos pelo damásio de Jesus. O curso 
é disponibilizado de maneira gratuita, 
não só para quem está fazendo o curso, mas 
para todos que têm interesse em vir para a ins-
tituição ‘refrescar’ os aprendizados para chega-
rem mais confiantes no dia do exame”, afirmou 
Salete.

além dos cursos preparatórios para o exa-
me de Ordem, o damásio de Jesus de Maravilha 
oferece cursos preparatórios para concursos 

públicos, em especial da Prefeitura de Mara-
vilha e da Polícia rodoviária Federal, além de 
pós-graduação nas áreas do direito. “O curso 
damásio de Jesus de Maravilha está localizado 
nas instalações da escola NTO e oferece cursos 
preparatórios para concursos públicos, exame 
da Oab e pós-graduações. Quem tiver interes-
se em um dos nossos cursos é só nos procurar 
através do telefone 3664-1046”, finaliza Salete. 

Alunos participaram 
do “Dia Damásio” 

Renata Mattia/ O Líder
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Com estimativa de crescimen-
to da economia de 3% e inflação, 
medida pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor amplo 
(iPCa), em 5% para 2015, o gover-
no encaminhou na terça-feira (15), 
ao Congresso Nacional, o Projeto 
de lei de diretrizes Orçamentá-
rias para 2015 (ldO-2015). Pelo 
projeto, o salário mínimo será rea-
justado em 7,71% e vai ficar em r$ 
779,79 em 2015.

O governo estima que o supe-
rávit primário para o setor públi-
co consolidado será de r$ 143,3 
bilhões, valor que corresponde 
a 2,5% do Produto interno bruto 
(Pib) - soma de todos os bens e 
serviços produzidos no país. Com 
o abatimento dos r$ 28,7 bilhões 
destinados ao Programa de ace-
leração do Crescimento (PaC), a 
meta do superávit primário fica 
em r$ 114,7 bilhões (ou 2% do 
Pib).

Superávit primário é a pou-
pança para pagar os juros da dívi-
da que o governo tem com outros 
países e credores. Na medida em 
que o país consegue alcançar as 
metas de superávits primários, in-
dica que tem condições de pagar 
suas dívidas.

a lei de diretrizes Orçamen-
tárias (ldO) tem como principal 
finalidade orientar a elaboração 

dos orçamentos fiscais e da se-
guridade social e de investimento 
dos poderes executivo, legislativo 
e Judiciário, das empresas públicas 
e das autarquias.

Com a ldO, o governo esta-
belece as metas e prioridades da 
administração pública federal, 
incluindo as despesas de capital 
para o exercício financeiro do ano 
seguinte.

a ldO tem de ser enviada pelo 
executivo ao Congresso até 15 de 
abril e aprovada pelo legislativo 
até 30 de junho. Se não for aprova-
da nesse período, o Congresso não 
pode ter recesso em julho. a apro-
vação da ldO é a base para elabo-
rar o Projeto de lei Orçamentária 
anual (lOa), que deve ser apre-
ciada pelo Congresso Nacional até 
agosto.

Como é lei, após sancionada, 
nenhum governante deve aumen-
tar despesas, gastar mais do que 
está previsto na lei Orçamentária 
ou criar novos impostos para o pa-
gamento de suas contas sem auto-
rização do legislativo.

Com a lei de responsabilida-
de Fiscal, a ldO passou a ter um 
papel importante na condução da 
política fiscal do governo, devendo 
estabelecer e indicar as metas fis-
cais a serem atingidas a cada exer-
cício financeiro a que se refere.

O Projeto de lei Complementar 
(PlC) 003/2014 que institui o estatuto 
estadual das Micro e Pequenas empre-
sas (MPes) e dos Microempreendedo-
res individuais (Meis) foi aprovado na 
Comissão de Constituição e Justiça da 
assembleia legislativa de Santa Cata-
rina (alesc) na última terça-feira (15). 

“esta é uma vitória para Santa Catari-
na. Mais de 440 mil empresas no es-
tado terão tratamento diferenciado e 
simplificado”, declarou a secretária do 
desenvolvimento econômico Susten-
tável (SdS), lucia dellagnelo.

O estatuto estadual das MPes e 
Meis começou a ser elaborado após a 

criação da diretoria de apoio às Micro 
e Pequenas empresas e ao empreen-
dedor individual (dMPe) da SdS, em 
abril de 2011. as diretrizes estratégicas 
foram discutidas com participação 
dos 36 membros do Fórum estadual 
Permanente das Microempresas, em-
presas de Pequeno Porte e dos Micro-

empreendedores individuais de Santa 
Catarina (Fempe/SC).

“O projeto foi construído escutan-
do representantes dos setores públicos 
e privados e, principalmente, o setor 
produtivo, ou seja, os empresários”, ex-
plicou o diretor da dMPe, Cau Harger. 
entre os pontos que o estatuto aborda 

está o de compras governamentais 
preferenciais para as MPes, projetos 
que visem uma educação empreen-
dedora aos estudantes catarinenses, 
e ainda, a abertura e fechamentos de 
empresas em tempo mais ágil que o 
atual, diminuindo a burocracia dos re-
gistros e alterações empresariais.

Para a secretária do desenvolvimento econômico Sustentável, lucia dellagnelo, esta é uma vitória para Santa Catarina 

estatuto estadual da Microempresa é aprovado na 
Comissão de Constituição e Justiça

lançado o Sistema integrado de Manutenção e 
Operação On-line da Celesc

SANTA CATARINA

Facilidades

Na última segunda-feira (14) a Ce-
lesc lançou o Sistema integrado de Ma-
nutenção e Operação (SiMO On-line), 
ferramenta que fornece um panorama 
sobre a situação em tempo real do sis-
tema elétrico no estado, por meio de 
informações sobre o número de unida-
des consumidoras sem energia elétrica 
na área de concessão da Celesc distri-
buição, com gerenciamento distribuído 
por 16 agências regionais.

durante o evento o presidente da 
empresa, Cleverson Siewert, enfatizou 
que esta é mais uma ação para forta-
lecer a relação de transparência com 
os consumidores e demais públicos 
da companhia. “Nossa premissa é de 

que quanto mais nos comunicarmos e 
transmitirmos as informações de forma 
clara e objetiva, maior é nossa chan-
ce de acerto”, observa. Nesse sentido, 
destacou ainda outras ações realizadas 
ao longo dos últimos anos que vêm ao 
encontro do lema “Transparência na 
Celesc”: criação do Comitê de Ética 
corporativo; adesão ao Portal da Trans-
parência e ao empresa Pró-Ética - CGU; 
adoção do padrão Global report inia-
tiative (Gri) na confecção dos relatórios 
anuais, entre outras medidas.

Por meio desse novo serviço, o con-
sumidor da Celesc vai saber o funcio-
namento do sistema elétrico e os desli-
gamentos acidentais (as ocorrências de 

emergência) existentes, além dos ‘des-
ligamentos programados’, ou seja, as 
interrupções previamente planejadas 
pela empresa para prestar manutenção 
e/ou melhoria na rede elétrica.

O consumidor poderá, apenas 
passando o mouse sobre a tela, saber 
quantas unidades estão sem energia 
em cada cidade e região do estado. 
além disso, em um link adicional 
(Mais informações) pode conhecer o 
significado da terminologia empre-
gada (UC, deC, FeC, etc.) e ver como 
funciona o processo de recuperação 
do sistema elétrico após ocorrências 
acidentais como tempestades, abalro-
amentos, etc.

Ilustração

Esta é 
mais uma 
ação para 
fortalecer a 
relação de 
transparência 
com os 
consumidores 
e demais 
públicos da 
companhia

Reajuste
Governo federal prevê que 
salário mínimo será de R$ 779 
em 2015, com reajuste de 7,71%
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

No mundo dos negócios, as mudanças ocorrem cada vez 
mais rápido. Para andar para trás, basta ficar parado...”

Carlos Hilsdorf

Venda pela internet afeta mundo do luxo
anna Cariati viu recentemente 

uma bolsa da Saint laurent numa 
boutique de londres. em seguida, 
a coordenadora de marketing de 
28 anos entrou na internet e com-
prou a bolsa num site indepen-
dente. “Gosto de toda a experiên-
cia da loja, de tocar nos tecidos, 
mas não sou uma compradora 
impulsiva”, diz Cariati. “adoro es-
perar o fim de semana chegar, en-
trar na internet, comparar preços 
e decidir no meu próprio ritmo 
o que quero comprar”. O chama-
do “showrooming” — quando o 
consumidor olha produtos numa 
loja e os compra on-line — já pre-
judicou os setores de eletrônicos 
de consumo e de livros, levando 
algumas redes à falência nos 
estados Unidos, como a borders e 
a Circuit City. Mas agora ele está 
afetando o mundo do luxo, onde 
há tempos as marcas afirmam 
que a venda on-line não consegue 
replicar ou substituir a experiência 
de compra na loja. as marcas de 
luxo estão mal posicionadas para 

se beneficiar do boom das vendas 
on-line. Poucas operam sites de 
comércio eletrônico que oferecem 
uma gama completa de produtos 
e fazem entregas no mundo todo. 
em vez disso, lojas de departa-
mento e varejistas exclusivamente 
on-line estão vencendo as marcas 
de luxo em seu próprio território, 

conquistando vendas para seus 
próprios sites com uma experiên-
cia de compra mais sofisticada. 
elas atuam como atacadistas, num 
momento em que muitas marcas 
de luxo estão reduzindo sua expo-
sição a vendas por atacado para 
obter maiores margens em seus 
próprios canais de distribuição.

Por que as roupas no Brasil são as 
mais caras do mundo

Segundo o ‘Índice Zara’, feito por analistas do banco bTG Pactual, os 
preços no brasil chegam a superar em 21,5% em dólares os preços de rou-
pas similares nos estados Unidos. Os analistas chegaram a essa conclusão 
comparando os preços de roupas da grife espanhola Zara em 22 dos 87 
países onde ela está presente. Segundo o estudo, além do alto imposto de 
importação, de 35% sobre peças de vestuário, as roupas importadas ainda 
são submetidas a quatro outras taxas que, somadas, podem chegar a 140% 
do valor do produto: iPi, PiS, Cofins e iCMS. a pesquisa indica que o pro-
cesso burocrático nas aduanas para desembaraçar as mercadorias impor-
tadas também encarece o valor final dos produtos ao consumidor. O estudo 
mostra que uma calça jeans que poderia custar US$50 (r$ 115, com câmbio 
a r$ 2,30), chega às prateleiras do brasil com uma carga tributária de 77% 
sobre o valor do produto, ou seja, custando aproximadamente r$ 203.  

Exportações brasileiras de avicultura 
sobem 0,4% no primeiro trimestre

as exportações brasileiras de avicultura — que incluem os embarques 
de frangos, ovos, perus, patos e marrecos, ovos férteis e material genético – 
totalizaram 950,2 mil toneladas nos três primeiros meses de 2014, resul-
tado 0,4% maior em relação ao mesmo período do ano passado, segundo 
levantamento da associação brasileira de Proteína animal (abPa). em 
receita, houve queda de 11,5%, com total de US$ 1,832 bilhão. Na avaliação 
mensal, houve crescimento de 0,2% no volume total embarcado em março 
deste ano em comparação com o mesmo período de 2013, atingindo 332,3 
mil toneladas. Com total de US$ 640,9 milhões, a receita das exportações do 
setor recuou 14,3%. de acordo com o presidente da associação, Francisco 
Turra, os embarques de carne de frango apresentaram maior influência no 
resultado positivo dos volumes embarcados e no saldo negativo da receita. 

Aurora reinaugura frigorífico em Joaçaba e foca nas exportações
Com foco nas exportações, a aurora reinaugurou nesta terça-feira o frigorífico em Joaçaba, no Meio-Oeste 

catarinense. a unidade havia sido fechada em 2009 por conta de uma crise financeira e, com um abate atual de 1,5 
mil suínos por dia, promete dobrar a capacidade até o final do ano. Presente na inauguração da planta industrial, 
o ministro da agricultura, Neri Geller, salientou a importância da abertura de novos mercados externos, princi-
palmente com incentivo às empresas catarinenses e parceria com as cooperativas. O presidente da aurora, Mario 
lanznaster, explica que foram investidos r$ 86 milhões nas obras de ampliação, que garantiram a triplicação da 
capacidade produtiva do frigorífico, quando comparada à época da paralisação das atividades, há cinco anos.

Juros em alta e queda na confiança 
diminuem busca por crédito 

Os consumidores reduziram a procura por crédito em 3,2%, no primeiro 
trimestre deste ano sobre o mesmo período do ano passado, segundo mostra 
do indicador Serasa experian da demanda do Consumidor por Crédito. em 
março, a demanda foi 7,5% inferior que a registrada no mesmo mês de 2013. Já 
na comparação com fevereiro último houve elevação (1,9%). “as taxas de juros 
em elevação e o menor grau de confiança dos consumidores, em comparação 
ao mesmo momento do ano passado, pesaram negativamente”, justificaram, por 
meio de nota, os economistas da Serasa experian. Houve recuos entre todas as 
classes econômicas e a maior queda foi verificada entre os consumidores de bai-
xa renda com ganhos de até r$ 500 por mês (-7,6%). Na faixa entre r$ 5.000 e r$ 
10.000 a procura caiu 6,8% e entre os que recebem acima de r$ 10.000 mensais 
a demanda diminuiu 7%. Nas faixas entre r$ 500 e r$ 1.000 ocorreu redução 
de 3,1%. Também caiu a demanda por crédito de trabalhadores com renda 
entre r$ 1.000 e r$ 2.000 mensais (-1,4%) e entre r$ 2.000 e r$ 5.000 (-4,4%).

Crédito a juro baixo tem público restrito 
Juros mais baixos têm se tornado opção restrita a funcionários 

públicos e beneficiários do iNSS (Previdência Social), e representam 
28% do crédito ao consumo. esses consumidores respondem pela maior 
parte das operações com o chamado crédito consignado - descontado 
da folha de pagamento -, uma das modalidades com as menores taxas e 
que mais ganharam participação de mercado nos últimos anos. Há sete 
anos, início da nova pesquisa de juros do banco Central, a participação 
era de 21%. ainda são poucos os trabalhadores privados com acesso 
a esse tipo de financiamento. apenas 2% do crédito ao consumo são 
empréstimos consignados a quem não está na folha do setor público. as 
taxas de juros mostram a vantagem desse crédito. Servidores públicos 
pagam, em média, 23% ao ano. beneficiários do iNSS, 28% ao ano. Quem 
trabalha em empresas privadas que possuem acordo com bancos para 
concessão do consignado, 32% ao ano. No crédito direto sem desconto em 
folha, o juro está em 95% ao ano. No cheque especial, em 157% anuais.

Semana Santa aquece venda de peixes 
em São Miguel do Oeste

alguns apostam em peixes grandes, 
geralmente preparados assados ou 
recheados. Outros, porém, prefe-
rem os filés que podem ser fritos. 
de acordo com iraci lauerman, 
produtora que trabalha há 20 
anos com venda de peixes na Feira 
livre de São Miguel do Oeste, nessa época 
do ano a carpa capim e a tilápia são os mais procurados. Segundo iraci, 
com relação ao mesmo período do ano passado, o preço do peixe não 
teve reajuste significável. O quilo do filé de tilápia, por exemplo, está 
sendo vendido a r$ 17. “Não houve uma alteração muito grande, continua 
acessível para o bolso do consumidor, além de ser fresquinho”, declara.

Fotos: Divulgação
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Veterinária bicho Feliz foi fundada no dia 
17 de abril de 2011, porém a empresa já 
existia em Maravilha desde 2008. Nesta 
data ela foi adquirida pelos atuais proprie-
tários, danusa andrea Paris blank e raul 

eduardo blank. 
a bicho Feliz está localizada na rua José bonifácio, 

396, nas dependências do antigo CTG. atualmente a 
empresa conta com os serviços da médica veterinária 
danusa, do administrador raul, das tosadoras e este-
ticistas de animais ionara, Karina e Cassiele e também 
da recepcionista daiane Keli.

“atualmente a empresa é destaque regional quan-
do se refere em saúde e bem-estar animal. a bicho Fe-
liz oferece variados serviços na área de banho e tosa, 
pet shop e clínica veterinária”, destaca danusa.

 
Jornal O Líder – Como surgiu a ideia de criar 

uma empresa neste ramo? Quem foram os precur-
sores desta ideia?

Mesmo antes de me formar, a paixão pela área pet 
era o meu sonho (danusa). logo que comecei a atuar 
na área surgiu a oportunidade de trabalhar em Mara-
vilha. iniciei meus trabalhos aqui e a paixão pela cida-
de foi instantânea. a princípio seria um trabalho tem-
porário, mas fui muito bem recebida pela população 
de Maravilha e região. durante esse período conheci 
meu esposo, raul, e constituímos uma família. Foi 
então que resolvi comprar a empresa para a qual eu 
prestava serviços, e desde 2011 sou sócia-proprietária 
da bicho Feliz.

 
Jornal O Líder – Na trajetória da empresa, quais 

foram as principais inovações?
estamos sempre inovando. Como é uma empresa 

que presta serviços de mão de obra, preciso estar atua-
lizada sempre, tanto nos serviços de veterinária quan-
to na estética animal. Por isso tenho como meta, todo 
ano, conquistar um novo título, este ano, por exemplo, 
foi a especialização em dermatologia veterinária. bem 
como as funcionárias do banho e tosa, que participam 
todos os anos de cursos em tendências da moda ani-
mal e de tosas especiais.

a bicho Feliz teve duas grandes mudanças no 
layout da empresa, além de novo ambiente construído 
para as doenças infectocontagiosas – sala de interna-
ção isolada. adquirimos um raio-x veterinário com re-
velação instantânea. Construímos um banho e tosa to-
talmente equipado e sob medida. Climatizamos todos 
os ambientes. equipamos o bloco cirúrgico com novos 
aparelhos, anestésico e monitor cardíaco, oxímetro.

 
Jornal O Líder – Qual o público-alvo e quais pro-

dutos a empresa oferece?
Nosso público-alvo são os apaixonados por cães e/

ou gatos. atendemos com muito prazer todos os pro-
prietários de animais que se dedicam e amam seus 

amigos de quatro patas. a empresa divide-se em três 
segmentos: banho e tosa, pet shop e clínica veteriná-
ria.

No banho e tosa oferecemos banhos e tosas nas 
mais diversas raças, pintura, hidratação e tele busca.

O pet shop é composto de produtos para a linha de 
cães e gatos, linha de higiene, alimentícia, vestuário, 
brinquedos, coleiras e guias, camas, casinhas, corren-
tes, petiscos, antipulgas, venda de filhotes.

Na clínica oferecemos consultas, odontologia, exa-
mes (hemograma, bioquímico, citologia, histopatoló-
gico, urinálise), vacinação, vermifugação, internação, 
raio-x, cirurgias e farmácia veterinária.

 
Jornal O Líder – Qual a maior dificuldade neste 

ramo? 
a conscientização de alguns proprietários em in-

vestir determinado valor no seu animalzinho de esti-
mação quando apresenta alguma patologia.

  
Jornal O Líder – Qual é o objetivo da empresa?
Oferecer vida longa com muita saúde e bem-estar 

aos nossos animaizinhos.
 
Jornal O Líder – Qual é o diferencial da empresa?
acredito que a atualização constante nos deixa um 

passo à frente. Procuro oferecer o máximo de diversi-
dade na área pet para o conforto do meu cliente, para 
que não precise se deslocar a outras cidades.

 
Jornal O Líder – O que falta para melhorar ainda 

mais os negócios?
adquirir novos equipamentos, como por exemplo, 

ultrassom. além disso, a busca incessante pelo melhor 
atendimento e atualizações constantes.

 
Jornal O Líder – Quais os planos que a empresa 

tem?
Melhorar sempre. Todo ano traçamos metas. este 

ano já conquistamos mais uma etapa, que foi a con-
clusão da especialização em dermatologia veterinária. 
estamos planejando um 2015 cheio de novidades. 

 
Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual o segre-

do para o sucesso?
Conseguirmos conciliar muito bem a administra-

ção empresarial e familiar. É desta união, entre traba-
lho e amor, que vem a força e a educação de trabalhar 
honestamente e ser feliz.

 
Jornal O Líder – Algo mais que gostaria de desta-

car sobre a sua empresa?
Tenho a convicção que sempre temos algo a me-

lhorar, mas tenho também a certeza de que a empre-
sa oferece o que temos de melhor, que é o amor pelos 
animais. antes mesmo de pensar no proprietário, pen-
samos no animal.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 19  de abril de 2014

 E-mail: redação@jornalolider.com.br

a/13

Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

a 
Ci é uma complexa 
doença crônica ca-
racterizada pela irri-
tação ou inflamação 
da parede da bexiga. 
ela pode deixar cica-

triz na bexiga, provocar um espessa-
mento na sua parede, diminuindo a 
sua capacidade, associada a pontos 
de sangramento.

qUEM TEM MAIS CI?
Os estudos indicam que 90% 

dos portadores da Ci são mulhe-
res e apenas 10% são homens. es-
tatísticas americanas revelam que 

a doença já acomete um milhão 
de pessoas. a doença se manifes-
ta mais intensamente por volta 
dos 40 anos de idade e raramente 
acomete crianças. 

qUAIS OS SINTOMAS? 
Urinar mais de oito vezes por 

dia e à noite.
dor no baixo ventre, sensação 

de pressão e sensibilidade au-
mentada ao redor da bexiga e pe-
ríneo (área entre o ânus e vagina/
escroto). 

dor durante o ato sexual.
desconforto ou dor no pênis e 

escroto.
Os sintomas podem piorar 

durante a menstruação.
deve-se excluir a infecção 

urinária ou outras doenças do 
trato urinário.

qUAIS OS EFEITOS DA CI 
NA VIDA DO PACIENTE?

a Ci é sem dúvida uma das 
mais importantes causas de des-
conforto no baixo ventre em mu-
lheres. Frequentemente estas 
mulheres passam por diversos 
médicos e realizam vários exa-
mes antes que o diagnóstico cor-
reto seja identificado, causando 
grande ansiedade. Como o diag-
nóstico da Ci é difícil de ser fei-

to e inicialmente, na maioria dos 
casos, não é encontrado nenhum 
problema anatômico, sugere-se 
que o problema seja emocional. 
erroneamente as mulheres são ta-
xadas como estressadas e com de-
sinteresse pelo ato sexual, gerando 
desajustes conjugais. essas pacien-
tes podem passar a manifestar fadi-
ga excessiva, depressão, desânimo 
para as atividades do cotidiano, in-
sônia e sonolência diurna. 

além disso, essas mulheres têm 
sérias dificuldades e desconfortos 
no trabalho, em viagens e nas rela-
ções familiares.

Fatores que pioram 
bebida alcoólica 
alimentos ácidos (laranja, li-

mão, abacaxi, etc.) 
Café 
Chá preto 
alimentos condimentados 
bebidas gasosas 
relações sexuais 
estresse 

Fatores que melhoram 
Urinar várias vezes
analgésicos 
anti-inflamatórios 

O qUE CAUSA A CI? 
a sua causa não é completa-

mente conhecida e muitas teorias 
têm sido propostas, como:

agressão da bexiga por subs-
tâncias tóxicas da urina.

doença autoimune (as células 
do próprio corpo lesam a bexiga).

defeito na permeabilidade da 
parede da bexiga.

COMO É FEITO O DIAGNóS-
TICO DA CI? 

Não há um exame que sele o 
diagnóstico da Ci. Mas ele pode 
ser realizado através dos resul-
tados da somatória de exames 
como o aspecto clínico, o diário 
miccional, o índice de sintomas, 
a urodinâmica e a cistoscopia, 
além de ser necessário afastar 
qualquer outro tipo de doença 
urinária.

Tratamentos conservadores: 
- dieta 
- Psicológico 
- Medicamentos
- aplicação de medicações 

dentro da bexiga
- Cirúrgicos 
apesar de todos os tratamen-

tos mencionados, eles não apre-
sentam altos índices de resolu-
ção definitiva, sendo necessário 
individualizar a conduta confor-
me a evolução de cada caso.

Cistite intersticial (Ci) – dor de bexiga

D
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Capacitação abrangerá os municípios de Maravilha, 
Tigrinhos, São Miguel da boa Vista e Flor do Sertão

Curso Técnico de Nível Médio 
em agropecuária está com 
inscrições abertas

Hospital São José realiza programação 
especial

REGIÃO 

Humanização

Foram realizados, nos dias 10 e 11 
de abril, em Jaraguá do Sul, os jogos da 
Copa brasil, evento nacional organiza-
do pela Confederação brasileira de Tê-
nis de Mesa.

O maravilhense leonardo Zatt 
participou da competição, sagrando-se 
campeão no reiting. leonardo, que co-
meçou no tênis de mesa em 2009 pela 
equipe maravilhense, defende a asso-
ciação Chapecoense desde 2013. Na 
disputa do ranking acabou sendo eli-

minado na fase de oitavas de final pelo 
atleta de Santos/SP Siddharta almeida. 

Zatt já havia conquistado neste mês 
o título da categoria livre a na Copa 
amigos do Tênis de Mesa, realizada 
no dia 05 em Maravilha. O atleta ainda 
destaca as dificuldades na competição 
nacional por estar subindo de categoria 
neste ano. ainda assim já vem colhen-
do bons resultados nas competições 
estaduais e avaliam de forma positiva 
o resultado nesta competição nacional.

Maravilhense conquistou o primeiro lugar em Jaraguá do Sul

Arquivo pessoal

Idosos

Tênis de mesa 

Lar Coração de Maria recebe 
integrantes do Projeto Contação 
de Histórias Papo de Jacaré

Leonardo Zatt é campeão na 
Copa Brasil

ISABEL MüLLER

Na manhã da última quinta-feira 
(17) as integrantes do Projeto Conta-
ção de Histórias Papo de Jacaré rea-
lizaram uma apresentação na insti-
tuição de longa Permanência para 
idosos – lar Coração de Maria. O 
objetivo da visita foi levar momentos 
de descontração e levantar a autoes-
tima dos idosos que lá residem. 

Conforme a responsável técni-
ca e assistente social do lar, liziane 
Mabel rostirolla, a casa existe desde 
2004 e agora passa por mudanças 
devido a exigências da Vigilância Sa-
nitária, com adequações e reformas 
para estar tudo nas normas do esta-
tuto do idoso. Hoje são atendidos 13 
idosos e um andarilho, que foi realo-
cado para a casa pela prefeitura.       

O lar Coração de Maria é de 
propriedade de Joaquin Ferreira e 

iracema rosa, o local conta com um 
responsável técnico com formação 
em assistente social, uma cuidadora 
de idoso, uma cozinheira, uma lava-
deira, dois profissionais de serviços 
gerais e uma técnica em enferma-
gem. Como auxílio da prefeitura, a 
Secretaria de Saúde cede um médi-
co, uma enfermeira, uma técnica e 
uma psicóloga que realizam visitas 
uma vez por semana, além de um 
dentista que atende quinzenalmen-
te. a Secretaria de assistência Social 
também disponibiliza uma psicó-
loga. Também prestam trabalho na 
casa dois estagiários que educação 
Física para desenvolver atividades 
de recreação e exercícios físicos.    

a responsável técnica salienta 
que semanalmente buscam algo di-
ferente para proporcionar para os 
idosos, como apresentações e ativi-
dades recreativas.

Isabel Müller/O Líder

Visita foi para levar momentos de descontração aos idosos que lá residem

ILAINE ROHDEN

a associação das Casas Familiares 
rurais, em parceria com o instituto Fe-
deral de Santa Catarina (iFSC) e a Ge-
rência de educação (Gered) da Sdr de 
Maravilha, lançaram, na quarta-feira 
(16), o Curso Técnico de Nível Médio 
em agropecuária.

O lançamento foi acompanhado 
por lideranças da região; secretários 
de agricultura; diretores das escolas 
estaduais de Maravilha; prefeita de 
Maravilha, rosi Maldaner; secretário 
regional, Valci dal Maso; gerente de 
educação, almir da rosa; profissionais 
do iFSC Cherilo dalbosco e alex be-
linki; equipe da Gered; profissionais; e 
demais interessados.

O curso, que será oferecido por 
meio do Programa Nacional de acesso 
ao ensino Técnico e emprego (Prona-
tec), tem início programado para o dia 
19 de maio e será realizado na escola 
de educação básica Santa Terezinha. 
No total, ele terá 1.200 horas/aula e 
deverá ser ministrado em quatro se-

Lançamento foi realizado na SDR de Maravilha

Ilaine Rohden/O Líder

mestres. 
O curso visa a preservação da bio-

diversidade no meio ambiente; geração 
de oportunidade de trabalho e renda; 
produção de alimentos saudáveis; es-
tímulo ao desenvolvimento de ativida-
des econômicas ligadas ao associati-
vismo; e a permanência de mais jovens 
nas propriedades familiares rurais.

Mais informações e inscrições po-

dem ser obtidas nas escolas estaduais 
de Maravilha e nas secretarias de agri-
cultura de Maravilha, Tigrinhos, São 
Miguel da boa Vista e Flor do Sertão. 

a prefeita rosi destacou que 
Maravilha é parceira na realização 
deste curso. “Precisamos ter os pés 
no chão para as coisas darem certo. 
e com parcerias, com certeza, o cur-
so vai dar certo”, frisa.

Na tarde de quarta-feira (16) o 
Grupo de Trabalho Humanização do 
Hospital São José promoveu, por meio 
do grupo de Contação de Histórias da 
Secretaria de educação de Maravilha, 
uma atividade diferenciada. 

O grupo levou, pela primeira vez, 
uma mensagem de amor, alegria e paz 
aos pacientes do hospital. “Propor-
cionamos a todos que nos assistem 
momentos de alegria e descontração 
e isso, principalmente no hospital, é 
muito importante, pois ajuda na recu-
peração e o tempo passa mais rápido”, 
enfatizam as contadoras.

Na ocasião foram cantadas can-
ções de Páscoa aos hospitalizados e 
colaboradores. além disso, foram pre-
senteados com cupcakes, feitos pelo 
projeto Panificadora, da Secretaria de 
assistência Social.

a assistente social do Hospital, 
Marizete badia Fior, destacou que esse 
tipo de ação é importante porque os 
pacientes se divertem, quebrando a 
rotina do Hospital. “a ação mostra que 
apesar dos pacientes estarem interna-
dos, eles não estão esquecidos”, frisa.

“agradecemos a visita das pro-
fessoras elizangela Kerhoff, Veronice 

Spiecker e Sheila lopes, integrantes do 
grupo de Contação de Histórias, bem 
como as secretárias de educação ro-
semeri bruch da Silva, da assistência 
Social, Flávia Figueiredo, e a todos que 
contribuíram para que esse dia fosse 
especial, pois sabemos da importância 
desses momentos para os pacientes”, 
justifica a diretora do Hospital, Neiva 
Schaefer.

Culto
ainda fazendo parte da programa-

ção de Páscoa, a direção do Hospital, 
juntamente com o Grupo de Trabalho 
Humanização, organizou na quarta-
feira (16) um culto com o pastor da 

igreja evangélica Confissão luterana 
no brasil (ieClb), leandro daniel 
ristow. 

Na ocasião houve apresentação 
do grupo de alunos do Centro educa-
cional Vereador raymundo Veit, que 
fazem parte do projeto “Cantando e 
encantando”, e que é coordenado pelo 
professor Vilson debastiani. Partici-
pam 28 crianças, que apresentaram 
quatro canções, deixando o ambiente 
alegre e feliz. 

O Hospital agradece a Secretaria 
da educação, a direção da escola, bem 
como as crianças, educadores, aos 
pais pela liberação e aos que compare-
ceram para prestigiar o culto. 

Culto em celebração à Páscoa foi realizado e contou com a participação 
dos alunos do projeto “Cantando e Encantando”

Hospital São José
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Documentação agora está com o setor 
jurídico da Caixa Econômica Federal. 
Próximo passo é a contratação financeira 
para dar início às construções 

ISABEL MüLLER

O 
Jornal O líder, assim 
como a rádio líder 
FM, recebe constan-
temente questiona-
mentos acerca do 
loteamento ‘Nosso 

sonho’, do programa habitacional 
Minha Casa, Nosso Sonho. O pro-
grama gerou muita expectativa aos 
maravilhenses na concretização do 
sonho da casa própria.

lançado em 2011, o programa 
habitacional tinha como proposta 
ser desenvolvido em três etapas, 
tendo como meta beneficiar 784 
famílias inscritas em Maravilha. a 
segunda etapa estava prevista para 
2013, com a construção 300 uni-
dades habitacionais, e na terceira 
etapa, prevista para 2014, mais 300 
moradias deveriam ser edificadas, 
entre casas e apartamentos. de 
acordo com o programa, os lotes e 
a infraestrutura foram subsidiados, 
a preço mínimo, pela Prefeitura, e 
as moradias financiadas pela Caixa 
econômica Federal, através do pro-
grama Minha Casa Minha Vida.

 Na última terça-feira (15) a se-
cretária da assistência Social de 
Maravilha, Flávia Figueiredo, parti-
cipou do Programa atualidades da 
rádio líder FM, repassando infor-
mações referentes ao andamento 
do loteamento ‘Nosso sonho’.

Primeiramente, sobre o pro-
grama, a secretária destacou que 
são várias etapas a serem seguidas. 
Conforme Flávia, foi concluída a 
parte do loteamento que é a organi-
zação da área de terra com abertura 
de ruas e organização dos lotes. “as-

sim que a atual administração assu-
miu, nós encaminhamos a segunda 
etapa, que foi entregar a documen-
tação à Caixa econômica Federal 
(CeF). Como é um loteamento que 
não vai ser financiado pela Prefeitu-
ra e sim por um órgão agenciador, 
isso era necessário. então encami-
nhados a documentação para a área 
de engenharia da CeF”, ressalta. ela 
salienta ainda que tiveram um pra-
zo para essa parte estar pronta, que 
era até o final de 2013, porém ocor-
reu greve da classe bancária, o que 
ocasionou o atraso.

Nos últimos dias ocorreu a li-
beração da parte da engenharia e a 
documentação agora passou para 
a área jurídica da CeF, para poste-
riormente ser liberada para a con-
tratação dos financiamentos junto 
às pessoas que foram sorteadas. “Os 
106 moradores de Maravilha sortea-
dos, depois da análise jurídica, serão 
contatados para fazer a contratação 
do financiamento. Para isso é feita 
uma análise cadastral do morador 
e uma análise de crédito para ver se 
realimente está apto para contratar 
o imóvel”, salienta.

No sorteio, realizado há apro-
ximadamente um ano e meio, 106 
munícipes foram contemplados, 
sendo que foi feito o sorteio do mes-
mo número de pessoas para cadas-
tro reserva, pois se alguma pessoa 
sorteada não estiver apta, ou então, 
não preencher as exigências do pro-
grama, será repassada a oportuni-
dade para a pessoa reserva.

Para a contratação do financia-
mento é levado em consideração se 
o morador não tem contratado ne-
nhum imóvel neste período e não 

tenha realizado nenhum tipo de 
crédito em instituição financeira.   

CONDIÇõES ATUAIS 
a secretária de assistência So-

cial afirmou que o terreno está 
sendo mantido e organizado para 
que a partir do momento que a CeF 
liberar a contratação do crédito as 
casas possam começar a ser cons-
truídas. Flávia destacou ainda que 
é de conhecimento de muitos a de-
mora para a análise de documentos 
quando se trata de contratos com 
agências financeiras. “Neste caso 
estamos falando de 106 unidades 
habitacionais e de um recurso de 
milhões”, afirma. ela esclarece que a 
CeF somente vai analisar o cadastro 
e o crédito quando o departamento 

jurídico da instituição disser que o 
loteamento está apto para iniciar as 
construções. 

a Secretaria de assistência So-
cial solicita que as pessoas con-
templadas entrem em contato com 
o setor para atualização cadastral 
para que estejam com a documen-
tação em dia quando forem chama-
das para a contratação do crédito. 
“estamos chamado as pessoas para 
alertar se tiver uma dívida com te-
lefone, ou com uma loja que tem 
Serasa que gera SPC, ou que tem 
alguma irregularidade que possa 
ser sanada, vá resolvendo, porque a 
contratação pode acontecer de uma 
hora para outra. Vai ter um prazo 
para cumprir e essas pessoas, se ti-
verem alguma dívida ou débito, terá 

um prazo curto para cumprir. então 
é melhor ir sanando isso agora para 
posteriormente ser mais ágil e fácil 
para contratar o crédito”, aponta.

Flávia ressalta que prazos para 
a atualização ainda não tem, so-
mente quando a CeF liberar para 
a contração do empreendimento. 
“Vai haver uma contratação, uma 
liberação financeira, várias ques-
tões que vão envolver prazos legais. 
Mas atualmente não temos um pra-
zo, somente uma convocação e um 
apelo para os sorteados e reservas 
se atualizar, para podermos ter o 
contato delas atual”, esclareceu.

a secretária frisou ainda de ou-
tros meios habitacionais em Mara-
vilha, destacando que a adminis-
tração sabe que é um sonho das 
pessoas terem a sua casa própria, 
então são encaminhados alguns 
projetos, inclusive com novos es-
paços para a construção de casas e 
estar contemplando as pessoas que 
ficaram na lista de espera. 

CAIXA ECONôMICA 
FEDERAL 

Conforme o gerente da Cai-
xa econômica Federal agência de 
Maravilha, arno Pritsh, a docu-
mentação referente à construtora, 
o loteamento e o imóvel estão em 
análise jurídica. “Posterior a isso, 
vamos chamar as pessoas para fa-
zer a contratação do crédito, que é 
um procedimento mais simples e 
ágil se toda documentação estiver 
certa. Mas vamos reunir os mora-
dores sorteados juntamente com o 
setor social da Prefeitura no mês de 
maio, para explicar todo o proces-
so”, afirmou. 

Secretária da Assistência Social de Maravilha, Flávia Figueiredo, 
participou do Programa Atualidades da Rádio Líder FM

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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Lucas Miguel Gnigler é professor e jornalista, especializado em 
Marketing e Gestão Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

em duas situações relatei neste espaço a decadência triste de 
produtos clássicos, icônicos. Para quem está no futuro e olha para o 
passado parece simples notar que o declínio estava à espreita. Mas 
para quem está no presente é difícil enxergar a inovação que se apro-
xima.

Na primeira vez falei sobre a queda da caixa de fósforo, cruel-
mente substituída pelo isqueiro. além de acender os glamorosos 
cigarros da época (todo mundo queria fumar), as caixas de fósforo 
também eram muito utilizadas como canal de divulgação. Para se 
ter uma ideia, em 1920 elas eram o meio mais utilizado para propa-
ganda nos eUa: as marcas estampavam seus apelos publicitários nas 
onipresentes caixinhas.

No entanto, nos anos 1970, o francês Michel bich, criador da ca-
neta bic, inventou o isqueiro: eles custavam 1 dólar e acendiam 3 mil 
cigarros. assim morreu não só a caixa de fósforos, mas toda a indús-
tria de propaganda centrada no ultrapassado produto.

Num segundo momento tracei uma solene reflexão sobre como 
a internet decretou o fim do filme pornô. Ou melhor: a pornografia 
permanece firme e forte, verídica, gratuita, amadora e muito próxi-
ma – sumiram apenas os roteiros e os atores profissionais. e o que 
acabou foi o ato de comprar fitas ou dVds eróticos. Ou ir até a loca-
dora e entrar envergonhado na salinha dos “filmes adultos”. e isso foi 
devastador para todas as produtoras especializadas em sacanagem.

Hoje, outra vez, volto aos filmes: se você nunca ouviu falar em 
Netflix, vai ouvir em breve.  Trata-se de uma locadora virtual que 
vem crescendo no mundo todo de maneira avassaladora. Você paga 
uma mensalidade razoável e tem acesso a um catálogo on-line enor-
me de filmes, desenhos e séries. Para quem tem uma Smart TV (qual-
quer uma com acesso à internet) é o que há: assistir ao que quiser, 
a hora que quiser, sem sair de casa. Ou seja: a liberdade que todo 
mundo sempre quis desde o tempo do videocassete e das fitas VHS.

Toda empresa, todo produto, todo profissional tem um ciclo de 
vida. Com a tecnologia (internet, webcam, isqueiro) se torna eviden-
te a instabilidade das coisas que temos, usamos ou vendemos. em 
breve algo melhor, ou mais barato, ou mais eficiente vai demolir o 
que você faz, quem você é ou o que você vende. O primeiro passo 
da sobrevivência, para quem está no presente, é enxergar o que está 
vindo.

Fósforo, pornografia 
e decadência

dia d de vacinação será no dia 26 de abril

inicia na próxima semana 
a Campanha de Vacinação 
Contra a Gripe 

IMUNIzAÇÃO 

Terá início na próxima terça-
feira (22) a Campanha de Vaci-
nação Contra a Gripe, que se es-
tenderá até o dia 05 de maio. de 
acordo com a responsável pela 
Sala de Vacinas de Maravilha, 
roselaine de Castro, o dia d da 
campanha será em 26 de abril. 
“Nesta data as unidades de saú-
de do bela Vista, Centro ii, CaiC 
e Novo bairro estarão abertas das 
8h às 16h30, e a Sala de Vacinas 
atenderá das 8h às 17h”, comenta 
roselaine.

ela destaca que a influenza 
é uma das grandes preocupa-
ções das autoridades sanitárias. 
“Somado ao aumento da morta-
lidade, as epidemias anuais de 
influenza geram enorme deman-
da aos serviços de saúde, sendo 
grande o número de hospitaliza-
ção e altos gastos. a principal for-
ma de prevenção é a vacinação”, 
explica.

a vacina será fornecida gra-
tuitamente às crianças de seis 
meses a quatro anos, 11 meses e 

Meta é vacinar 6.365 maravilhenses

Ilustração

29 dias, gestantes, puérperas (até 
45 dias após parto), trabalhadores 
de saúde, indivíduos com 60 anos 
ou mais, pessoas portadoras de 
doenças crônicas, população pri-
vada de liberdade. a meta é va-
cinar 6.365 maravilhenses. “res-
saltamos à população que não 

esqueça de levar a caderneta ou 
cartão de vacinas e, os portadores 
de doenças crônicas, um compro-
vante da doença ou prescrição 
médica”, reforça roselaine.

a vacina é trivalente, ou seja, 
protege contra a H1N1, H3N2 e 
Massachusetts/2012.

Cultura e Educação

CeUS realiza feira do livro 
O Centro educacional Uni-

verso do Saber (CeUS) reliazou, 
nos dias 15 e 16 de abril, no audi-
tório do educandário, a Feira do 
livro. a finalidade do evento foi 
despertar o desejo da leitura aos 
pequenos, jovens e adultos.  

Para realizar a feira a escola 
fez uma parceiria com a livraria 
das Faculdades de Chapecó, que 
trouxe exemplares de literatura 
estrangeira, literatura nacional, 
livros infantis, além de livros es-
pecíficos dos cursos ofertados 
pela escola e obras para todas as 
idades e preferências. 

Conforme o proprietário da 
livraria das Faculdades, edson 
Comin, são realizadas parcerias 
em todo o estado de Santa Cata-
rina e com algumas cidades do 
rio Grande do Sul. “O objetivo 
de levar a todas as comunidades 
o verdadeiro espírito da Feira do 
livro, congregando assim pro-
fessores e alunos, pais e filhos 
e a todos que gostam de ler um 
bom livro, estas parcerias são re-
alizadas principalmente em es-
colas, prefeituras e feiras, onde 
os visitantes podem ter acesso 

Alunos do CEUS e escolas do município prestigiaram a feira  

 Isabel Müller/O Líder

a mais de 5.000 títulos de livros”, 
destaca.

O Ceus agradece a visita de 
todas as escolas da região, pais, 
alunos e profissionais que presti-
giaram o evento, o qual não tem 

fins lucrativos para a escola, visa 
somente estimular o gosto pela 
leitura, aproximar o público ma-
ravilhense dos livros e do conhe-
cimento amplo que eles propor-
cionam.
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Psicóloga CrP 12/10388

e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze

Ultimamente o que se ouve em todas as reparti-
ções de trabalho é que está cada vez mais difícil o 
contato com as pessoas. Tem gente se estranhando a 
toda hora. Coisas que antes  eram feitas de maneira 
simples e natural parecem ter um peso enorme, tudo 
se questiona e tudo estressa.  O que está acontecen-
do? 

O que acontece é que carregamos junto de nós um 
emaranhado de sensações, de medos, angústias, de-
sejos e frustrações e quando nos relacionamos com 
outras pessoas acabamos deixando muitos desses 
sentimentos emanarem de nós. 

a culpa não é sua, não é minha e não é de nin-
guém. O que precisa ser entendido é que cada pessoa 
age e reage de formas diferentes, cada qual com suas 
peculiaridades.

a partir do momento que pararmos de comparar 
as pessoas umas com as outras e começarmos a en-
tender cada uma delas de forma especial, o relacio-
namento começa a mudar.  a melhor opção sempre 
será o bom senso. Trate os outros como gostaria de 
ser tratado, não despeje coisas suas que os outros 
não têm nada a ver, seja cordial e pense duas, três 
vezes antes de falar qualquer coisa. 

Tem dias que nem nós mesmos não conseguimos 
nos entender, como cobrar isso dos outros? 

Porque trabalhar 
com pessoas está 
ficando cada vez 

mais difícil?

iniciativa foi do partido democratas de Maravilha e 
escola de Política Nelson Mandela

Plano diretor é tema 
de palestra 

ORIENTAÇÃO 

ISABEL MüLLER

O partido democratas de Ma-
ravilha e a escola de Política Nel-
son Mandela realizaram, na noite 
da última segunda-feira (15), pa-
lestra com o tema “Plano diretor 
no Contexto do desenvolvimento 
local e regional”. O assunto foi 
abordado pela arquiteta e urba-
nista, especialista em Planeja-
mento Urbano e regional, Márcia 
regina Sartori damo.

Conforme o presidente do 
partido em Maravilha, luiz Her-
mes brescovici, essa é a terceira 
palestra a ser realizada pela esco-
la. “a primeira delas foi com Pau-
lo Gouveia, sobre ‘Política atual’, 
a segunda foi com ramon bres-
covici, tratando sobre ‘direitos 
políticos e humanos’. as palestras 
têm como objetivo contribuir 
com a sociedade no repasse de 
informação e transmitir conheci-
mento”, afirmou.

Márcia disse que quando co-
meçou a sua vida profissional 
como arquiteta um dos seus pri-
meiros desafios foi elaborar o 
Plano diretor de Maravilha, Pal-
mitos e Modelo. “isso foi no ano 
1984, que comecei a desenvolver 
o Plano diretor em Maravilha 
e na época não tinha nada, ne-
nhum levantamento e nenhuma 
legislação para nos basearmos. 
O prefeito da época, com uma 
visão ampla da necessidade ins-
trumental técnica para que a ci-
dade se desenvolvesse da melhor 
forma possível, já solicitou a ela-
boração do Plano diretor, mesmo 
não sendo obrigatório naquela 
época. Hoje sim é obrigatório o 
Plano diretor para Maravilha, o 
município precisa. então, este é 
feito para que a cidade se desen-
volva da melhor forma possível, 
ordenando o seu crescimento e 
proporcionando qualidade de 

Presidente do Democratas de 
Maravilha, Luiz Hermes Brescovici

Arquiteta e urbanista, especialista 
em Planejamento Urbano e Regional, 
Márcia Regina Sartori Damo

Palestra foi direcionada para a comunidade em geral e interessados no 
Plano Diretor 

vida para a sua população”, afirma.
a palestrante ressaltou ainda 

que os municípios com mais de 20 
mil habitantes, inseridos em uma 
região metropolitana, que é o 
caso de Maravilha, são obrigados 
a ter Plano diretor. “O que acon-
tece: a Prefeitura pode não aces-
sar alguns recursos do Governo 
Federal por que não tem essa ins-

trumental, e isso vai barrar cada 
vez mais porque é uma legislação 
que existe e precisa ser cumpri-
da”, afirma.

a palestra foi direcionada para 
a comunidade em geral, pessoas 
ligadas aos poderes executivo e 
legislativo, bem como entidades 
e empresas ligadas à construção 
civil.  

Fotos: Isabel Muller/O Líder
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a Secretaria de assistência So-
cial de Maravilha possui, como um 
de seus projetos, a associação dos 
Coletores de Materiais recicláveis – 
Projeto reciclar, que foi fundado no 
ano 2010.

O projeto atualmente está sob a 
coordenação da servidora pública 
roseli althaus, que ressalta que o ob-
jetivo dos 13 associados é agir como 
agentes ambientais trabalhadores e 
prestadores de serviços, na linha de 
limpeza de galerias e vias públicas, 
jardinagem, recolhedores imbuídos 
na coleta de materiais recicláveis e 
melhorias ambientais do município 
de Maravilha, na defesa de seus inte-
resses ambiental e social. “atualmen-
te projeto tem sua sede na avenida 
euclides da Cunha, bairro União, e 
realiza a coleta de materiais reciclá-
veis sólidos, como papelão, pet, em-
balagens de produtos de limpeza, 
alumínio, ferro, cristal, lona, PVC, 
etc.”, explica a coordenadora.

a população pode entrar em con-
tato com a associação para realizar 
doações de materiais pelos telefones 
(49) 8825 9004 e (49) 8833-9800. Vale 
lembrar que os associados não reali-
zam compra de materiais, apenas fa-
zem a coleta de doações solicitadas. 
“Pede-se também que a população 
se conscientize e não se dirija à sede 
da associação com materiais não 
reciclados e os deposite neste local, 
pelo menos, sem falar com algum as-
sociado”, comenta roseli.

O que é coletado pelo projeto: pa-
pelão - caixas de mercadorias, caixas 
de calçados; plástico; papel colorido 
- revistas, jornais, cadernos, panfle-
tos, todo tipo de papel; embalagens 
plásticas - litros de limpeza, litro de 
shampoo, todo tipo de embalagens 
de plástico; frascos de perfumes, ae-
rosol; pet, refrigerante, água, suco; la-
tas – refrigerante, tinta; ferro - fogões 
à gás e a lenha, panelas, geladeira, 
todo tipo de ferro; PVC forro, ráfia, 
bolsas; cobre.

O que não é coletado: vidro, ma-
deira, borracha, pneus, isopor.

Cartões serão entregues para os diretores das escolas da regional na 
próxima semana 

Gered de Maravilha recebe cartões 
para pagamento de despesas 
emergenciais

e.e.b. Nossa Senhora da Salete desenvolve projeto 
“Turma amiga”

CPESC

Páscoa

Na última segunda-feira (14) o 
gerente de educação da regional de 
Maravilha, almir da rosa, participou 
em Florianópolis da entrega do Car-
tão de Pagamentos do estado de San-
ta Catarina (CPeSC). a ferramenta 
dará mais autonomia administrativa 
e financeira para gestores públicos 
executarem despesas emergenciais, 
além de ampliar o controle de gastos 
com adiantamentos.

a Secretaria de estado da educa-
ção é a primeira a aderir. após pro-
jeto-piloto lançado em novembro 
do ano passado, com 12 escolas, o 
cartão será entregue neste ano para 
todos os 1.100 diretores dos estabe-
lecimentos de ensino da rede esta-
dual.

“O diretor terá esse recurso 
no cartão de débito para comprar 
o material de pequenos reparos, 
como trocar um vidro ou um trinco 
de porta. isso vai dar uma agilida-
de muito grande e uma eficiência 
maior. Nós estamos confiando nos 

Supervisora de Assistência ao Estudante, Veroni Carraro, e o gerente 
Almir da Rosa receberam os cartões em Florianópolis 

Divulgação

diretores e essa confiança é funda-
mental para melhorar as relações 
em cada uma das escolas”, destacou 
o governador raimundo Colombo.

Um dos objetivos é evitar a des-

continuidade dos serviços públicos 
por falta de material de consumo ou 
de serviços que exigem pagamento 
na hora. 

exclusivo para débitos, o cartão 

substitui os adiantamentos cujas 
despesas eram feitas por meio de 
cheques. O valor máximo de gas-
to por item é de r$ 400. O adian-
tamento não poderá exceder a r$ 
8 mil por ano para cada unidade 
administrativa vinculada a uma 
unidade gestora. Cada portador do 
CPeSC receberá uma cartilha que 
orienta a utilização do cartão.

Na próxima quinta-feira (24) 
a Gerência de educação (Gered) 
realizará, no auditório da Secreta-
ria de desenvolvimento regional 
(Sdr), uma reunião com os direto-
res das escolas de abrangência da 
regional para o repasse das infor-
mações e a entrega dos cartões.

Conforme o gerente de educa-
ção da regional de Maravilha, al-
mir da rosa, para Maravilha veio o 
recuso de r$ 136 mil anual, dividi-
do em duas parcelas. Vão receber 
28 escolas, sendo que o valor des-
tinado a cada escola é corresponde 
ao número de alunos. 

Projeto 
Reciclar tem 
continuidade 
em Maravilha  

Materiais 
recicláveis

a escola de educação básica 
Nossa Senhora da Salete reali-
zou, na última quarta-feira (16), 
mais uma atividade do projeto 
‘Turma amiga’. as ações recreati-
vas do projeto são realizadas em 
datas comemorativas no decor-
rer do ano letivo. Nesta semana 
foi comemorada a Páscoa.

Fizeram parte as turmas no 
ensino médio, ensino fundamen-

tal e suas respectivas “turmas 
amigas”. O projeto promove in-
tegração, ludicidade e desperta 
carinho, respeito e responsabili-
dade com o ser humano.

Atividades recreativas 
realizadas foram 

programadas pelos alunos
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Santa Catarina, em especial cidades de cultura alemã, estão sendo destaque 
nacional com as famosas osterbaum 

CULTURA ALEMÃ 

RENATA MATTIA 

Uma decoração diferenciada na 
Páscoa fez com que algumas cidades 
de Santa Catarina ganhassem desta-
que nacional, são as agora famosas 
osterbaum, ou seja, árvores de Páscoa, 
na língua alemã. Com forte influência 
dos imigrantes alemães, os moradores 
de algumas cidades celebram a ressur-
reição de Cristo de uma forma pouco 
comum no brasil.

essa tradição também é muito evi-
denciada pela família Gnadt de Mara-
vilha. No início da semana a equipe de 
reportagem do jornal O líder buscou 
a família para que nos contasse um 
pouco mais sobre esta tradição, que há 
anos perdura em seus lares. “esta tradi-
ção pascal na nossa família é registrada 
há anos, ainda quando os meus avós 
vieram da alemanha, trazendo-a con-
sigo, e desde sempre me lembro da sua 
realização em nossos lares. ela foi ini-
ciada pela minha avó, tendo seguimen-
to pelos meus pais, enquanto éramos 
crianças e ainda na presença dos netos, 
e eu quem estou na coordenação de 
toda esta cultura, dando seguimento 
com os meus netos, um de dois e outro 
de quatro anos, e com o meu sobrinho 
de seis anos”, ressaltou a maravilhense 
Venice Gnadt baldisseira. 

Quando criança Venice lembra 
que a avó saia para colher macela, que 
em seu entender era um chá para curar 
praticamente tudo, e ao retornar vinha 
sempre com um galho seco. “Mas tudo 
isso acontecia na Sexta-feira Santa. 
após ela chegar com o galho seco, colo-
cava cozinhar ovos com o chá de mace-
la para dar cor na casquinha, e iniciáva-
mos a construção da osterbaum, nossa 
árvore de Páscoa”, lembra. 

Venice afirmou ainda que por um 
período esta tradição foi se perdendo 
na família. “Mas meus pais, vendo que 
esta bela tradição estava se perdendo 
na nossa família, e entendendo ainda a 
importância do significado da Páscoa, 
resolveram retornar com essas ativida-
des e brincadeiras, sempre educativas, 
para que fôssemos fortalecendo ainda 
mais o nosso vínculo familiar, de amor, 
cumplicidade, e avaliando o sentido da 
Páscoa”, salienta.

Nos últimos anos Venice assumiu a 

coordenação das atividades da família 
Gnadt. “Todos os anos realizamos ati-
vidades referentes à Páscoa. este ano 
convoquei meus dois netos, de quatro 
e dois anos, e ainda meu sobrinho, de 
seis anos, para montarmos a nossa ár-
vore de Páscoa. eles ficaram com a res-
ponsabilidade de pintar as casquinhas, 
me auxiliar para encontramos o galho 
seco, sem contar nos detalhes decora-
tivos”, conta.

“a montagem da nossa osterbaum 
iniciou no sábado, dia 12, bem cedo. 
Primeiramente encontramos o galho, 
iniciamos a decoração, com colagem e 
pintura das casquinhas, e tudo isso teve 
um grande envolvimento das crianças 
da nossa família”, conta Venice.

O corre-corre na 
manhã de Páscoa

Todos da família da Venice, inde-
pendente da idade, levantam cedo no 
domingo de Páscoa para iniciar as fes-
tividades alusivas à data. “levantamos 
muito cedo para então procurarmos 
os nossos presentes, e ninguém tem 
moleza, temos que correr e nos esfor-
çar muito para encontrarmos”, lembra 
Venice.

a família tem a tradição de escon-
der os presentes das crianças e também 
dos adultos, sendo que cada família 
tem a sua cesta, que se encontra cheia 
na manhã da Páscoa, mas sempre em 

 O SiGNiFiCadO da 
OSTERbAUM

a tradição da osterbaum - os-
ter (árvore) e baum (Páscoa) - teve 
início na alemanha e depois foi 
levada a outros países pelos que 
emigraram. Geralmente é monta-
da com um galho seco, que sim-
boliza o momento de sofrimento 
da morte de Jesus, um momento 
também de reflexão para todos.

Nos galhos são colocadas 
cascas de ovos, que simbolizam 
a alegria da vida e a ressurreição. 
as cores representam as diferen-
ças dos povos. O ovo é símbolo de 
renovação e de vida que há dentro 
dele. “a osterbaum é apenas um 
símbolo, mas com uma mensa-
gem maravilhosa do que é a Pás-
coa”, finaliza Venice. 

Uma decoração diferenciada na 
Páscoa fez com que algumas 
cidades de Santa Catarina 
ganhassem destaque nacional 

local desconhecido. “É uma verdadei-
ra alegria, todos correndo de um lado 
para outro na busca da sua cesta. Meus 
netos e sobrinho ficam rindo à toa na 
busca dos seus presentes, e nós, adul-
tos, muitas vezes demoramos mais do 
que eles para encontrar a nossa ces-
ta também. Certamente, são estes os 
momentos que ficarão eternizados na 
mente nos nossos netos, da mesma for-
ma que permanece intacta nas nossas 
memórias”, afirma.

Fotos: Renata Mattia/ O Líder e Divulgação

“Na nossa família temos 
fortemente a tradição da 

Páscoa que é a ressurreição, 
o amor, sempre marcados em 
todos os nossos atos. Ninguém 

dá brinquedos nesta época, 
incentivamos o verdadeiro 
significado, sendo que nós, 

desde crianças, auxiliávamos 
com as receitas de bolachas, 
de casquinhas com cri-cri, e 

isto queremos manter sempre 
vivos em nossos filhos, netos 

e bisnetos”, disse Venice 

Árvore de Páscoa encanta a todosNetos e sobrinho auxiliaram na construção da 
osterbaum 

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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DIA DE REFLEXõES

RENATA MATTIA 

Uma das datas esperadas por todos, pela delícia 
dos presentes, pela magia dos coelhinhos brancos 
e que encantam os olhos de todos, em especial das 
crianças. Porém, o que muito se questiona é o verda-
deiro significado da Páscoa. Sabemos que mundial-
mente há uma grande miscigenação religiosa, sendo 
que cada um tem uma peculiaridade em festejar esta 
data. 

Ressurreição de Cristo: O fundamento da fé 
Para a igreja Católica apostólica romana a Pás-

coa é o tempo da vida nova, certeza da vitória, da res-
surreição, é tempo de encontrar os motivos. “Somos 
nós, hoje, os escolhidos para gritar aos quatro cantos 
da terra que Jesus já veio trazer a salvação para todos 
os povos e ninguém deve ficar de fora. Crer que Jesus 
morreu e ressuscitou por nós é a razão de ser de toda a 
nossa caminhada. Não nos basta, porém, somente di-
zer que acreditamos, mas testemunhar com as nossas 
ações, com a nossa vida, que Jesus está vivo e que se 
manifesta de uma maneira muito pessoal em nós, nos 
dando vida nova. Na vida nova não há mais tristeza, 
desânimo nem desesperança”, afirmam os católicos.

Para os cristãos, a vida nova em Cristo leva ao 
aproveitamento do tempo presente com intensidade, 
à espera de um futuro pleno de alegria. 

“a razão de tudo é o amor! assim fizeram os após-
tolos depois que receberam o espírito Santo, e assim 
foi que a igreja de Jesus Cristo começou a se manifes-
tar no mundo. ele é o juiz dos vivos e dos mortos e, 
enquanto temos vida, nós temos a oportunidade de 
anunciá-lo e proclamá-lo Senhor do céu e da terra”, 
finalizam os cristãos católicos. 

Programação da Igreja Católica de Maravilha: 
domingo da Páscoa, às 9h, celebração da ressurreição 
na igreja Matriz. À tarde, por volta das 14h30, haverá 
celebração na linha Água Parada e na comunidade 
de São Judas Tadeu.

Igrejas evangélicas: duas afirmações represen-
tam o significado da Páscoa 

Para a igreja evangélica de Confissão luterana do 
brasil o significado da Páscoa está expresso em duas 
afirmações: ele foi crucificado! e ele não está aqui; 
mas ressuscitou! “O verdadeiro sentido da Páscoa re-
side na combinação destas duas afirmações”, frisa o 
pastor leandro daniel ristow. 

“ele foi crucificado! essa afirmação faz com que 

compreendamos que a cruz não deve ser encarada 
apenas como um enfeite, adorno ou um símbolo 
qualquer. a cruz expressa todo o sofrimento, violên-
cia, crueldade e tortura que o nosso Senhor Jesus Cris-
to suportou para que nós – os que mereciam todo este 
castigo – pudéssemos receber vida e salvação”, disse. 

“Já, ele não está aqui; mas ressuscitou! – nos mos-
tra que a Páscoa também nos lembra de que esta his-
tória não termina com a crucificação. a história da 
Páscoa tem continuidade com a cruz e a sepultura va-
zias. O Cristo ressuscitado e vivo é o centro do evange-
lho, o qual continua sendo pregado também nos dias 
de hoje”, finalizou. 

Programação da Igreja Evangélica de Confis-
são Luterana do Brasil: Domingo haverá culto de 
Páscoa, com início às 9h. 

“Eu vivo e vos também vivereis” 
O pastor rudi Sjlender, da igreja evangélica lute-

rana redentor, enfatiza que a Páscoa é o momento de 
celebrar a ressurreição de Jesus Cristo. “Cristo sempre 
nos afirmou, ‘eu vivo e voz também vivereis’. este é um 
período de reflexões relacionadas à ressurreição com 
amor, a vida eterna e a verdadeira mensagem da fé”, 
disse o pastor.

Programação Igreja Evangélica Luterana Re-
dentor: Culto no domingo de Páscoa com confir-
mação de jovens, às 9h. 

Período de introversão
Os evangélicos pentecostais da igreja batista Na-

cional acreditam que este seja um período de muita 
introversão. eles, igualmente, creem no fato que Cris-
to tenha ressuscitado. “No contexto bíblico judaico, 
que é o que seguimos, esse é um período que marca a 
saída do povo egípcio do cativeiro e a entrada dele na 
terra prometida. É, portanto, uma situação nova, de li-
bertação”, esclarecem os evangélicos. O símbolo desta 
religião é o cordeiro, que representa o corpo de Jesus.

Um envolvimento das leis naturais 
Os espíritas, apesar de não comemorarem datas 

consagradas por outras religiões, dogmas, respeitam 
as manifestações de religiosidade de todas as igrejas 
cristãs. de acordo eles, há algo envolvendo as leis 
naturais. “Para nós, ainda que sejamos uma doutrina 
cristã, Jesus apareceu à Maria de Magddala e aos dis-
cípulos com o corpo espiritual sem derrogar as leis 
naturais”, afirmam. 
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Valdemar Popp, 70 anos, curou-se de um câncer, parou de beber e fumar e hoje tem uma vida nova

RECOMEÇAR

ISABEL MüLLER

a renovação é um dos sentidos de celebrar a Páscoa. Nela comemoramos a ressurreição de 
Cristo, a vitória sobre a morte e o reviver. É o que fazemos todos os dias, ou pelo menos é o que 
deveríamos fazer: renascer, reviver, renovar os sonhos, desejos, energias, esperanças e relacio-
namentos. Um exemplo de recomeço é de Valdemar Popp, 70 anos, que se curou de um câncer, 
parou de beber e fumar e hoje tem uma nova vida. 

em abril de 2012 ele descobriu um câncer na próstata. “Fiz meus exames em 2010 e o médi-
co disse que eu não tinha nada, em 2011 não fiz os exames e em 2012 acusou uma complicação”, 
lembra. Popp diz que não sentia dor e que os exames eram de rotina. “Foram feitas 12 análises 
na biópsia, mas somente uma mostrou o câncer. Fiz o exame no mês de março e em junho fiz 
outro, e ele já havia subido seis pontos. Me disseram ser um câncer que não incomoda e quan-
do incomodar é tarde”, disse.

Para o tratamento foram feitas 37 sessões de radioterapia e quatro injeções de hormônios 
que foram aplicadas de três em três meses, com isso ele engordou 18kg. Já as sessões de radio-
terapia eram diárias, em exceção do fim de semana. “Tomei alguns medicamentos também, 
mas foi por causa do colesterol e da pressão alta. eu chorei muito escondido, porque era demais 
a minha dor de cabeça e eu só caía. Tinha uma fraqueza muito grande e parecia que eu tinha 
perdido o sentido nas pernas”, ressalta.

ele salienta que sempre sentia vergonha e medo de falar com os outros sobre o assunto, 
como é maestro do coral idosos Feliz, do Grupo de idosos Pioneiro, aos poucos começou a se 
interessar em fazer leituras nos cultos e dizer algumas palavras de reflexão. “em um culto reali-
zado em um dos encontros do grupo, falei que a maioria das pessoas deixa de fazer exames de 
próstata por ter vergonha. eu disse para que não tenham vergonha, tanto as mulheres quanto 
os homens, que é importante fazer os exames anualmente, porque hoje eu me sinto feliz por ter 
ido atrás e me curado da doença”, recorda.

Outro fato que marcou a vida de Popp foi deixar o vício da bebida e do cigarro. ele conta que 
fumou por 57 anos. “Parei de fumar num domingo, em janeiro deste ano completou um ano. eu 
queria ir ao culto e tinha apenas um cigarro, então comecei a pensar se eu fumava aquele cigar-
ro e depois do culto ia comprar mais, ou deixava o cigarro para fumar depois. Pensando, senti 
raiva e resolvi sentar sozinho em um canto e fumar, depois eu iria no culto pedir a deus para me 
ajudar a parar de fumar. enquanto eu fumava aquele cigarro, cada vez que eu largava a fumaça 
eu pedia para deus me ajudar, que eu não queria mais fumar. depois lavei a boca para não 
sentir mais o gosto, fui no culto e até hoje não coloquei mais nenhum cigarro na boca”, conta.

RECOMEçO 
Neste período em que Popp mudou sua vida, largando os vícios, afirma que o que teve de 

melhor foi a conquista de novos amigos. “agora eu vejo que as pessoas não sentavam na minha 
frente quando eu fumava e bebia porque hoje eu não consigo ficar perto de uma pessoa assim, 
o cheiro é muito ruim. Hoje eu posso ficar perto das pessoas e elas não viram as costas para 
mim”, enfatiza.

a família Popp é muito ligada à religião. “Temos muitas provas que sem ele nada somos, e 
sem ele nada podemos. Sempre pedia a deus e tudo tem seu momento e sua hora”, diz a esposa 
de Popp, Nilva.

Hoje ele é aposentado, mas muito ativo nas atividades do coral e do Grupo de idosos Pio-
neiro, o qual faz parte, e para passar o tempo costuma cuidar da horta que tem nos fundos da 
casa. Já sobre o câncer, Popp se curou e a cada semestre realiza novos exames para verificar se 
a doença não se manifestou.   

Popp e sua esposa hoje 
levam uma vida nova   

 Isabel Müller/O Líder

afirma Valdemar Popp.

“Me sinto uma nova pessoa, renovada 
completamente. Como diz a bíblia, 

‘uma nova criatura sou’”,



 -  MARAVILHA  -  S C, 19  de abril de 2014

Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br

V/04

Todo mundo sabe que a Pás-
coa é uma data muito espe-
cial e sempre faz com que 
todos fiquem mais reuni-

dos, porque é uma data que repre-
senta a ressurreição de Cristo. Tam-
bém é quando são comidos muitos 
chocolates, já que é uma época tra-
dicional dos ovos de Páscoa.

Muitas pessoas não veem a hora 
de chegar essa data. a ceia de pás-
coa é um detalhe bastante usado e 
procurado nessa época.

diversas pessoas sempre estão 
procurando várias dicas para mon-
tar uma ceia de Páscoa bem bonita, 
por isso resolvemos listar alguns 
itens de como deixar a sua mesa 
mais bonita para o almoço de Pás-
coa.

SíMBOLOS
a primeira dica é investir em 

ovos e coelhos, que são os símbolos 
da Páscoa e ajudam a compor uma 
decoração para este dia. Ovos deco-
rados e outros artesanatos em forma 
de coelho são fáceis e baratos de fa-
zer e chamam a atenção na mesa.

CORES
O ideal em decoração é investir 

em cores alegres e suaves, que tra-
gam ao ambiente um clima “adoci-
cado”. Contudo, o verde e o laranja 
são cores fortes que também podem 
ser usadas na decoração de Páscoa.

Os tons pastel são perfeitos para 
decorar nessa data. O uso de ele-
mentos naturais também ajuda bas-
tante a contrastar com essas cores. 

Usar madeira ou serragem fica bem 
legal para misturar os tons.

GULOSEIMAS
as guloseimas são a cara da data e 

podem ser usadas para decorar a mesa 
do almoço de Páscoa. além dos ovos 
de chocolate, que costumam ser em-
balados em papéis coloridos, invista 
em outros doces para compor a mesa, 
como cenourinhas de chocolate.

O chocolate não pode faltar na so-
bremesa do almoço de Páscoa, seja em 
forma de torta, mousse ou bombom. 
Na hora de decorar, o organizador 
do almoço pode usar a imaginação e 
brincar com ovinhos de Páscoa, com 
ou sem os coelhinhos.

Uma sugestão é colocá-los próxi-
mo aos pratos e talheres. além de de-

corativos, eles podem assumir o papel 
de lembrancinhas!

VASOS DE FLORES
Para completar a decoração da 

mesa da Páscoa, a dica é usar jarras 
como vasos de flores ou apostar em 
vasos de vidro com confetes coloridos 
dentro.

a  decoração de mesa para 
Páscoa  também é um quesito que 
precisa ser valorizado. escolha uma 
toalha bem bonita para forrar a mesa, 
ela pode ser bordada com símbolos 
da Páscoa ou não. Pratos bem char-
mosos, que combinem com a ocasião, 
também fazem a diferença.

UTENSíLIOS 
Quanto ao jogo de louças e talhe-

res, vale apostar nas mais tradicionais, 
arrojadas ou modernas, mas quem 
quiser inovar pode pensar em algu-
ma peça temática, que certamente irá 
agradar às crianças da família.

Mesmo que a data contenha sím-
bolos mais lúdicos, o ideal é ter bom 
senso e cuidado para não carregar o 
ambiente com uma mistura de infor-
mações – cores, enfeites, etc.

a decoração depende de sua cria-
tividade. a ideia é procurar sempre 
manter a harmonia com os elementos 
que já estão na sua casa.

Espero que tenham 
gostado das dicas.

Bom final de semana...
Feliz Páscoa a todos!

Divulgação

http://not1.xpg.uol.com.br/decorar-mesa-de-almoco-de-pascoa-dicas/
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Em Destaque
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Profissão: Cirurgiã-dentista

Idade: 28 anos

Hobbies: Sair com os amigos, viajar, passar o 
fim de semana no sítio com o noivo e família

Música: 93 Million Miles  (Jason Mraz)

Filme: Um Sonho Possível 

Livro: Querido John

Esporte: andar de bicicleta, caminhada, às ve-
zes frequento academia e faço jump

Formação: Cursei Ciências biológicas, pela UNOeSC de São 
Miguel do Oeste, comecei em 2004 e me formei em 2008, fazia 
junto com o curso de biologia o sequencial em desenvolvimen-
to regional pela UNOeSC de Maravilha, iniciado em agosto de 
2004 e concluído em agosto de 2007. No mês de agosto de 2008 
comecei o tão sonhado curso de Odontologia, Pela Universidade 
regional de blumenau (FUrb), concluído em julho de 2013.

Especialização: Fiz aperfeiçoamento em Ci-
rurgia Oral Menor, no instituto avançado de ensi-
no Odontológico (iaeO) em blumenau/SC.

Profissão: Sempre me identifiquei com essa profissão. desde 
pequena tinha vontade de ser dentista. Tinha certeza que era 
isso que queria pro meu futuro e escolhi cursar porque sempre 
valorizei o sorriso como a maior manifestação do ser humano. 
Pensei em desistir por causa de alguns obstáculos, mas coloquei 
na cabeça que meu sonho é meu principal objetivo, por isso 
fui em busca de poder conquistar minha profissão, sempre tive 
apoio da minha família e principalmente do meu noivo, que 
sempre esteve do meu lado, me apoiando em todas as deci-
sões. batalhei muito pra poder realizar esse sonho e conquistar 
minha profissão e meu espaço. É muito gratificante você poder 
ajudar as pessoas, reconstruindo sorrisos. amo o que faço, me 
sinto realizada. Como dizia Confúcio: “Trabalhe com aquilo 
que gosta e não terá que trabalhar um dia sequer na vida”.

Carreira: antes mesmo da conclusão do curso já atuava 
em projetos de inclusão social pela FUrb Móvel, no CaPS e 
nas unidades de Saúde, onde eram realizados procedimen-
tos básicos da odontologia, e durante as férias da faculdade 
acompanhava o trabalho da Clínica Prevdente. logo que me 
formei fui convidada pela equipe da Clínica Prevdente para 
fazer parte da equipe, onde estou até hoje. Na clínica estou 
atuando como clínica-geral e atendimento a crianças.

Clubes de serviço: Já participei de vários projetos sociais em 
blumenau, mas no momento não faço parte de nenhum clube.

Para o futuro: Tenho muitos planos e muitos so-
nhos a ser realizados. dentre eles continuar estudando, 
me aperfeiçoando e futuramente fazer um mestrado. 

Maravilha no futuro: O município está com um ótimo 
desenvolvimento. estamos em uma fase muito boa, muitas 
indústrias, qualidade de vida, melhoras na infraestrutura. 
espero que o município continue assim, se desenvolvendo e se 
destacando em todos os ramos, melhorando cada vez mais. 

“Sonhe, lute, 
corra atrás de 
seus objetivos 

e conquiste-os.
Tudo é possível, 

você nasceu 
para vencer”.

Isabel Müller/O Líder
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Na quinta-feira (17) quem festejou seu aniversário 
foi a Elena Vendruscolo. Felicidades e sucesso, são 
os votos dos familiares!

Parabéns 
à Irede 

Mascarello, 
que no 

último dia 18 
completou 

70 anos. Sua 
família lhe 

deseja um feliz 
aniversário! ARtHUR DANIEL SHABARUM

Parabéns pelo aniversário comemorado no 
último dia 16. Muitas felicidades a você! Com 

carinho, dos amigos e familiares...

JOãO VItOR KEGLER...

No próximo dia 21 estará completando oito anos. 
Felicidades e sucesso, com muito amor, de seus 
pais e familiares!

MÁRCIA RUSCHEL...

Parabéns pelo aniversário comemorado 
na quinta-feira (17). Que as alegrias 
vividas neste dia especial se 
perpetuem para alegrar ainda mais o 
seu coração. Felicidades! Com amor, 
dos amigos e familiares.

Parabéns à Roseli Feltes pelo aniversário 
comemorado no dia 18. Felicidades!!!

Os colegas da Associação Empresarial de 
Maravilha parabenizam a colaboradora Rejane 
Nunes, pelo aniversário que será comemorado 
na próxima quarta-feira (23). Felicidades!

Quem festejou 
mais um 
ano de vida 
no último 
dia 14 foi 
tainara Leite. 
Felicidades e 
sucesso!

Parabéns 
ao Jerry 
Eckert, pelo 
aniversário 
comemorado 
no último 
dia 17. 
Felicidades, 
sempre!

Fotos: Arquivo pessoal
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br
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Área Vip

“Faça desta Páscoa, a tua Páscoa. Faça desta ressurreição, tua ressurreição. 
Nunca se entregue, pois é somente a cada adversidade que poderemos vislum-
brar uma nova oportunidade”. 

(Ivan Teorilang)

Aos nossos leitores uma Páscoa de muitas delícias, alegrias e amor! Até 
a próxima edição!

Guilherme Zembrani

Na quarta-feira (16) a bela Josiele Vargas 
comemorou mais um ano de vida... 
Parabéns e muitas felicidades!

Hoje (19) a 
belíssima ana 
Maldaner festeja 
mais um ano de 
vida. Que este 
dia seja repleto 
de alegrias e 
realizações! 
Parabéns!!!

Neste sábado (19) 
quem também comemo-

ra o seu aniversário é a 
Andriele Vivian. Sucesso, 

saúde e felicidade por este 
dia todo seu! Parabéns!

Parabéns à andrieli Fabris, que na 
segunda-feira (14) completou mais um 

ano de vida. Muitas felicidades e sucesso!

Na próxima 
segunda-feira 
(21) a cunha-
porense Paula 
Dalla Corte 
tem motivos 
suficientes 
para passar 
momentos 
de muita 
alegria, afinal, 
comemorou 
mais um 
aniversário 
ao lado das 
pessoas que 
a amam! 
Parabéns 
e muitas 
felicidades! 

ParabÉNS À VaNUSa PriMON PelO 
aNiVerSÁriO COMeMOradO Na SeXTa-
Feira (18). FeliCidadeS SeMPre! 

Na quarta-feira (16) foi o dia da 
alto-astral Simone Mocelin festejar 

o seu aniversário! Parabéns! 

Fotos: Arquivo pessoal
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LINHA DE FRENTE
Phil broker (Jason Statham) é um ex-agente do de-
partamento de Combate a Narcóticos, nos estados 
Unidos. após trabalhar infiltrado e ajudar a prender a 
gangue de motoqueiros liderada por danny T (Chuck 
Zito), broker agora quer levar uma vida pacata ao lado 
de sua filha Maddy (izabela Vidovic) na cidade natal 
de sua esposa, que faleceu há cerca de um ano. entre-
tanto, um problema na escola faz com que ele bata de 
frente com Cassie (Kate bosworth), uma viciada que 
pede ao irmão, Gator (James Franco), que dê um jei-
to nele. Gator é um pequeno produtor de droga que 
almeja ampliar sua distribuição e, após descobrir a 
verdade sobre o passado de broker, decide entregar 
sua localização a danny T, que anseia por vingança.

CARRIE -  A ESTRANHA
Carrie retrata um grande desastre ocorrido na cidade 
americana de Chamberlain, Maine, destruída pela 
jovem Carietta White. Nos anos anteriores à tragédia, 
a adolescente foi oprimida pela sua mãe, Margaret, 
uma fanática religiosa. além dos maus tratos em casa, 
Carrie também sofria com o abuso dos colegas de es-
cola, que nunca compreenderam sua aparência, nem 
seu comportamento. Um dia, quando a jovem men-
strua pela primeira, ela se desespera e acredita estar 
morrendo, por nunca ter conversado sobre o tema em 
casa. Mais uma vez, ela é ridicularizada pelas garotas 
do colégio. aos poucos, ela descobre que possui est-
ranhos poderes telecinéticos, que se manifestam du-
rante sua festa de formatura, quando os jovens mais 
populares da escola humilham Carrie diante de todos.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no Facebook utilizando o #jornaloliderMH

Reinventando o clássico preto e branco 
para o inverno masculino em 2014

as grandes marcas já idealizaram como serão os homens na estação gelada que 
se aproxima. Couro, peles, preto e branco foram as apostas nas passarelas de Paris. 
a elegância toma conta de todos os estilos, e os mais irreverentes serão destaque na 
multidão. 

O preto e branco é clássico, sim, nunca sai de moda, mas para este inverno a 
tendência ganha cara nova, com estampas, conjuntos e peças incríveis, xadrez, lis-
tas e florais. Tudo isso foi visto em 2013 no guarda-roupa feminino e a combinação 
foi um sucesso, então os grandes estilistas resolveram apostar na tendência para os 
meninos também. 

além das grandes marcas internacionais, como lanvin, Yves Saint laurent, lou-
is Vuitton, duas marcas brasileiras apostaram suas fichas no P&b – Colcci, que já 
vem aproveitando as cores desde o verão 2013; e auslander, que fez um desfile todo 
em preto e branco. 

Aposte sem medo você também!

E para o 
maravilhense 

Charles 
Dall´Agnol, 

que esteve em 
Washington!!! 

Nesta edição o destaque 
#jornalolider vai para o casal 
maravilhense Daniel e Gilmara 
Viccari, que está desfrutando de 
belíssimas paisagens, como esta, 
rodeados de tulipas na Holanda. 
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Livros
DEVOÇÃO
Com uma promissora carreira pela 
frente, brooke Stewart não é o tipo 
de pessoa que se envolve em rela-
cionamentos, principalmente em seu 
trabalho. entretanto, ao ser enviada 
para fechar um grande negócio na itália, 
ela percebe que uma das peças-chave 
do seu novo projeto é o cara que ela 
havia abandonado dias antes em sua cama. Jett era um homem 
de negócios e altamente atraente. Seu sorriso malicioso escondia 
seus verdadeiros intuitos e seus olhos verdes eram um convite 
permanente. Sexy e arrogante, um cretino e um estranho, disposto 
a conseguir tudo o que quer e, desta vez, ele desejava brooke, não 
importando o preço a pagar. então, quando eles percebem que essa 
relação pode afetar o mundo dos negócios, surge um contrato...

UM SORRISO OU DOIS
PARA MULHERES QUE QUEREM MAIS 
Para Frederico elboni, não existe certo ou errado 
quando os sentimentos estão em pauta. O que 
importa é encontrar harmonia e equilíbrio entre 
quem somos e o que fazemos; entre nossas 
ações e nossa perspectiva diante da vida. e, 
consciente de que mulheres trazem na bagagem 
alguns conflitos internos em relação ao mundo 
e aos homens - e haja conflito! -, esse jovem 
autor se dirige a elas - mulheres apaixonadas, 
decepcionadas, ingênuas, destemidas... Todas 
ansiosas por palavras que as façam abrir em seu 
rosto um lindo e incessante sorriso. Ou dois...

O TEMPO É UM RIO QUE CORRE
lya luft lança um livro que faz o leitor refletir sobre nosso mais precioso bem: o tempo. logo no 
título a força e a beleza do texto se anunciam. O tempo é um rio que corre ininterruptamente, 
afinal, da nascente até a foz, não há desembocadura que pare o rio e seu curso de água natural. 
Se só o título já suscita tanta reflexão, é certo que essa leitura tem capacidade de mudar a vida 
e o pensamento de muita gente. ao mesclar memória e reflexões sobre a passagem do tempo, 
lya cria um pungente ensaio sobre as relações humanas, a infância, a juventude, o amadure-
cimento e a morte, e o valor da vida, temas e inquietações que são sua especialidade. O livro é 
dividido em três partes – “águas mansas”, “marés altas” e “a embocadura do rio”, mostrando como 
é a passagem do tempo nas diferentes etapas da vida e buscando caminhos para usufruir o que 
há de melhor em cada uma delas. em uma era marcada pela suposta falta de tempo, esta obra é 
uma importante reflexão sobre a cultura da futilidade e da eterna juventude em que vivemos.

Games Henrique Hübner

Game da Copa do Mundo é principal 
lançamento da semana

Variedades
V/09

Jogo tem 203 seleções e modo de 
classificação para o mundial de futebol. 
“Trials Fusion” é outro destaque entre os 
dias 14 e 20 de abril

O game oficial da Copa do Mundo é 
o principal lançamento da semana, en-
tre os dias 14 e 20 de abril. Com versões 
para Xbox 360 e PlayStation 3, o jogo 
chegou na terça-feira (15) aos estados 
Unidos. No brasil, ele só sai no dia 24.

Com 203 seleções, 7.469 jogadores, 
19 treinadores licenciados e 21 novos 
estádios, incluindo todos os 12 que es-
tarão no torneio, “Copa do Mundo Fifa 
brasil 2014” tem um modo de jogo que 
simula as etapas de classificação para o 
mundial.

O jogo traz um futebol no melhor 
estilo da série Fifa, mas mais simples, 
rápido e certamente focado nos jogadores casuais, 
que irão querer jogar o game justamente por causa do 
evento.

Outro título bastante aguardado que chegou nes-
ta semana é “Trials Fusion”, game de motocicletas 
cujo destaque é a física hiper-realista dos veículos. 
O jogador deve dominar o controle das motos para 
completar vários percursos cheios de obstáculos. 
“Fusion” saiu na quarta (16) e é o primeiro da série a 
ter uma versão para um videogame da Sony.

Uma terceira pedida, desta vez para aqueles que 
gostam de jogos on-line, é a versão do rPG “Final Fan-
tasy XiV: a realm reborn” para PlayStation 4.

VEJA OS GAMES qUE FORAM 
LANçADOS NESTA SEMANA:

14/4: “Final Fantasy XIV: A Realm Reborn” (PlayS-
tation 4)
15/4: “Copa do Mundo Fifa Brasil 2014” (PlayStation 
3, Xbox 360)
15/4: “Conception II: Children of the Seven Stars” 
(3DS, PS Vita)
15/4: “Max: The Curse of Brotherhood” (PC)
16/4: “Trials Fusion” (PlayStation 4, Xbox One, Xbox 
360, PC)
17/4: “F-zero: Maximum Velocity” (Wii U)
17/4: “Golden Sun” (Wii U)
17/4: “Super Mario Bros. 3” (3DS, Wii U)

Mitos do calor

Ter cabelo branco ainda jovem é 
de família?

Verdade. a idade não 
é a principal responsável 
pelo aparecimento dos 
fios brancos, a heredita-
riedade também é um for-
te fator. esta é a maior ex-
plicação para muitos jovens 
apresentarem fios brancos. 
Mas calma! apesar de a chance 
de ter cabelos brancos cedo 
aumentar com a herança genética, 
não é regra ‘herdar’ os fios 
brancos dos pais ou avós.

Comer mais vezes ao dia ajuda 
a emagrecer?

Verdade. de acordo com a endocrinolo-
gista Carolina Mantelli borges, comer mais 
vezes ao dia significa diminuir o tamanho 

das porções ingeridas, o que provoca 
maior saciedade e estimula o metabo-

lismo. Também é preciso 
mastigar bem os alimentos, 

sem pressa para engolir. 
Quando uma pessoa 

come muito rápido, 
engole uma quan-
tidade de ar junto 
com o alimento 
que pode provo-
car o surgimento 

da barriguinha.

beber refrigerante diminui o enjoo?
Mito. Segundo a nutróloga liliane 

Oppermann, a bebida pode até 
piorar o problema. a libera-
ção dos gases pela boca 
provocada pelo refrige-
rante não é agradável 
para quem já 
está enjoa-
do. a acidez 
da bebida 
também 
dese-
quilibra 
todo o or-
ganismo.
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SáBADO (19)
Baile do Chopp – Salão da linha Primavera alta – Comunidade

TERÇA-FEIRA (22) A SEXTA-FEIRA (25) 
21ª Olimpíadas São José Operário – Salão Paroquial Católico – 
Comunidade São José Operário

SáBADO (26)
Jantar-dançante– Salão Paroquial Católico – Grupo Só alegria

 
DOMINGO (27)

Festa da Padroeira – Salão da linha Primavera baixa – Comunidade 

Mês de maio

SáBADO (03)
Jantar-dançante de Casais - Salão da linha Cabeceira do irace-
minha - Comunidade luterana 

DOMINGO (04)
Festa do Padroeiro São José Operário - Salão Paroquial Cató-
lico - Comunidade São José Operário

SáBADO (10)
Jantar - Salão Comunitário bairro Floresta - aPP Juscelino Kubitschek

Gl
o

bo
Gl

o
bo

Gl
o

bo
Madame Catarina tenta acal-
mar Serelepe, mas o menino 
sente medo e acaba fugindo. 
Giácomo avisa a Juliana que 
Renato foi procurar um hotel 
na cidade para se hospedar. 
Juliana confirma para Ferdi-
nando que Gina não gosta dele. 
Madame Catarina é contra le-
var Serelepe em um orfanato e 
discute com Epaminondas sobre 
o assunto. Serelepe consegue 
enganar os dois soldados que o 
delegado mandou para levá-lo 
ao orfanato. 

Neidinha fica nervosa ao ver 
fotos de estupradores que 
Alice lhe mostra, tiradas de um 
jornal. Virgílio consola Alice 
e Miss Lauren tenta acalmar 
Neidinha. Nando fica arrasado 
ao ver Jairo e Juliana se 
beijando no elevador do prédio. 
Luiza conta para Virgílio que 
beijou Laerte. Clara percebe a 
troca de olhares entre Luiza e 
Laerte. Felipe beija Silvia. Cadu 
consulta Nando sobre uma 
possível disputa com Clara pela 
guarda de Ivan. Virgílio vai ao 
haras de Shirley.

Edu compra uma casa em 
Tapiré. LC tem uma ideia para 
impedir que o dossiê original 
chegue até a polícia. Celina não 
deixa William beijá-la. Heloísa 
desaprova a ida de Marcelo, 
Priscila e Inês para Tapiré. 
Selma, Rita e Jéssica reclamam 
do jeito de Samantha. Lili pensa 
em avisar a William sobre a 
traição de Edu. LC manda Edu 
seguir William. Celina pede 
que William saia de sua casa. 
Thomaz chama Álvaro para 
ficar no escritório e explica 
que ele obedecerá às ordens de 
Fernanda. 

Dona Tê insinua para Ferdinan-
do que ele não sabe lidar com 
Gina. Tuim avisa para Serelepe 
que sua mãe deixou ele se 
esconder em sua casa. Dona Tê 
avisa para Gina que Ferdinan-
do pode estar interessado nela. 
Epaminondas ameaça mandar 
Zelão embora se ele não conse-
guir encontrar Serelepe. Tuim 
avisa a Pituca que Serelepe 
está escondido, mas não revela 
o local. A menina acredita que 
Serelepe desconfia dela. 

Shirley insiste com Leto 
que quer fazer uma festa de 
aniversário para ele. Helena dá 
um olho turco para Luiza botar 
em seu apartamento novo e 
Virgílio fica orgulhoso da atitu-
de madura da mulher. Verônica 
e Laerte discutem na frente de 
Clara e Marina. Shirley diz a 
Virgílio que Helena tem sorte 
por ter um marido tão fiel. Vi-
riato se preocupa ao perceber 
que Selma não o reconhece. 
Nando vê Jairo usando uma 
camisa sua e os dois discutem.

William, Celina, Fátima e 
Rafa veem Edu se distanciar 
com o dossiê. André avisa 
a Celina que está indo para 
Tapiré com um grande grupo. 
Rita, Osvaldo e Selma tentam 
animar Nilson. LC queima o 
dossiê original. William pensa 
em pedir para Lili e Marlon 
pegarem a cópia do dossiê na 
Comunidade. Paulinha esconde 
o dossiê em seu alojamento. 
Murilo avisa a Nilson que 
Samantha não quer mais que 
ele seja seu empresário. Celina 
pede para William provar o 
que sente por ela.

Helena procura por Pituca 
sem saber que ela foi atrás 
de Serelepe. Pituca combina 
com Serelepe uma forma de 
alimentá-lo. Pedro Falcão con-
corda em doar um terreno da 
Vila para Renato instalar um 
pronto-socorro. Rosinha conta 
para Epaminondas que sabe 
onde pode encontrar Serelepe. 
Milita avisa a Giácomo que viu 
Epaminondas no carro com 
Serelepe. Helena pede para 
Ferdinando ir até à cidade das 
Antas atrás de Epaminondas, 
que levou Serelepe para entre-
gar ao prefeito.

Virgílio e Helena apartam 
Jairo e Nando. Verônica seduz 
Laerte. Juliana deixa claro 
para Jairo que não gostou de 
sua atitude com Nando. Vir-
gílio e Luiza passeiam juntos 
e ela diz que resolveu viajar. 
André e Luiza discutem e ela 
termina o namoro com ele. 
Ivan dá um colar para Clara 
de presente. Helena sugere a 
Luiza que as duas façam uma 
viagem juntas. Laerte vai ao 
apartamento novo de Luiza.

Marlon e Lili combinam de ele 
levar o dossiê para William. 
William se surpreende ao ver 
Sandra em Tapiré. Priscila e 
Marcelo ficam chocados de 
verem o estado de Inês. Keila 
obriga Kleber a demitir seus 
capangas. Priscila não deixa 
Marcelo falar sobre a missão 
com João. Edu contrata os 
capangas que Kleber demitiu. 
Priscila e Marcelo confundem 
José com João. Inês surpre-
ende Jorge ao ser simpática 
quando Keila elogia Heloísa. 

Epaminondas culpa Pituca 
por ter levado Serelepe até 
o prefeito. Izidoro conta 
para Amância que o coronel 
deixou Serelepe na prefeitura. 
Madame Catarina enfrenta 
Epaminondas para manter 
Amância em casa. Ferdinando 
e Gina lamentam por não te-
rem conseguido trazer Serelepe 
de volta. Ferdinando sofre ao 
pensar em sua irmã. Pituca 
pede para Ferdinando levá-la 
para ver Serelepe. Juliana acha 
graça da carta que recebeu e a 
guarda em sua gaveta. 

A festa do Dia das Mães de 
Marina é um sucesso. Gisele 
diz a Branca que Marina gosta 
de Clara. Jairo pede que Julia-
na tire as roupas de Nando do 
armário. Verônica aconselha 
Cadu a lutar por Clara. Branca 
diz a Ricardo que decidiu 
assinar os papéis do divórcio. 
Neidinha vê Miss Lauren no 
shopping conversando com um 
homem. Helena sente ciúme 
de Virgílio e Shirley. Juliana 
devolve para Nando as roupas 
dele que ainda estavam no 
apartamento.

Juliana consegue acalmar 
Pituca e convence Epaminon-
das a deixá-la dar aulas para 
as crianças da fazenda. Rodapé 
coloca a carta de Zelão na 
mesa da professora Juliana. 
O prefeito das Antas afirma 
a Giácomo que não liberará 
Serelepe do orfanato. Zelão 
afirma para Rodapé que não 
escreverá para Juliana enquan-
to não tiver resposta. Pituca 
fala para Madame Catarina 
que acredita que a professora 
vai tirar Serelepe do orfanato.

Alice faz um discurso emocio-
nado para Neidinha. Luiza dá 
um porta-retrato de presente 
para Helena, que fica radiante. 
Em Goiânia, Laerte e Verônica 
se animam com uma aparente 
melhora na saúde de Selma. 
Virgílio busca Ivan na escola. 
Matias incentiva Alice em sua 
busca pelo pai, mas pede que 
ela tome cuidado. Dulce fica 
triste ao saber que Luiza e 
André terminaram o namoro.

Madame Catarina tenta 
convencer Epaminondas a 
deixar os adultos terem aulas 
com Juliana. Rodapé aconselha 
Zelão a dar um tempo para a 
professora. Rosinha se insinua 
para Izidoro. Renato afirma 
que seu pai vai ajudá-lo a 
construir o posto médico e Fer-
dinando reage com despeito. 
Serelepe foge do orfanato e 
Rita avisa ao prefeito. Pituca 
se irrita com Epaminondas e 
ameaça fugir de casa. Serelepe 
vê o carro do coronel na estra-
da e se esconde.

Benjamim toca piano e Virgílio 
tira Helena para dançar. Os 
idosos da casa de repouso 
especulam sobre a identidade 
do amigo misterioso de Miss 
Lauren. Cadu e Clara consolam 
Nando, que está chateado por 
causa de Juliana. Shirley diz a 
Rafaela que não vai comentar 
com Laerte sobre o problema 
que Selma teve no shopping. 
Felipe implica com Silvia 
porque ela não decide logo 
em qual igreja se casará com 
Gabriel.
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RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

RESuMO NãO 
DISPONíVEL

SEGUNDA tERçA QUARtA QUINtA SExtA SÁBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
1/2 quilo de farinha de trigo
1/2 xícara de margarina
1/2 xícara de água
1/2 xícara de açúcar
200 gramas de uvas passas
200 gramas de frutas 
cristalizadas
4 ovos (só a gema)
1 colher essência de 
panetone
1/4 xícara de farinha 
de trigo
1/2 xícara de água morna
50 gramas de fermento 
de pão
gema para pincelar

Modo de preparo
Misture 1/4 xícara de farinha, 1/2 xícara de água 
morna e o fermento, deixe descansar 15 minutos 
(reserve). em um recipiente, coloque a farinha, a 
margarina, a água, o açúcar, as gemas e a essência 
de panetone e misture bem. acrescente a mistura 

do fermento, vá amassando e sovando, coloque as 
uvas passas e as frutas cristalizadas, misture bem, 
divida a massa ao meio e coloque em formas retan-
gulares untadas. deixe descansar 30 minutos, pin-
cele a gema. leve ao forno preaquecido a 180 graus, 
até ficar douradinho!

bom apetite!

COLOMBA PASCAL

Variedades
V/10
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 123

Lesão por
Esforço

Repetitivo
(sigla)

Inimigo
do Papa-
Léguas

(TV)

Acompa-
nhante do
cavaleiro
medieval

Cantora de
“Nua” e

“Encostar
na Tua”

Boi, girafa
e antílope

(Zool.)

Cada
página da
agenda

E, em
inglês

Mercador 
ambulan-
te (bras.)

(?) Vargas:
durou de
1930 a

1945 (BR)

Órgão
regional

da Justiça
Eleitoral

Grupo de
jogadores

de um
time

Letra-
símbolo
do itálico

Entidade
como o
WWF
(sigla)

Resultado 
provisório,
em núme-
ros (pop.)

(?) livre,
modalida-
de de Cé-
sar Cielo

Nilton
Travesso,

diretor 
de TV

A opção
positiva

de Hamlet
(Lit.)

Informa-
ção no 

painel do
aeroporto

Anti-
guidade
(abrev.)

Pomposos
Treina-
dor (de

animais)

“Metade”,
em “he-
misfério”

Tem

Nuvem
como a 
de Órion

Herói de
romances 
policiais do
brasileiro 
Garcia-Roza

“Da Lama
ao (?)”,
sucesso
da banda

Nação
Zumbi

Cor do
uniforme
de inte-
grantes 

do Exército
brasileiro

Mandar
Sociedade
Anônima
(abrev.)

Susana Vi-
eira, atriz
Em pre-
sença de

Gastam
Umberto

(?),
escritor

Bom, em
inglês

Tipo de i-
luminação 
debaixo de
carro que
é proibida 
no Brasil

DescortêsCidade que
homenageia Brigitte
Bardot com estátua e

memorial (RJ)

Mapa, em
inglês

Santa (?):
Vaticano

“(?) Hora”,
jornal

Página
(abrev.)

IRCC
NEBULOSA

ESCUDEIRO
PZEROSV

HEMITAE
TORDENAR

POSSUIAND
ERAMASCATE

ESMIROEM
PLANTELI
IPARCIAL

ONGNEONI
VOOTANT

SOLENESAA
ADESTRADOR

3/and — map. 4/good. 6/búzios. 7/plantel. 16/inspetor espinosa.

PASSANDO NA 
CASA DA VOVó
O rapaz vai com um amigo 
ao estádio assistir  um jogo 
de futebol. Como a casa da 
avó fica no caminho, ele 
resolve dar uma passadinha 
para cumprimentá-la. 
Aproveitando a presença do 
neto, a velhinha pede para 

ele consertar um vazamento 
na pia da cozinha. Enquanto 
isso, ela leva o amigo do 
neto para a sala e oferece-
lhe uma bebida. Junto com 
o copo está um pratinho 
de amendoins que o rapaz 
come sem parar, um por um. 
Tarde demais, ele percebe 
que comeu tudo que havia no 

prato. Na hora de ir embora 
ele agradece calorosamente 
a avó do amigo:
- Obrigado pelo amendoim... 
Espero não ter abusado, não 
lhe deixei nenhum, desculpe! 
A vovó, amável, responde:
- Não tem problema, meu 
filho. De qualquer jeito não 
posso comê-los. Depois que 

perdi meus dentes eu só lambo 
o chocolate que vem em volta.

BêBADO MADRUGANDO
Sete horas da manhã, o bêbado 
já estava no bar. De tempo em 
tempo, pedia mais uma dose 
para o balconista. Lá pelas 10h, 
o balconista já estava estressa-

do e resolve aprontar com o be-
bum. Encontrou um copo com 
uma barata dentro e aprovei-
tou para servir uma dose nele. 
O cara bebeu, sentiu aquela 
coisa na boca, deu uma mordi-
da, sentiu o sabor e comeu. Daí 
a pouco ele fala ao balconista:
-Ei! Serve mais, uma! E 
capricha na ameixa!

PiaDas

HOróSCOPO 
áries
Paixão clandestina pode lhe trazer 

problemas. Se estiver só, um pouco 
mais de atitude é tudo do que precisa 
para laçar o coração de quem deseja. 
No trabalho, tenha cuidado com o ex-
cesso de franqueza. Você pode mago-
ar os outros com palavras rudes. Seja 
realista ao lidar com seu dinheiro. 

Touro 
Na vida conjugal, as demonstra-

ções de carinho e afeto serão bem-re-
cebidas: esbalde-se! Se não tem uma 
paixão, não é hora de reprimir suas 
emoções. Confie no seu taco! No tra-
balho, será fácil perceber o desejo dos 
outros e assim fazer a coisa certa na 
hora mais oportuna. Confie! em rela-
ção às finanças, mantenha os pés no 
chão. em família, não se isole.

Gêmeos
a relação com quem ama esta-

rá na rotina. Se preocupe em saber o 
que realmente o agrada e se dedique 
a lhe dar prazer. Uma verdadeira delí-
cia! Mostre empenho ao realizar suas 
tarefas no trabalho. Você pode estar 
sendo avaliada. Faça parcerias. está 
na hora de começar a poupar para o 
futuro. a família também merece toda 
sua atenção. 

Câncer
Se está em busca de alguém, a pai-

xão vai dar o tempero que faltava à sua 
vida afetiva. Na cama, aproveitem para 
fazer experiências sexuais divertidas. 
atividades ligadas à diversão podem 
ajudá-la a se destacar no serviço. Conte 
com os colegas para tocar seus projetos 
adiante. bom mês para estreitar os la-
ços com crianças da família.

Leão
Se esquecer o passado, terá tudo 

para ser feliz no amor. Procure não 
massacrar a pessoa amada com exi-
gências para não diminuir o ânimo no 
quarto. No trabalho, é necessário es-
tabelecer metas e buscar aliados para 
atingir seus objetivos. a lua favorece 
seu poder de comunicação. Poderá 
sentir saudades de parentes que por 
alguma razão estejam afastados. 

Virgem
Não tenha receio de expressar os 

seus sentimentos. a fase é ideal para 
que você e o par conversem sobre as 
necessidades sexuais de cada um. 
Tudo o que precisa para superar os 
obstáculos no serviço é firmeza e de-
terminação. atenção com gastos extras 
para não ficar no prejuízo.. 

Libra
Momentos de intimidade vão api-

mentar a vida a dois. Se estiver só, um 
pouco mais de atitude é tudo do que 
precisa para laçar o coração de quem 
deseja. No trabalho, procure fazer tudo 
em equipe. isso aumentará sua pro-
dutividade. Será preciso cautela para a 
grana não fugir de suas mãos. em famí-
lia, deixe cada um agir por si para evitar 
conflitos. 

Escorpião
Se tem um amor, isole-se com ele 

e simplesmente curta os momentos a 
dois. Se estiver só, com a presença da 
lua em seu signo, estará bem vulnerá-
vel às investidas do cupido. É hora de 
somar forças no trabalho. isso só trará 
vantagens para sua carreira. 

Sagitário
em busca de amor? O conselho é 

afastar-se de pessoas problemáticas. 
Se já tem um amor, aumente a sinto-
nia com ele. Serviço que exija atenção 
e concentração irá contribuir para que 
você se destaque. Nas finanças, puxe o 
freio de mão. Sem isolar-se demais, será 
uma boa pedida peneirar suas relações 
e dedicar-se apenas às que acrescen-
tam algum valor à sua vida.

Capricórnio
Se o seu coração já tem dono, não 

faltará companheirismo entre vocês e, 
na hora H, cada um se esforçará ainda 
mais para dar prazer ao outro. a cola-
boração de que precisa para se desta-
car no trabalho virá de terceiros. aceite 
favores. Momento de partilhar projetos 
e brilhar. Finanças estáveis. 

Aquário
Se estiver sem ninguém, fique 

certa de que seu magnetismo exercerá 
um tremendo fascínio sobre as pesso-
as. estará mais ambiciosa e disposta a 
investir pra valer em seu crescimento. 
Porém, seja discreta ao cuidar dos seus 
interesses. as finanças podem interfe-
rir em seus planos. Sua mãe ou outra 
pessoa feminina da família precisará de 
uma atenção maior.

Peixes
Vênus vai contribuir para desper-

tar seu lado mais sensual, razão pela 
qual você e seu par têm tudo para viver 
uma fase ótima. Tudo indica que terá 
motivação para descobrir uma forma 
alternativa de ganhar dinheiro. Mas é 
preciso cuidado com gastos. Coloque 
mais alegria em seu dia a dia aprovei-
tando a simpatia que despertará em 
seus familiares.
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em parceria com a Cdl/associação empresarial de Maravilha, trabalhadores 
serão encaminhados com maior facilidade às vagas disponíveis

Sine de Maravilha utilizará o Obinóculo

inscrições estão abertas para o “reconstruindo Caminhos iV” 

AGILIDADE

Informar

O Sistema Nacional de emprego 
(SiNe), agência de Maravilha, utilizará o 
portal Obinóculo para divulgar as vagas 
de emprego disponíveis. isso foi possível 
por meio de uma parceria firmada com 
a Cdl/associação empresarial, entida-
de que oferece o Obinóculo através da 
Federação das associações empresa-
riais de Santa Catarina (Facisc).

Conforme destacado pelo presi-
dente, Jeovany Folle, em reunião reali-
zada na terça-feira (15) com a equipe do 
SiNe, o objetivo da entidade é facilitar o 
encaminhamento dos profissionais ao 
mercado de trabalho. “ao invés de o pro-

fissional encaminhar o seguro desem-
prego, o SiNe informa quais são as vagas 
disponíveis e envia o candidato para a 
empresa. É uma forma de amenizar-
mos a falta de profissionais no mercado 
e também deixarmos o SiNe informado 
sobre as oportunidades”, comenta.

O SiNe recebe, em média, 200 cur-
rículos por mês, cadastrados de forma 
manual. a partir da utilização do Obi-
nóculo, os candidatos serão orientados 
a preencherem seus dados no sistema 
e atualizarem periodicamente as infor-
mações.

O portal, com acesso no endereço 

www.obinoculo.com.br, é disponibiliza-
do pela Facisc de forma exclusiva às em-
presas associadas que desejam divulgar 
suas vagas e procurar por candidatos, 
que se inscrevem gratuitamente e têm 
acesso a oportunidades de emprego em 
todo o estado. além disso, o Obinóculo 
é uma ferramenta para compra e venda 
de produtos e serviços entre empresas 
catarinenses.

as empresas que ainda não estão 
habilitadas podem solicitar mais infor-
mações ou a adesão ao Obinóculo, de 
forma gratuita, junto à Cdl/associação 
empresarial. 

Cara nova
Unoesc lança novo site

O novo website foi lançado pela 
Universidade do Oeste de Santa Cata-
rina (Unoesc) na última segunda-feira 
(14). Uma das novidades é a adaptação 
a qualquer dispositivo móvel (smar-
tphones e tablets), mas a reformulação 
apresenta dezenas de mudanças e um 
layout mais moderno e dinâmico, ca-
paz de facilitar a navegabilidade e a lo-
calização de informações.

de acordo com a coordenadora de 
projetos de Marketing da Unoesc, an-
dreia rizzi, o desenvolvimento do novo 
site observou, principalmente, a facili-
dade de encontrar as informações por 
parte do internauta. “O layout faz com 
que as informações sejam facilmente 
percebidas e encontradas”, afirma. 

O coordenador geral de Marketing 
da Unoesc, Tiago de Matia, lembra que 
o universo da comunicação é extrema-
mente dinâmico e rotativo e, portanto, 
necessita constantemente de soluções 
modernas para ser eficiente. “Pen-
sando nisso, recriamos nosso site, que 
além de funcional institucionalmente, 
possibilitará uma melhor interação 
com o público externo, cada vez mais 
integrado nas novas mídias e exigên-
cias de mercado tecnológico”, justifica.

Matia acrescenta que a Unoesc 
preza pelos valores contemporâneos. 
“Tecnologia e integração humana for-
mam um senso de utilidade comple-
tamente indispensável no universo da 
educação de qualidade, e nosso novo 
site traz a tecnologia de ponta atrelada à 
dinâmica social, muito além das ‘pare-

des da universidade’. entendemos que 
esse fator nos coloca em vantagem es-
tratégica no mercado da comunicação 
virtual. esperamos que apreciem nosso 
novo portal”, comenta.

No Portal de ensino, espaço onde 
se encontra informações sobre ativida-
des e a vida acadêmica dos estudantes, 
não houve mudanças. O endereço ele-
trônico continua o mesmo: www.uno-
esc.edu.br.

Tecnologia
O desenvolvimento do novo site 

utilizou tecnologias de ponta, como o 
bootstrap, criado pelo Twitter e bas-
tante utilizado por grandes portais, que 
permite que os sites sejam compatíveis 
e possuam versões para dispositivos 
móveis.

de acordo com o colaborador da 
2op digital, empresa responsável pela 
mudança, Márcio Henrique locatelli, 
“desenvolvemos um projeto que real-
mente demonstra a grandiosidade e 
excelência dos cursos e das atividades 
da Unoesc”.

Site está de cara nova desde a 
última segunda-feira (14)

Fotos: Ascom Unoesc

a informar está com inscrições 
abertas para o curso de Formação Con-
tinuada “reconstruindo Caminhos iV”. 
a educação Continuada é um curso que 
atende as necessidades de atualização 
dos profissionais da educação exigidas 
pelas Secretarias Municipais de educa-
ção, como forma de manter os professo-
res a par das inovações neste setor. 

O curso terá início no dia 26 de abril, 

com um total de 30 horas, e será minis-
trado no lar de Convivência. O investi-
mento é de r$ 100,00 para professores 
e público em geral e r$ 80,00 para aca-
dêmicos para todos os módulos, e r$ 
40,00 para palestra individual. Para os 
acadêmicos dos cursos de licenciatura, 
o reconstruindo iV serve como instru-
mento complementar das práticas pe-
dagógicas aprendidas em sala de aula. 

O reconstruindo iV vem ao en-
contro de uma necessidade regional 
e cria uma expectativa muito grande 
nos profissionais da educação, devido 
ao currículo dos profissionais que irão 
ministrar as palestras, isso faz deste 
curso uma oportunidade única para 
este público em toda a nossa região. as 
inscrições seguem abertas até o dia 24 
de abril. 
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AÇõES VOLUNTáRIAS

Palestras, brechó, casamento coletivo, entre outras ações, marcaram o evento 

9ª ação Social reúne grande público  

Promoção foi idealizada pela 
igreja assembleia de deus de 
Maravilha, em parceria com a as-
sociação Social, educacional e 
Cultura débora, empresas e de-
mais entidades, no último fim de 
semana

a programação teve início no 
sábado (12), com carreata pelas 
ruas da cidade e a vigília com apre-
sentações de grupo de coreografia 
e cantores da região, que ocorreu à 
noite. Já no domingo (13), no Par-
que de exposições Carlos alberto 
bregow, popular Tomatão, a pro-
gramação contou com casamento 
coletivo, palestras com o Corpo 
de bombeiros, Polícia Militar e o 
Conselho de Segurança do Muni-
cípio (Conseg). além da realização 
de exames de diabetes e hepatite 

pela Secretaria de Saúde do muni-
cípio, do brechó de roupas novas 
e usadas, houve recreação infantil 
com pintura facial, mateada, cor-
tes de cabelo e distribuição de mu-
das de árvores nativas. 

O ponto alto do evento foi o al-
moço servido no domingo (13), no 
custo de r$ 10,00. de acordo com 
o pastor da assembleia de deus, 
José dos Santos Ferreira, o almoço 
foi um sucesso, com a comercia-
lização de mais de 900 fichas. O 
pastor agradece a todos os cola-
boradores, entidades e empresas 
que auxiliaram na realização do 
evento. 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Oito dos 10 casais 
inscritos participaram 

da celebração religiosa  

Corte de cabelo gratuito foi oferecido aos participantes 
da ação

Um contêiner de roupas novas e usadas foi comercializado 
no brechó

Secretaria de Saúde do município realizou os exames de 
diabetes e hepatite

Crianças se divertiram com a pintura facial Orientações nutricionais também foram oferecidas 

Associação Movimento Amigos do Entre-Rios (Mader) e JCI 
colaboram com o evento

Conseg participou repassando orientação sobre a segurança Grande público prestigiou a 9º Ação Voluntária 

Almoço reuniu mais de 900 pessoas    
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bairrO MOrada dO SOl

ILAINE ROHDEN E 
ISABEL MüLLER

O dia 21 de março de 1970 ficou 
marcado na história de edemar e 
deonilda luzzi. Nesta data o casal 
iniciou sua vida em Maravilha. 

Junto com a vinda do casal 
também começou a ser construída 
a história do bairro Morada do Sol. 
Conforme edemar, eles residiam 
em Águas de Chapecó e vieram para 

Maravilha devido à oportunidade de 
trabalho de deonilda, que durante 
30 anos trabalhou na escola de 
educação básica Nossa Senhora da 
Salete. “Fiz o concurso público em 
Águas de Chapecó, me indicaram 
o ‘Salete’ justamente por ser perto 
do centro, e seria melhor para mim 
e meus filhos, que eram pequenos. 
Temos três ao todo”, conta deonilda.

“Quando chegamos aqui, por 
volta de 1970, havia alguns lotes e 
poucas casas, o resto eram cháca-

ras. Comprei meu terreno e casa 
do falecido ex-prefeito deonu-
bem baldissera. No momento em 
que chegamos, enquanto minha 
mulher arrumava a mudança, eu 
fui atrás de um serviço e arrumei 
um emprego no Comercial Mara-
vilha, que era em frente ao, agora, 
Mercado real”, lembra edemar.

O casal lembra que ao redor 
da residência que compraram 
não havia nada mais além de 
mato, tanto que até na casa de-

les haviam terrenos e do outro 
lado eram somente chácaras. 

edemar e deonilda destacam 
que durante alguns anos, cerca 
quatro, residiram praticamente so-
zinhos naquela região. “Foi quando 
a família broetto veio para nossa 
vizinhança, mas depois demorou até 
virem mais vizinhos”, comentam.

eles ressaltam que assim 
como em outros lugares, no início 
não tinha água encanada, nem 
luz. “Primeiro foi instalada a luz, 

depois a água, o calçamento foi 
feito no mandato do prefeito adélio 
Majolo, não recordo o ano”, conta.

edemar lembra que no principio 
ainda não era chamado de Morada 
do Sol, chamava-se Quadra deonu-
bem baldissera. O bairro Morada 
do Sol tem sua origem praticamente 
entrelaçada com o desenvolvimen-
to do Centro de Maravilha, pois 
conforme o casal, muitas pessoas 
adquiriram seus terrenos pela 
proximidade com o comércio.

Ilaine Rohden/O Líder
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O bairro Morada do Sol é antigo e mesmo assim o 
comércio não se desenvolveu nele. basicamente resi-
dencial, é formado por uma população mais idosa e 
com famílias de aproximadamente quatro integrantes.

de acordo com o Censo de 2010, o bairro Morada 
do Sol tem 689 moradores, e é formado por 327 homens, 
e a população feminina representa 362 habitantes. 

a população do Morada do Sol é acolhedora e sim-
pática. Como a maioria dos moradores já se conhece há 
bastante tempo, eles contam que quando sobra um tem-
po visitam o vizinho para tomar chimarrão e conversar.

Segundo os moradores, as residências do bairro são 
basicamente habitadas pelos proprietários, sendo que o 
índice de casas alugadas é baixo, o que também leva a ter 
pouca mudança de vizinhos. destacam, ainda, que a prin-
cipal característica é a tranquilidade e segurança do local. 

O bairro é pequeno em tamanho territorial, formado 
por apenas algumas ruas, que na sua maioria são de pedras 
irregulares (calçamento). as condições de trafegabilidade no 
calçamento estão ruins, pois vários buracos dificultam o trânsito. 

apesar de ser pequeno, o Morada do Sol tem à disposição 
para sua população um campinho de areia, uma pracinha e 
uma academia ao ar livre. a academia é nova e está em boas 
condições de uso, assim como o campinho, mas a pracinha 
está em condições precárias, precisando de uma reforma 
para possibilitar que as crianças do bairro possam usá-la.

No bairro tem apenas um mercado, mesmo assim 
os moradores não sentem falta do comércio, pois a pro-
ximidade com o Centro de Maravilha possibilita o fá-
cil acesso com os mais variados setores comerciais. Morada do Sol é um bairro que passa segurança e tranquilidade aos moradores

Isabel Muller/O Líder

Os moradores do bairro Morada 
do Sol recebem atendimento médico 
no Posto do Centro ii e, assim como 
nos demais de Maravilha, também são 
assistidos por uma agente de saúde, 
alice beilke, que é responsável pela área 
desde novembro de 2013 e, apesar do 
pouco tempo de convívio com a popu-
lação do bairro, destaca que a educa-
ção e o respeito são qualidades que os 
moradores do Morada do Sol prezam. 

alice atende atualmente 176 famílias. 
Conforme a profissional, os maiores índi-
ces relacionados à saúde dos moradores 
é referente a hipertensos, que totalizam 

68 pessoas, e diabéticos, que são nove.
a agente de saúde conta que a 

maioria dos moradores do bairro são 
idosos e os demais trabalham fora de 
casa, o que faz com que as visitas dela 
sejam realizadas após o horário co-
mercial. “apesar do pouco tempo já 
sei os horários dos moradores, e não 
me incomodo de ter que ir fora do 
meu horário de trabalho”, comenta.

de acordo com alice, durante as 
visitas os moradores comentam sobre 
o bairro, e no caso da saúde, eles têm 
algumas reivindicações e sugestões. 
“as pessoas que visito, em questão à 

saúde, reclamam que só tem um clínico 
geral, que não dá conta da demanda, 
e de não conseguir ou de haver de-
mora em conseguir consultas agen-
dadas com especialistas”, comenta. 

em questão de infraestrutura, a 
agente de saúde frisa que os morado-
res e ela, como moradora também, 
acredita que precisa de mais lixeiras 
no bairro. O calçamento tem buracos, 
temos uma pracinha que precisa de 
reformas e quanto à iluminação pública, 
está sendo melhorada. Na educação 
tanto eu quanto as pessoas que visi-
to temos acesso à escola e creches. Alice é agente de saúde do bairro e atende 176 famílias

Ilaine Rohden/O Líder
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a estrutura do calçamento está 
precária. a única rua asfaltada do 
bairro, em geral, é boa. Porém, as 
ruas calçadas são motivo de re-
clamação dos moradores, com 
buracos que foram abertos pela 
Companhia Catarinense de Águas 
e Saneamento (Casan) para arru-
mar o encanamento da rua que 
ainda não foram fechados, além 
de outros buracos que foram se 
formando com o tempo. alguns 
moradores sugerem que pelo me-
nos sejam feitos os reparos neces-
sários, facilitando a trafegabilida-
de dos veículos no bairro.

Também é uma queixa dos 
moradores a falta de lixeiras no 
bairro. Conforme os moradores, 
há muitos anos foram distribuí-
dos os tonéis de plástico que es-
tão até hoje em frente a algumas 
residências, porém, salientam 
que esses são leves, portanto, 
fáceis de ser arrastados e der-
rubados por cachorros, ficando 
o lixo na rua. Já outras famílias, 
por conta própria, providencia-
ram suas próprias lixeiras. Os 
moradores solicitam que sejam 
colocas lixeiras novas em diver-
sos pontos do bairro.

 

O campinho de areia, a 
pracinha com brinquedos 
infantis e a academia ao ar 
livre são as únicas opções de 
lazer no bairro. Primeiro veio 
o Parque infantil Morada do 
Sol, em novembro de 2007, e o 
campinho de areia. Posterior-
mente, em dezembro de 2011, 
foi instalada a academia ao ar 
livre. lá é o local de diversão 
das crianças, do futebol no 
fim da tarde e da prática de 
exercícios físicos pelos mora-
dores. Mas eles destacam que 
o local necessita manutenção 
e limpeza.  

 
Os moradores se queixam da água que desce dos morros 

da redondeza em dias de chuva. Na rua Victor Meirelles é 
um dos pontos mais críticos, onde a água desce com muita 
pressão no meio-fio, dificultando o acesso dos moradores da 
residência até a via pública. O fato acaba danificando a via e 
causando buracos. Na travessa entre a rua Victor Meirelles 
com a rua Madre Julia, o bueiro está entupido. Conforme os 
moradores, esse é um problema de anos, pois desce água prin-
cipalmente da área do antigo seminário e isso acaba causando 
lama e sujeira. Os moradores que residem na redondeza salien-
tam que quando chove precisam ficar de olho no local para não 
alagar as casas, já a rua fica intransitável. eles afirmam também 
que costumam limpar os galhos que ficam próximo ao bueiro, 
mas a terra que o entope é impossível retirar. 
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Moro aqui há nove anos, é um bairro bom de viver e 
tranquilo, possui baixo índice de criminalidade. Quan-
to à vizinhança, a maioria são pessoas idosas, não dá 
para se queixar em relação aos vizinhos. em questão 
de infraestrutura, tem uma água que verte de um cano 
em um terreno e acaba alagando a rua, até danificou o 
calçamento, já fomos atrás para resolver este problema, 
mas não teve solução até hoje.

Moro aqui há 12 anos e o que posso falar do bair-
ro é que, em geral, é bom de morar, mas necessita que 
sejam resolvidos alguns problemas, por exemplo, tem 
um bueiro em frente à minha casa que costuma entupir 
sempre que chove muito, com terra, galhos e folhas, o 
que causa alagamento, e se não for eu e minha vizinha 
limpá-lo, fica assim. Também temos uma pracinha com 
academia ao ar livre que está abandonada, poderia ser 
mais cuidada e melhorar a iluminação.

O bairro é seguro, neste tempo em que estou mo-
rando aqui nada aconteceu. Mantenho uma boa vizi-
nhança com os moradores próximos, costumamos nos 
falar e nos visitar.

Moro aqui há aproximadamente 17 anos. 
Precisaríamos de mais lixeiras no bairro e às 
vezes o lixo fica espalhado, o que dificulta o 
trabalho de quem recolhe. O calçamento tem 
buracos, e como aqui é fim da rua e acima 
tem estradas de terra, a enxurrada acaba tra-
zendo a lama e entulhos. a saúde está boa, 
minha sogra é idosa e faz tratamento em blu-
menau e sempre recebeu transporte da Se-
cretaria da Saúde para levá-la até lá.

Faz 26 anos que moro aqui, considero o 
bairro tranquilo e seguro. Na minha casa e na 
vizinhança nunca ouve nenhuma ocorrência de 
roubo. Os meus vizinhos são, em sua maioria, 
de longa data, nos damos bem, apesar de todos 
terem uma vida agitada e em função do traba-
lho não termos muito tempo para nos visitar. em 
questão de infraestrutura, nós queremos muito 
o asfalto na rua armando Weber, pois facilitaria 
em questão de limpeza e trânsito. Também seria 
bom se os terrenos baldios fossem limpos, acada 
nascendo muita vegetação e, além de ficar feio, 
surgem bichos. Quando temos problemas na ilu-
minação pública, se solicitar o concerto sempre 
é feito. em questão de saúde, no que eu precisei 
fui bem atendida, não tenho do que reclamar.

Há aproximadamente 15 anos moro no bairro. Tenho comércio e desde então já existiam casas, devido ao fato de ser um 
bairro antigo. de lá para cá mudou pouca coisa. É bom morar aqui, é tranquilo, bem próximo ao centro, mas a infraestrutura 
está deficiente, o calçamento tem buracos, além disso, foi feito um loteamento onde há estradas de terra e quando chove 
se torna um problema, a enxurrada trás terra e entulhos e a rua fica imunda. ainda falando sobre este assunto, tem uma 
pracinha onde precisaria melhorar a iluminação.

Sobre a saúde, nossa família não tem precisado do atendimento ultimamente, mas nossos vizinhos comentam que há 
falta de medicamentos no posto de saúde, que falta especialistas e o atendimento médico é precário.
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Cada produtor recebeu vinte doses de sêmen e a 
cada 60 dias receberão uma carga de nitrogênio 

Mais dois produtores de 
Tigrinhos são contemplados 
com botijões de sêmen

AGRICULTURA

Na sexta-feira (11) a administra-
ção de Tigrinhos, através da Secretaria 
Municipal de agricultura, realizou a de 
entrega de dois botijões de sêmen para 
dois produtores do município, totali-
zando seis botijões entregues contem-
plando produtores rurais e moradores 
vizinhos. Cada produtor recebeu 20 
doses de sêmen e a cada 60 dias rece-
berão uma carga de nitrogênio.

Conforme a administração Muni-
cipal, a intenção é agilizar os trabalhos 

do inseminador, pois com os botijões 
os produtores podem realizar os tra-
balhos em feriados e finais de semana. 
além de adquirir doses de sêmen com 
uma genética melhor, aprimorando 
ainda mais suas criações de gado.

a entrega foi feita pelo prefeito, 
rudimar Francisco Guth, e o secre-
tário da agricultura, antonio Marcos 
Grunwaldt, aos produtores contem-
plados Jocinei Grass e alessandro 
Priebe.

Ascom/tigrinhos

Produtores 
receberam 
os botijões 
da mão do 
prefeito e do 
secretário da 
Agricultura 
de tigrinhos

Capacitação 

Incentivo 

Secretária de Tigrinhos participa de 
encontro promovido pelo Ministério 
da Educação em Curitiba

Município realiza Feira do 
Peixe Vivo 

Na semana que passou a secretária 
de educação de Tigrinhos, Vera lúcia 
baczinski, participou do iii encontro do 
Proinfância do Paraná, Santa Catarina e 
rio Grande do Sul e X encontro regio-
nal Sul do Movimento interforuns de 
educação infantil brasileira (Mieib) 
em Curitiba/Pr.

O evento foi promovido pelo Minis-
tério da educação, por meio da coor-
denação geral de educação infantil da 
Secretaria de educação básica e confi-
gurou uma das ações previstas pelo as-
sessoramento técnico-pedagógico aos 
municípios do Proinfância da região 
Sul, em parceria com a Secretaria de 
educação Continuada, alfabetização, 
diversidade e inclusão pela diretoria 
de Políticas de educação especial. O 
Mieib teve como tema central “a edu-
cação infantil no contexto das políticas 
públicas: demandas, ações e perspec-
tivas”.

Conforme a secretária de Tigri-

nhos, com a finalidade de aproximar 
diferentes atores que incidem sobre 
a efetivação das políticas públicas na 
oferta da educação infantil, o evento 
pretendeu promover o debate em tor-
no de questões que possam represen-
tar avanços no sentido da equidade e 
da qualidade desta etapa da educação 
básica. Tendo como perspectiva lan-
çar proposições articuladas desses 
atores em prol do aprimoramento 
das políticas para a educação infantil, 
abordando as temáticas: “educação 
infantil como uma política de inclusão”, 
“desafios e perspectivas da educação 
infantil - Qualidade, financiamento e 
acesso”, “avaliação na e da educação in-
fantil no âmbito das políticas públicas”, 
“a docência na educação infantil e as 
políticas de formação: um diálogo ne-
cessário entre os cursos de pedagogia, a 
gestão municipal e a Secretaria da edu-
cação básica”, “Organização do espaço 
do Proinfância”.

Divulgação

Encontro reuniu profissionais da Educação do Paraná, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul

a Secretaria de agricultura de 
Flor do Sertão, juntamente com a 
epagri, promoveu a tradicional Fei-
ra do Peixe Vivo. a ação foi organi-
zada em duas datas: no sábado (12) 
ocorreu na propriedade de admar 
Neuhaus, com o intuito de oportu-
nizar a venda do pescado no interior, 
também pela dificuldade de mão de 
obra da família. e na manhã da últi-
ma quarta-feira (16) a ação aconte-
ceu no Centro do município, junto à 
Secretaria de agricultura.

diversos munícipes passaram 
pela estrutura para realizar a aqui-
sição do produto, comercializado de 
r$ 7,00 a r$ 10,00 o quilo. Conforme 
o secretário da agricultura, rudimar 
rott, a feira do peixe busca aproveitar 
a tradição da Semana Santa, período 
em que os fieis evitam o consumo de 
carne vermelha, para incentivar os 
munícipes ao consumo.

rudimar destaca que o municí-
pio ainda é pequeno na produção de 
peixe para comercialização, porém 
diversos programas através da secre-
taria buscam a ampliação da produ-
ção para o comércio local, gerando a 
expectativa de que para os próximos 
anos os produtores do município su-
pram a demanda da feira.

Foram comercializados apro-
ximadamente 700 kg de peixes. “a 
demanda foi grande, superando a 
expectativa em relação a este ano. 
destacamos que a gestão vem inves-
tindo em programas de açudagem 
e subsídios para a criação de peixe, 
dessa maneira, muitos dos produ-
tores já conseguem suprir a própria 
demanda”, pontua rudimar.

através da Secretaria de agri-
cultura e da epagri, a administração 
agradece a todos os colaboradores e 
a população pela participação.

Voltado para a atenção aos idosos 
flor-sertanenses, o Programa Conviver, 
juntamente com a Secretaria de assis-
tência Social, em parceria com o depar-
tamento de esportes e Cultura, realizou 
na sexta-feira (11) o primeiro encontro 
do ano, reunindo dezenas de idosos em 
uma tarde de lazer e descontração.

O encontro deste mês contou com 
apresentação teatral da companhia de 
teatro entre aspas, de São Miguel do 
Oeste, que realizou quatro apresentações 
de comédia para o público flor-sertanen-
se. Também participaram do encontro 
autoridades municipais e funcionários 
da equipe organizadora. as atividades 
contaram ainda com jogos e sorteio com 
distribuição de prêmios, além de lanche.

Conforme a equipe organizadora, 
para este ano serão buscadas inovações 
junto ao programa. “O Conviver é um 
programa que vem sendo desenvolvido 
há cinco anos. É difícil termos a cada 
encontro algo de novo, por que em um 
momento as ideias se esgotam. Con-
tudo, buscaremos proporcionar ações 
diferenciadas, possibilitando aos mu-
nícipes um Conviver cada vez melhor”, 
destacam.

Conforme o munícipe Vitorino 
dall’agnol, o Conviver é um programa 
descontraído e de diversão. “aguarda-
mos ansiosos o encontro do conviver, é 
um programa em que a gente participa, 
ri, brinca e esquece dos problemas. Per-
cebemos a valorização da população e o 
empenho dos funcionários em fazer do 
programa um sucesso”, destaca.

entrega de medicação e repasse de informações fizeram 
parte das atividades do encontro

“a saúde vai a sua comunidade” 
reúne munícipes

PROGRAMAÇÃO 

a Secretaria de Saúde de Flor 
do Sertão realizou, na segunda-feira 
(14), no Centro, o encontro do pro-
grama “a saúde vai a sua comunida-
de”.

a secretária de Saúde, Mariste-
la Valler, agradeceu a presença de 
todos, repassou informações e de-
sejou feliz Páscoa aos munícipes. 
Posteriormente, a equipe de saúde 
realizou a entrega das medicações 
de uso contínuo e controlado para 
a população. Conforme Mariste-
la, atualmente a Gestão Municipal 
fornece todos os medicamentos 
controlados e contínuos que a po-
pulação necessita, isso mediante a 
um cadastro do receituário médico. 
“Nossa farmácia vai muito além da 
básica. Hoje possuímos quase 500 
itens de medicamentos, todos dis-
ponibilizados para nossa população, 
e além dos medicamentos que não 

Encontro reuniu a população na última segunda-feira (14)

Ascom Prefeitura

possuímos o paciente pode adquirir 
através de farmácia credenciada ao 
município sendo custeado”, destaca. 

de acordo com a secretária, a 
Gestão Municipal investe de manei-
ra integral na saúde. “Temos orgulho 
de investirmos na saúde de maneira 
integral. de fornecermos todos os 

subsídios necessários para que nos-
sos munícipes sejam plenamente 
atendidos em suas necessidades. Te-
mos uma equipe engajada em aten-
der integralmente nossa população. 
O reflexo disso está nos dados e na 
satisfação expressa por cada muníci-
pe flor-sertanense”, justifica.

Programa Conviver 
realiza primeiro 
encontro do ano

Idosos 

Aproximadamente 700 kg de peixes foram comercializados 

Ascom Prefeitura
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No último sábado (12) foi realizado 
o 18º encontrão de Clubes de Mães, na 
linha Sertão, interior do município. O 
evento foi realizado através da parceria 
da Secretaria Municipal de assistência 
Social, juntamente com a epagri e o 
Clube de Mães Flor do Sertão, da linha 
Sertão. O encontro contou com a presen-
ça de 230 participantes, dos 21 clubes de 
mães das comunidades do município.

O evento iniciou pela parte da ma-
nhã, com realização da abertura do 
encontro, contando com a presença do 
prefeito, Jairo ebeling; a coordenadora 
de Programas Sociais, irma Kesseler, que 
no ato representou a secretária de assis-
tência Social, Terezinha inês rampi; a 
estencionista da epagri, Cleide Hubner; 
a presidente do Clube de Mães Flor do 
Sertão, rejane assmann; e os vereadores 
Flávio biesdorf e rogério Grade. 

Na ocasião o padre Celso realizou 
um momento de reflexão e oração com 
todos os participantes do evento. em 
seguida foi realizada uma gincana com 
os clubes de mães presentes, com di-
versas atividades lúdicas coordenadas 
pela orientadora física Cassiana beutler 
e pela estencionista da epagri, Cleidi 
Hubner. O Clube de Mães Harmonia, 
da linha Glória, venceu a gincana; na 
segunda colocação ficou o Clube de 

evento contou com a presença de 230 participantes, dos 
21 clubes de mães das comunidades do município

18º encontrão de Clubes de Mães 
é promovido em Cunha Porã

Programa Saúde na escola é realizado 
com alunos

ENTRETENIMENTO

Secretaria da Saúde

Clubes de mães participantes receberam lembranças 

Mães Sempre avante, da linha Santo 
antônio; e na terceira colocação, Clube 
de Mães Taniamar, da linha bambi.

ao meio-dia foi servida galinha-
da no tacho, acompanhada de bufê 
com diversas saladas e cucas. Na parte 
da tarde, para iniciar os trabalhos, as 
professora Katy bichet e eliane becker 
encenaram a peça teatral “igual a ela”, 
que fez a alegria das participantes do 
encontro. em seguida foi realizado o 
desfile das candidatas à rainha e prin-
cesas dos clubes de mães. durante o 
desfile as candidatas esbanjaram sim-
patia, humor e criatividade em suas 
fantasias. 

O resultado do desfile foi obti-
do através de sorteio, que consagrou 
como rainha Niva Jahnel, representan-

te do Clube de Mães Mão de Ouro, da 
linha Vera Cruz alta; 1ª princesa ines 
Terezinha Kogler Hermann, represen-
tante do Clube de Mães 24 de Julho, da 
linha Central; e 2ª princesa elizabete 
rother, representante do Clube de 
Mães elos da amizade, da linha Vera 
Cruz baixa.  

após a entrega das premiações 
para o clube vencedor da gincana e 
para as rainhas e princesas, foram 
entregues duas lembranças para cada 
clube de mães participante do evento, 
uma patrocinada pela Secretaria Mu-
nicipal de assistência Social e outra 
pelo Clube de Mães Flor do Sertão. O 
próximo encontro será promovido 
pelo Clube de Mães elos da amizade, 
da linha Vera Cruz baixa. 

Fotos: Divulgação

ACISA/CP

Nova diretoria

1º Feirão da Mulher 
Empreendedora é sucesso

Associação dos Colorados de 
Cunha Porã realiza assembleia 

Foi realizado, no último dia 11, 
em Cunha Porã, o 1º Feirão das lojas. 
O evento foi uma iniciativa do Núcleo 
da Mulher empreendedora de Cunha 
Porã, através da aCiSa/CP e Cdl.

O Núcleo da Mulher empreende-
dora promoveu o Primeiro Feirão das 
lojas de Cunha Porã com o objetivo 
de movimentar e fomentar o comércio 
local e proporcionar aos nossos con-
sumidores várias opções de compras, 
onde foram convidados todos os co-
mércios associados à Cdl e aCiSa e 
que tinham interesse em liquidar mer-
cadorias com valores especiais entre r$ 
5,00 e r$ 60,00.

a presença expressiva do público 
consumidor foi o ponto alto do evento 
e colaborou com o sucesso do feirão, 
que tinha como objetivo o torra-torra 
de mercadorias. “a confirmação de 16 

lojas para participar do evento já com-
provou o crédito e empenho do comér-
cio na iniciativa do Núcleo da Mulher 
empreendedora, mas ainda assim, o 
sucesso foi além das expectativas, fo-
ram mais de 1.600 itens vendidos no 
dia, que agradaram centenas de consu-
midores que lá estiveram”, disse a coor-
denadora. 

“Com a expectativa atingida, agora 
a determinação do Núcleo da Mulher 
e do Comércio é tornar padrão o feirão, 
e já está definido que faremos mais um 
feirão ainda este ano, provavelmente 
entre agosto e setembro”, salientou.

O Núcleo da Mulher empreende-
dora agradece todas as nucleadas que 
se empenharam para o sucesso do 
feirão, a todos os lojistas que participa-
ram, bem como o Sicoob pelo apoio e 
parceria deste maravilhoso evento.

 Divulgação/ Núcleo da Mulher 

Núcleo tem o objetivo de tornar o evento tradicional 

No último sábado (12), nas depen-
dências do esporte Clube Cunha Porã, 
a associação dos Colorados realizou 
assembleia para prestação de contas, 
eleição da nova diretoria e sorteio para 
viagem a Porto alegre. Conforme elei-
ções realizadas, a nova diretoria ficou 
assim constituída: presidente, luiz Car-
los Hubner; vice-presidente, Samuel 
Waechter; tesoureiro, dalva Colisseli 
linke; vice-tesoureiro, Moises Zanluchi; 
secretária, Caroline Hepp Waechter; vi-
ce-presidente, Tatiane eberhadt; diretor 
esportivo, lairton Cesar linke, Mario 
amélio Schappo e douglas Wolfart; 
diretores culturais, Selsi ines Weimer e 
bruna Cicheleiro; diretores sociais, Carla 
engler, erica Maria Jahnel e Marli raatz; 
diretores de patrimônio, adriano Kroth, 
Flavio biesdorf e Vilceu Karon; diretores 
de imprensa, bianca Thaís Hubner e da-
niel Sonda.  

Conselho fiscal: presidente, Pauli-
nho eberhadt, Cláudio raatz, Neodir 
echer, Nelson lirio laux, Vantuir Frey. 

Suplentes, Jeremar Schneider, Paulo 
Frey, José Zanella, Paulo andre Goll-
mann e Gilberto Freitag; e cônsul, lair-
ton Cesar linke.

Outro assunto da assembleia foi a 
viagem a Porto alegre, que será realizada 
no dia 04 de maio, com dois ônibus, para 
o jogo inter x Sport. após assembleia foi 
servido almoço a todos os sócios. À tarde 
a programação continuou com realiza-
ção de bingo, organizado pelo diretor 
esportivo Samuel Waechter. Os ganha-
dores foram lucas Galina, Mauricio Ga-
lina, Odair Kroth, Gilberto Freitag e Joice 
de lima, que receberam como prêmio 
camisas oficiais do Sport Clube interna-
cional. O presidente da associação, luiz 
Carlos Hubner, agradeceu a presença de 
todos os sócios que participaram do al-
moço, bem como a diretoria 2012-2014 
que sempre apoiou os eventos realiza-
dos pela associação e desde já agradece 
a nova diretoria. “Temos a certeza de 
que continuaremos fazendo o melhor 
pela associação”, finalizou luiz.

Associação dos Colorados de Cunha Porã elegeu nova diretoria 

Na última semana (de 07 a 11) 
foi realizada, no município de Cunha 
Porã, a semana do Programa Saúde na 
escola. Vários segmentos da Secreta-
ria Municipal da Saúde e da educação 
estiveram presentes, dentre eles repre-
sentantes do NaSF, eSFs, Vigilância 
Sanitária, Programa de Controle da 
dengue e o Projeto de Contação de 
Histórias, abordando temas que abran-
gem a prevenção de doenças. O projeto 
foi desenvolvido para os estudantes do 
ensino fundamental e educação infan-
til da rede municipal de ensino.

O programa Saúde na escola tem 
como principal objetivo contribuir 
para formação integral dos estudantes 
por meio de ações de promoção, pre-
venção e atenção à saúde, com vistas 
ao enfrentamento das vulnerabilidades 
que comprometem o pleno desenvol-
vimento de crianças e jovens da rede 
pública de ensino. a abertura do pro-
grama ocorreu na segunda-feira (07), 
com a apresentação do espetáculo “aos 
Pés da Cova” - duavesso Companhia 
de Teatro de Chapecó, que abordou o 
tema “lixo”.

Na terça-feira (08) e na quinta-fei-
ra (10) teve a apresentação de uma 

história pelos representantes do NaSF, 
eSFs, Vigilância Sanitária e Programa 
de Controle da dengue, quando foi 
abordado o tema “O lixo e os bichos”. a 
peça abordou a prevenção de doenças, 
levando em consideração o acúmulo 
de lixo nos terrenos baldios, reciclagem 
de lixo, cuidados com o meio ambiente, 
a proliferação de insetos e vetores atra-
vés do lixo, englobando ainda o comba-
te ao mosquito transmissor da dengue, 
bem como sua prevenção.

Na quarta-feira (dia 09) e quinta-
feira (dia 10), juntamente com o Projeto 
Contação de Histórias, através do tema 
“O Jacaré com dor de dente”, e a equipe 

da Secretaria de Saúde, através do pro-
jeto do “dr. dentinho”, levou as crianças 
para conhecer o consultório odontoló-
gico no Posto de Saúde do bairro Kem-
pfer. Na ocasião os alunos dos Centros 
de educação infantil aprenderam a 
importância de escovar os dentes, com 
a interação dos personagens para facili-
tar o entendimento dos alunos.

Segundo a equipe organizadora 
do programa, o objetivo do projeto PSe 
foi alcançado, os estudantes participa-
ram e sentiram-se acolhidos, levando 
o tema para suas casas e repassando 
para os pais, unindo educação, saúde e 
comunidade.

Projeto está contribuindo para formação integral dos estudantes por 
meio de ações de promoção, prevenção e atenção à saúde



 -  MARAVILHA  -  S C, 19  de abril de 2014

Maravilha
M/03

INVESTIMENTO

ruas Serafim bertaso e São Francisco e avenida Padre antônio receberam melhorias

Pavimentação asfáltica é inaugurada pela 
administração municipal 

ISABEL MüLLER

No último domingo (13) a admi-
nistração de Maravilha realizou uma 
solenidade para a inauguração das 
obras de pavimentação asfáltica. O 
ato foi realizado no entroncamento da 
avenida Padre antonio com a rua São 
Francisco. 

Prestigiaram o ato a prefeita, rosi 
Maldaner; o vice-prefeito, Sandro do-
nati; o secretário da Sdr de Maravilha, 
Valci dal Maso; deputado federal Celso 
Maldaner (PMdb-SC); assessor par-
lamentar João Carlos Grando, repre-
sentando o senador Casildo Maldaner 
(PMdb-SC); presidente do legislativo, 
ivo badia (PMdb); juntamente com os 
vereadores doraci Felisiak (PSd), Janir 
antônio Signor (PSdb) e Marclei Gran-
do (PMdb); gerente da Caixa econô-
mica Federal, arno Pritsh; diretora da 
escola de educação básica João XXiii, 
ledacir Salete Gheno Schäfer; secretá-
rios municipais; e alguns moradores da 
localidade.   

a primeira etapa do asfaltamento 

Fotos: Isabel Müller/O Líder

da rua Serafim bertaso e avenida Pa-
dre antonio teve um valor total de r$ 
527.400, sendo que r$ 389.882,94 fo-
ram provenientes de recursos da União, 
por meio do Ministério das Cidades, 
com contrapartida do município de r$ 
137.517,06.

a pavimentação asfáltica da segunda 
etapa teve o valor total de r$ 746.180. des-
ses, r$ 690.900 são oriundos de recursos 
da união, via Ministério das Cidades, com 

contrapartida de r$ 55.280 do município. 
Na rua São Francisco o investimento foi 
de r$ 85.974,29, oriundos de recursos 
próprios do município.

Os recursos federais, que somam 
mais de r$ 1 milhão, são oriundos de 
emendas parlamentares do deputado 
federal Celso Maldaner e do senador Ca-
sildo Maldaner.

Na oportunidade a diretora da e.e.b. 
João XXiii agradeceu a administração 

pelo empenho e afirmou que o asfalto 
beneficia os mais de 800 alunos ocupan-
tes da via.

O presidente do legislativo, ivo ba-
dia, disse que é muito bom prestigiar um 
ato como aquele. “Pavimentação asfál-
tica significa e demonstra o desenvolvi-
mento da Cidade das Crianças. O Poder 
legislativo será sempre parceiro para a 
execução destas grandes obras”, afirmou.

O assessor parlamentar Grando 
ressaltou que a administração foi mui-
to feliz na escolha das ruas a serem pa-
vimentadas, pois, com isso, beneficia o 
acesso e a saída do município, desafo-
gando o trânsito. “isso mostra que de-
senvolvimento se faz com planejamen-
to. as demandas da administração são 
tão grandes que o administrador mos-
tra sua competência quando prioriza 
com competência”, destacou.

O deputado Celso Maldaner sa-
lientou que se fala muito em mobilida-
de urbana e esse investimento repre-
senta bem isso, pois desafoga o trânsito 
de Maravilha. 

a prefeita rosi agradeceu o depu-
tado federal e o senador pela emenda 
parlamentar para a concretização da 

obra. “esses momentos são os que 
marcam a vida de um político, quando 
conseguimos fazer o bem para a comu-
nidade. É isso que propomos, trabalhar 
para o nosso município para ter uma 
melhor qualidade de vida, e aqui está, 
as pessoas com seus imóveis valorizan-
do a cada dia mais e o trânsito fluindo. 
até o final do ano temos muitas outras 
ruas a serem inauguradas e virá mais 
r$ 600 mil para podermos fazer mais 
asfalto”, afirmou.   

Ato solene foi realizado no entroncamento da Avenida Padre Antonio com a Rua São Francisco e contou com a 
presença das autoridades municipais

Assessor parlamentar Grando recebeu 
uma flor em forma de agradecimento 
à emenda parlamentar do senador 
Casildo Maldaner

Deputado federal Celso Maldaner 
também recebeu uma flor da 
administração em forma de 
agradecimento 

Corte da fita da Avenida Padre Antonio com a Rua Serafim Bertaso 
marcou a inauguração

Descerramento da fita inaugural da pavimentação da Rua São Francisco 
teve o investimento de recursos próprios do município com contribuição 
dos moradores



 -  MARAVILHA  -  S C, 19  de abril de 2014

DIVERSÃO

Mil ovos de Páscoa foram escondidos no local para que os pequenos pudessem se divertir os procurando  

Caça ao Ovo reúne dezenas de crianças na Praça 
Cidade das Crianças

No último domingo (13) o de-
partamento de Cultura de Mara-
vilha realizou a 6ª edição da Caça 
ao Ovo. O evento ocorreu na Praça 
Cidade das Crianças, às 15h. 

Participaram da abertura do 
evento a prefeita, rosi Maldaner; a 
diretora de Cultura, rosi reichert; 
secretária de educação, roseméri 
rodrigues da Silva; diretor de es-
portes, Marcelo Heinz; vereadores 
Marclei Grando e Janir Signor; a 
presidente do Grupo escoteiro ra-
ízes, Cinara roversi; e as contado-
ras de histórias do projeto Papo de 
Jacaré.

Para as crianças participarem 
foram feitas duas largadas, com 
saídas em lugares diferentes, pos-
sibilitando agilidade na brincadei-

ra. a primeira foi para as crianças 
de zero a quatro anos, que estive-
ram acompanhadas por um res-
ponsável. a segunda foi para as 
crianças de cinco a 10 anos. Mil 
ovos foram espalhados pela praça 
e cada ovo de Páscoa contemplava 
um brinquedo.

de acordo com a diretora de 
Cultura, as crianças esperam an-
siosas para essas festividades. “É 
muito bom ver a alegria no rosti-
nho de cada uma delas. Organiza-
mos tudo isso com muito amor e 
carinho”, ressaltou.

Segundo a prefeita rosi, a ideia 
é de todo o ano estar inovando o 
evento. “além das brincadeiras, 
precisamos também falar sobre o 
verdadeiro sentido da Páscoa, que 

é a ressurreição de Jesus Cristo”, 
comentou a prefeita.

Cada criança que encontrou 
uma casquinha de ovo escondida 
recebeu um presente. além disso, 
a tarde foi de diversão após a Caça 
ao Ovo, pois foram disponibili-
zadas às crianças cama elástica, 
piscina de bolinhas, brinquedos 
infláveis e visitação à Casa do Co-
elho.

O evento teve a parceria do 
Volktanzgruppe Wunderbar, do 
Centro Cultural 25 de Julho, e 
Grupo escoteiro raízes, que fez a 
guarda do local e participou da or-
ganização das largadas e filas. No 
local do evento teve bebidas e lan-
ches comercializados pelo Grupo 
escoteiro. 

Maravilha
M/04

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Autoridades acompanharam a abertura do evento

Crianças se divertiram à procura dos ovos de Páscoa Cada ovo encontrado foi trocado por um brinquedo  Brinquedos infláveis estiveram à disposição das crianças 

Menores de um ano se divertiram na piscina de bolinhas Após a Caça ao Ovo, diversão ficou por conta dos brinquedos 
disponíveis

Pais, familiares e crianças aproveitaram as atividades 
programadas para a 6ª Caça ao Ovo
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daiane Schneider atuará no município por 40 horas semanais 

Secretaria de Saúde conta 
com nova médica na equipe

MUDANÇA 

a população de bom Jesus do 
Oeste conta, desde o dia 1º de abril 
de 2014, com os serviços da médica 
daiane Schneider, natural de Mara-
vilha. Formada em Medicina pela 
Universidade Federal de Santa Ma-
ria/rS em dezembro de 2013, daia-
ne atuará no município 40 horas 
semanais e tem como objetivo dar 
sequência aos trabalhos que estão 
sendo desenvolvidos na Secretaria 
de Saúde.

Segundo daiane, ela sempre 
teve a vontade de voltar para a re-
gião Oeste de Santa Catarina, para 
além de ficar próxima da família, 
poder contribuir para amenizar a 
carência de profissionais médicos 
na região.

apesar do pouco tempo de tra-
balho com a equipe, daiane des-
taca que está se sentindo feliz e 
realizada. “Fui muito bem recebida 
pela equipe de saúde e pela admi-
nistração de bom Jesus do Oeste, 
o que contribui para minha adap-
tação no município. Vejo em bom 

Daiane está atuando no município desde o início do mês

Jesus do Oeste a oportunidade de 
realizar um excelente trabalho jun-
to à população, e contribuir com o 
objetivo da equipe de Saúde deste 
município na melhoria da qualida-
de de vida das pessoas”, frisa.

Segundo a secretária de Saú-

de, Marilia Maggi, os trabalhos de-
senvolvidos pela médica daiane 
são excelentes e os pacientes estão 
satisfeitos pelos resultados, além 
disso, destacou que ela é uma pro-
fissional muito atenciosa e compe-
tente.

 Prefeitura

 Prefeitura

Visita 
Deputado federal Celso Maldaner 
se reúne com lideranças  

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMdb/SC) esteve no mu-
nicípio na última semana, onde se 
reuniu com lideranças da admi-
nistração Municipal para conversa 
sobre as ações do parlamentar na 
capital federal.

após o encontro, na Prefeitura, 
o deputado visitou as obras do Cen-
tro de eventos da cidade, acompa-
nhado do prefeito, airton antônio 
reinehr, e do secretário de admi-
nistração, Walter Naujorks, além de 
outras lideranças.

a execução da primeira etapa da 

obra é viabilizada por meio de uma 
emenda parlamentar individual do 
deputado Celso no valor de r$ 500 
mil. Os recursos foram angariados 
por Maldaner junto ao Ministério 
do Turismo para melhoria da infra-
estrutura turística do município. 

“em breve a população contará 
com um novo Centro de eventos, 
um espaço amplo, moderno e apro-
priado para a realização de eventos 
na cidade, é uma satisfação enorme 
poder contribuir com o meu traba-
lho para beneficiar os munícipes”, 
destaca Maldaner.

Encontro ocorreu na Prefeitura e foi acompanhado por lideranças 
municipais
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além da posse, foi realizada na segunda-feira (14) a inauguração da nova sede do 
Conselho Tutelar

eleitos e empossados os novos 
conselheiros tutelares

MUDANÇAS 

a eleição de novos conselheiros tu-
telares de Modelo foi realizada na sexta-
feira (11), nas dependências do departa-
mento de assistência Social. O mandato 
dos eleitos será de 15 de abril deste ano a 
10 de janeiro de 2016. Compareceram e 
votaram 466 pessoas, dos quais três votos 
foram considerados nulos.

a eleição teve o seguinte resultado 
de classificação, conforme o número 
de votos, sendo que os dois candida-
tos mais votados assumem vaga como 
conselheiro tutelar titular: 1º lugar - 
Sirlei Cesco Konzen, com 251 votos; 2º 
lugar - lésia Salete Centa bortolin, com 
68 votos.

Os demais candidatos ficam como 
suplentes, na seguinte classificação, 
conforme o número de votos: 1º suplen-
te - edinéia Kelly Kath, com 42 votos; 2º 
suplente - antonio dos Santos, com 31 
votos; 3º suplente - Clarice Maria lora, 
com 27 votos; 4º suplente - Solange rei-
nheimer, com 23 votos; 5º suplente - Ju-
liana Werlang, com 21 votos. 

O Conselho Titular foi criado em 
Modelo no ano 1994 pela lei Municipal 
nº 1.192, completando em 2014 seus 20 
anos de fundação. No decorrer deste 

Posse e inauguração foram prestigiadas por autoridades do município

Ascom Prefeitura 

período, várias foram as intervenções 
realizadas em defesa das crianças e ado-
lescentes do município.

O município, juntamente com o 
Conselho Municipal dos direitos da 
Criança e do adolescente, preocupado 
em proporcionar ao Conselho Tutelar 
condições adequadas para a realização 
de suas atribuições, juntou esforços e na 
segunda-feira (14) fez a posse das no-
vas conselheiras tutelares e igualmente 
inaugurou a nova sede do Conselho 
Tutelar, o qual foi estruturado dentro 
do que está previsto na resolução nº 
139 do Conselho Nacional dos direitos 
da Criança e adolescente (Conanda), 
que dispõe sobre os parâmetros para a 

criação e funcionamento dos Conselhos 
Tutelares.

acompanharam o ato de posse e 
inauguração o presidente do Conse-
lho Municipal dos direitos da Criança 
e adolescente, Valter rubens Cesco; 
o promotor de Justiça da Comarca de 
Modelo, Marcos augusto brandalise; 
prefeito, ricardo Maldaner; presidente 
da Câmara de Vereadores, Nadir Nicoli; 
vereador Hélio Trevisan; presidente do 
Conselho Tutelar, Terezinha Steffens; 
assistente social do Fórum de Justiça da 
Comarca de Modelo, Simone bringhen-
ti; diretora do departamento de assis-
tência Social, Marizete Floss; demais 
diretores; e pessoas da comunidade.

Diversão 

Valorização 

Melhorias 

Dinâmica 

Idosos do Grupo Conviver 
realizam passeio 

Show do Trabalhador será 
realizado em Modelo

Veículos adquiridos com recursos 
próprios foram entregues

Integrantes do Programa 
Movimenta Modelo tiveram palestra

Na última semana os idosos do 
Grupo Conviver de Modelo realiza-
ram um passeio para ilha redonda, 
no município de Palmitos. Cerca de 
70 idosos participaram e tiveram 
a oportunidade de compartilhar 
bons momentos junto à natureza 
local, além de degustar de almoço 
e desfrutar dos benefícios das águas 
termais. acompanharam a viagem a 
primeira-dama, Karine Maldaner; 
a esposa do vice-prefeito, elis Seh-
nen; e a psicóloga do CraS, Patrícia 
Jomertz Machado.

Conforme a primeira-dama, 
proporcionar e compartilhar mo-

mentos como esses engrandecem o 
ser humano. “esta viagem foi muito 
divertida e percebi que nossos ‘jo-
vens da melhor idade’ adoraram o 
passeio. Foi um dia de muitos risos 
e histórias e aproveitamos bastan-
te as águas termais. eu só tenho a 
agradecer a eles por poder partici-
par desta viagem”, destaca.

a idosa Mercelde rucks ressal-
tou que adorou o dia e disse que sair 
e fazer coisas diferentes deve ser 
feito mais vezes. Já iracema batistti 
achou o local bonito e acrescentou: 
“que pena que é longe, senão iría-
mos mais vezes”. 

a psicóloga Sandra Zamboni re-
alizou, no início deste mês, palestra 
com dinâmica de grupo com os in-
tegrantes do Programa Movimenta 
Modelo, Grupo de reeducação ali-
mentar e atividade Física. O tema 

escolhido foi autoestima.
a palestrante salientou a impor-

tância de cada pessoa se admirar, 
gostar da forma que é. “Somos úni-
cos e cada qual com suas qualida-
des”, destacou.

em comemoração ao dia do Tra-
balhador, comemorado no dia 1º de 
maio, o Governo de Modelo promo-
verá o Show do Trabalhador. O evento 
será realizado na data, com início às 
18h, na Praça Central do município, 
com a animação dos modelenses roni 
e ricardo.

O evento é uma parceria do Go-
verno Municipal com a associação 
Comercial e industrial de Modelo (aCi-

MO), que fará uma mateada na tarde 
do dia 1º, com camas elásticas para as 
crianças; e do lions e leo Clube, que 
trabalharão com os lanches e a copa.

a entrada será a doação de um 
quilo de alimento não perecível, que 
será destinado à Sociedade Hospi-
talar beneficente de Modelo, bem 
como o lucro da copa e dos lanches.

a administração convida todos 
os munícipes para participar da festa. 

O Governo de Modelo adquiriu 
dois veículos com recursos próprios: 
um renault logan, no valor de r$ 
42.900,00, para uso da administra-
ção, e um renault Kangoo, no valor 
de r$ 64.900,00, para uso do de-
partamento de educação. Os dois 
somam um total de r$ 107.800,00, 
sendo que foram adquiridos com 

recursos próprios do município.
Na última segunda-feira (14) 

foi realizada a entrega dos veícu-
los para a administração e para o 
departamento de educação. Par-
ticiparam do ato o prefeito, ricar-
do Maldaner; vice-prefeito, Clóvis 
Schlosser; vereadores; e diretores 
municipais.

Veículos foram entregues para a Administração e Departamento de 
Educação

 Ascom Prefeitura
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NO TrÂNSiTO SOMOS TOdOS PedeSTreS!

Major
Segalin

rebaiXaMeNTO da 
SUSPeNSÃO de VeÍCUlOS

O Conselho Nacional de Trânsito (Contran) publicou no diá-
rio Oficial da União a resolução que dispõe sobre as regras para 
regularização de alterações na suspensão de veículos. Os veí-
culos podem ser rebaixados ou levantados, desde que seguindo 
determinadas regras.

a resolução 479/2014 altera o artigo 6º da resolução 
292/2008, que proibia sistemas com regulagem de altura e exigia 
que constasse no CrlV (o documento do carro) a nova altura de 
rodagem, medida do solo ao ponto do farol baixo. Veja como era 
antes: resolução 292, art. 6º: Na troca do sistema de suspensão 
não será permitida a utilização de sistemas de suspensão com 
regulagem de altura. Parágrafo único: Para os veículos que tive-
rem sua suspensão modificada, deve-se fazer constar no campo 
das observações do Certificado de registro de Veículo (CrV) e 
do Certificado de registro e licenciamento de Veículo (CrlV) 
a nova altura do veículo medida verticalmente do solo ao ponto 
do farol baixo (original) do veículo.

agora, a nova resolução, a 479/14, libera o uso de suspensões 
reguláveis para veículos com peso bruto total de até 3.500 kg, 
desde que a altura mínima de rodagem seja de 100 milímetros, 
medida do solo ao ponto mais baixo do chassi. além da altura 
mínima, é preciso também que o conjunto de rodas e pneus não 
toque em nenhuma parte da carroceria durante o teste de ester-
çamento.

O que motivou a proibição temporária da regularização das 
modificações em suspensões foram os caminhões que tinham a 
traseira do chassi levantada e o eixo dianteiro rebaixado.  a nova 
resolução foi direto ao ponto e determinou que o nivelamento 
da longarina do chassi não pode ultrapassar dois graus em uma 
linha horizontal. a inclinação máxima permitida deve ser a va-
riação natural da carroceria quando vazia ou carregada, o que 
pode ser visto na figura abaixo.

Um passo importante foi dado, mas ainda existem brechas 
que precisam ser remediadas. a nova resolução altera apenas o 
artigo 6º da resolução 292/2008, mas o artigo 8º continua inalte-
rado e determinando o seguinte:

art. 8º Ficam proibidas: i – a utilização de rodas/pneus que 
ultrapassem os limites dos para-lamas do veículo; ii – O aumen-
to ou diminuição do diâmetro externo do conjunto pneu/roda; 
iii – a substituição do chassi ou monobloco de veículo por outro 
chassi ou monobloco nos casos de modificações, furto/roubo ou 
sinistro de veículos, com exceção de sinistros em motocicletas e 
assemelhados; iV – a alteração das características originais das 
molas do veículo, inclusão, exclusão ou modificação de disposi-
tivos da suspensão.

Um problema foi identificado, as providências para solucio-
ná-lo foram tomadas de forma adequada, suspendendo tempo-
rariamente a regularização para que não houvesse injustiças 
enquanto as novas regras eram criadas. Vamos ver como a nova 
resolução irá funcionar a partir de agora e se ela vai solucionar 
os problemas anteriores dos carros rebaixados frente à lei.

Vale a dica, se você, proprietário de veículo automotor, qui-
ser fazer a alteração de rebaixamento, faça o mesmo em oficina 
mecânica de confiança, que realize a modificação de forma se-
gura e posteriormente legalize a alteração fazendo a inspeção 
veicular em algum órgão credenciado pelo inmetro e posterior-
mente insira esta alteração no documento do veículo, para que 
não tenha problema durante uma fiscalização de trânsito.

em resumo, veículos de “passeio” (até 3.500Kg) podem ser 
rebaixados, desde que a altura do solo até o ponto mais baixo 
do automóvel, chassis ou monobloco, não seja menor do que 
100 mm (10 centímetros); no caso de veículos acima de 3.500Kg 
(carga ou passageiros), a inclinação não pode exceder a 02 (dois) 
graus. em todos os casos de modificação da suspensão original, 
mesmo que seja para levantar, o veículo deverá ser submetido à 
inspeção veicular.

Na próxima coluna vamos tratar deste assunto com mais de-
talhes, em virtude da necessidade atual, diante do grande núme-
ro de veículos com suspensão rebaixada que se encontra circu-
lando nas vias abertas à circulação.

implantação do novo quartel foi  pauta do encontro em 
Florianópolis

Corpo de bombeiros de Maravilha 
participa de reunião com o secretário 
de Segurança Pública 

Polícia conclui inquérito como homicídio 
seguido de suicídio 

NOVA SEDE 

Caso Saltinho

autoridades de região de Mara-
vilha estiveram, na tarde da última 
segunda-feira (14), em Florianópolis 
para participar de reunião com o se-
cretário de Segurança Pública, César 
augusto Grubba.

Na pauta esteve a construção da 
nova sede do quartel do Corpo de 
bombeiros de Maravilha, que deverá 
estar localizado mais próximo da br-
282, da área industrial do município 
e do Centro da cidade, diminuindo o 
tempo-resposta no atendimento às 
emergências e aumentando a eficiên-
cia da prestação dos serviços. Na reu-
nião ficou definido que a prefeitura de 
Maravilha fará a doação de um terreno 
de cerca de 1,8 mil metros quadrados.

“Com este novo espaço, todos os 
municípios atendidos pela corpora-
ção ganharão. a resposta à população 
será muito mais rápida, já que o local é 
de fácil acesso, e a nova sede atenderia 
às necessidades específicas do Corpo 
de bombeiros”, explica o secretário re-
gional de Maravilha, Valci dal Maso, 
que participou da reunião na sede 
da Secretaria de Segurança Pública 
do estado, junto com o secretário de 
Segurança, César Grubba; o coman-
dante-geral do Corpo de bombeiros, 

 Ascom Governo de SC

Autoridades de região de Maravilha foram recebidos no gabinete do 
secretário de Segurança Pública, César Augusto Grubba

coronel bM Marcos de Oliveira; o 
comandante da 3ª Companhia de 
bombeiros Militar de Santa Catarina, 
tenente João de Moura Miranda; e o 
secretário da Saúde de Maravilha, Jo-
nas dall’agnol, que representou a Pre-
feitura da cidade.

O investimento para construir a 
nova sede é estimado em cerca de r$ 
900 mil. a corporação já dispõe de par-
te do valor e a Prefeitura de Maravilha 
ficaria responsável pela documenta-
ção, projeto e preparação do terreno. 

Conforme o comandante da 3ª 
Companhia de bombeiros Militar de 
Santa Catarina, tenente João de Mou-

ra Miranda, a perspectiva para o início 
das obras é para o segundo semestre 
deste ano, através de uma parceria en-
tre o estado e o município. “a nova es-
trutura contará também com o SaMU 
e a defesa Civil municipal, visando a 
integração desses órgãos em favor da 
comunidade”, enfatiza.

Outra pauta discutida foi a im-
plantação de uma delegacia regional 
em Maravilha, que atenderia aproxi-
madamente 20 municípios entre o rio 
Chapecó e o rio das antas. O estudo 
de viabilidade foi apresentado ao se-
cretário Grubba e o projeto ainda será 
analisado por outras instâncias.

Na última quarta-feira (16) a Po-
lícia Civil divulgou a conclusão do 
inquérito policial sobre duas mortes 
ocorridas em Saltinho, no dia 2 de 
janeiro.  

de acordo com o delegado da 
Polícia Civil Wilherm Negrão, foi um 
homicídio seguido de suicídio. Van-
derlei Kogh, de 26 anos, teria agredi-
do com um golpe de machadinha na 
cabeça a mulher, Margarete bortoli, 
de 23 anos, e a irmã dela, Silvane bor-
toli, de 20 anos. Na mulher ele teria 
batido com o cabo e ela sobreviveu, 
apesar do traumatismo craniano. a 
agressão foi considerada tentativa de 
homicídio pela polícia. Já a irmã foi 
atingida com a lâmina e acabou mor-
rendo por traumatismo craniano.

O delegado disse que não foi pos-
sível saber a sequência das agressões. 
depois das agressões, ele teria man-
dado uma mensagem para o celular 
de um policial militar, contando o 
que teria feito.

depois, voltou para casa e se ma-
tou, com um tiro na cabeça. de acor-
do com as investigações da Polícia Ci-

Margarete Bortoli, Vanderlei Kogh e Silvane Bortoli

vil, Vanderlei namorou Silvane desde 
2010 e depois, quando ela mudou-se 
para Chapecó, acabou iniciando um 
relacionamento com Margarete, com 
quem morava junto desde 2012. No 
entanto, há suspeita de que ele teria 
mantido relacionamento com Silvane 
nesse período.

inclusive ele teria buscado a 
cunhada para dormir na casa, na noi-
te do crime. Vanderlei deixou uma 
carta que iniciava com os seguintes 
termos: “O que eu fiz não tem des-
culpa...”. a Polícia Civil informou que, 
na carta, Vanderlei pedia desculpas 

às famílias. Também deu a entender 
que vinha sofrendo ameaças de Sil-
vane. de acordo com a Polícia Civil, 
essas ameaças teriam motivado o 
crime. 

O inquérito também indica que 
houve relacionamento sexual con-
sentido na noite do crime, entre 
Silvane e Vanderlei. ela estaria sem 
roupa na hora do crime. a mãe e o 
irmão de Silvane e Margarete serão 
indiciados por fraudar a cena do cri-
me. eles teriam colocado roupa na 
vítima e teriam intenção de esconder 
o conteúdo da carta.

Arquivo Pessoal



 -  MARAVILHA  -  S C, 19  de abril de 2014

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

ObiTUÁriO

Cotidiano
a/26

GABRIEL GARCÍA MáRQUEz
O escritor colombiano Gabriel García Márquez morreu na quinta-feira 

(17), aos 87 anos, na cidade do México. Gárcia Marquez estava vivendo há anos 
na cidade do México. Na semana passada foi internado em função de proble-
mas respiratórios, mas havia recebido alta e voltado para casa, junto dos fami-
liares. O escritor recebeu o Prêmio Nobel de literatura em 1982 pelo conjunto 
da sua obra. Gárcia Marquez nasceu em 6 de março de 1927, na Colômbia. el 
Gabo, como era carinhosamente chamado pelos amigos e leitores, é conside-
rado um dos autores mais importantes da literatura do século 20. entre suas obras mais conhecidas 
estão “Crônica de uma Morte anunciada”, “Cem anos de Solidão” e “O amor nos Tempos do Cólera”, 
transformado em filme. Seu último livro foi Memórias de Minhas Putas Tristes, escrito em 2004. depois 
disso, lançou uma reunião de crônicas em Obra Jornalística 5. em 2009 declarou que havia se aposen-
tado e não tinha mais intenção de escrever livros. 

ALFREDO ALCóN
O ator argentino morreu no sábado (12), em buenos aires, aos 84 anos. 

ele foi vítima de insuficiência respiratória, em sua casa, e já havia sido operado 
havia quatro meses devido a uma infecção intestinal. Nascido em 1930, alfre-
do Félix alcón riesco foi considerado um dos grandes atores argentinos dos 
últimos 50 anos. Trabalhou no teatro, no cinema e na televisão. alguns desta-
ques de sua carreira são os filmes “Un Guapo del 900”, “boquitas Pintadas” e 
“Nazareno Cruz y el lobo”. Seu último trabalho nos palcos foi “Final de Partida”, 
de Samuel beckett. ele também atuou fora da argentina, no Teatro Nacional espanhol e no Teatro Na-
cional María Guerrero, de Madri.

PAULO SÉRGIO POLETTO
após lutar por quatro anos contra um câncer que começou no rim, o ex-

técnico de futebol Paulo Sérgio Poletto morreu aos 72 anos na sexta-feira (11), 
em arroio do Meio, no Vale do Taquari. Sua principal fase na carreira como trei-
nador ocorreu em dezembro de 1989, quando assumiu o Grêmio após condu-
zir o Ypiranga de erechim à elite do Gauchão. Foi contratado pelo então vice de 
futebol rafael bandeira dos Santos para comandar o Tricolor na libertadores 
do ano seguinte. a trajetória no Olímpico, porém, foi curta: durou apenas 102 
dias. Foi demitido após derrotas para Olímpia e Cerro Porteño, no Paraguai, e deu lugar a evaristo de 
Macedo. Poletto trabalhou em mais de 25 clubes ao longo da carreira. entre eles Coritiba e atlético/Pr 
no brasil. No exterior, teve passagem pelo futebol dos emirados Árabes e do equador, onde comandou 
barcelona, de Guayaquil, Nueve de Octubre, e foi assistente técnico da Seleção. Poletto deixa três filhos.

ALBERT MANENT
O escritor, historiador, crítico literário e ativista cultural albert Manent 

i Segimon morreu na terça-feira (15), aos 83 anos, em barcelona. Manent 
é um dos escritores mais famosos da cultura catalã. Nascido em 23 de se-
tembro de 1930 e filho do poeta Mari Manent, ele estudou direito na Uni-
versidade de barcelona. em 1948 publicou seu primeiro livro “Hoste del 
vent” e, em 1951, a primeira coleção de poesias, “la nostra nit”, com prefá-
cio do poeta J.V. Foix. O escritor recebeu o Honor award da cultura catalã.  
em 1986 começou uma série de retratos literários e escreveu dois volumes ligados à igreja catalã: 
“a igreja clandestina durante a Guerra civil 1936-1939” e o dicionário de História eclesiástica da 
Catalunha.

RENATO HENDGES
O delegado aposentado renato José Hendges, da divisão antisse-

questro da diretoria estadual de investigações Criminais (deiC), morreu na 
quarta-feira (16), em decorrência de um câncer. renatão, como era conhecido, 
estava internado na Unidade de Terapia intensiva (UTi) do Hospital de Cari-
dade, em Florianópolis. Hendges ficou reconhecido nacionalmente por obter 
100% de resolução dos casos de sequestro por ele investigados, conforme o Go-
verno de Santa Catarina. ele se aposentou no início de 2014. Segundo a asso-
ciação dos delegados de Polícia de Santa Catarina (adepol-SC), entidade presidida por ele, renatão 
foi internado na UTi na noite de segunda-feira (14), com uma infecção nos pulmões. O comunicado 
da entidade informava que ele estava em coma induzido. Hendges tinha 65 anos e era natural de Pal-
meiras das Missões/rS. Formado em direito, iniciou a carreira na Polícia Civil como comissário, em 
1974. Passou a atuar como delegado em 1983, quando iniciou as atividades na Comarca de rio do 
Sul, Vale do itajaí. em 1990 ingressou na divisão antissequestro da deiC, onde permaneceu até se 
aposentar. em 3 de abril de 2014 recebeu a ‘Medalha anita Garibaldi’, uma das principais condeco-
rações do governo catarinense, por seus trabalhos prestados ao longo da carreira. Também já havia 
sido condecorado com a ‘Medalha do Mérito’, de Florianópolis e do Judiciário Catarinense, e recebeu 
o título de ‘Cidadão Catarinense’, da assembleia legislativa de Santa Catarina.

EDSON NEUMANN
Faleceu na sexta-feira (11), em linha Primeirinha, romelândia, o sargento edson Neumann, 

aos 41 anos. Neumann foi incorporado na carreira militar em São Miguel do Oeste e trilhou carreira 
profissional impecável. Militar em início de carreira teve relevantes serviços prestados à Nação bra-
sileira e a Organização das Nações Unidas (ONU), atuando em missão de paz no Haiti. Neumann 
deixa esposa e filhos. 

MAURO EUCLIDES SEIBEL
O taxista Mauro euclides Seibel faleceu no dia 10 de abril, aos 57 anos, vítima de assassinato. O 

seu corpo foi velado na Cripta da igreja Matriz de São Miguel do Oeste, e foi sepultado no cemitério 
municipal.

RUDI BERGHYER
Faleceu no dia 12 de abril, aos 62 anos. O seu corpo foi velado na Capela Nossa Senhora do 

Perpétuo Socorro de Ouro Verde, Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério da comunidade. a família 
convida para o culto de sétimo dia, a ser celebrada sábado (19), às 19h30, na Capela Nossa Senhora 
do Perpétuo Socorro de linha Ouro Verde, Guaraciaba.

MATEUS LUIz ÉRCICO
Faleceu no dia 13 de abril, em sua residência, aos 13 anos. O seu corpo foi velado na capela 

mortuária da igreja Matriz de anchieta, e foi sepultado no cemitério municipal. a família convida 
para missa de sétimo dia, a ser celebrada neste sábado (19), às 19h30, na igreja Matriz de anchieta.

LUCIDA KONzEN 
a popular lucia faleceu com 80 anos na última quarta-feira (16), às 02h40, no Hospital Santa 

Terezinha em erechim. Seu corpo foi velado no Clube de idosos Pioneiro e sepultado no cemitério 
municipal de Maravilha.

ERNO  SCHAEDLER
O ex-presidente do Sindicato dos Trabalhadores rurais erno Schaedler faleceu na última quin-

ta-feira (17), aos 66 anos, no Hospital São José. Seu corpo foi velado na igreja Católica da Primavera 
alta e sepultado no cemitério da comunidade.

acidente ocorreu no último domingo (13), em Saltinho

Jovem maravilhense perde a 
vida em acidente de trânsito

Homem morre em colisão frontal 
em Caibi

Polícia Civil cumpre quatro mandados de 
busca e apreensão 

TRAGÉDIA 

Acidente

Cunha Porã

No último domingo (13), por volta 
das 17h50, aconteceu um acidente na 
rodovia SC 160, km 35, divisa entre os 
municípios de Saltinho e Serra alta, 
envolvendo uma motocicleta Hon-
da CbX 250, com placa de Maravilha, 
conduzida por Marcos Urnau, de 25 
anos, que morreu no local, e o ônibus 
agrale Neobus, com placas de Serra 
alta/SC, conduzido por um homem 
de 55 anos. No coletivo havia várias 
pessoas, porém ninguém se feriu.

Segundo a Polícia Militar rodo-
viária, a motocicleta deslizou na pista 
e arremessou o piloto para baixo de 
um micro-ônibus escolar. Os policiais 
informaram que ainda é necessário 
apurar melhor as causas do acidente. 

Slow Vídeo Divulgação Facebook

Segundo a PMRv, moto tombou e 
depois atingiu ônibus

Marcos Urnau, 26 anos, morreu no 
local do acidente 

apesar de o micro-ônibus estar se-
guindo na direção contrária, a colisão 

ocorreu na pista em que o motociclista 
seguia. 

No último domingo (13) ocorreu 
uma colisão frontal na br 158, km 
133, em Caibi, às 19h20. envolve-
ram-se no acidente uma VW/Parati 
com placas de Caibi e o GM/Corsa de 
Cunha Porã. Conforme o Corpo de 
bombeiros de Cunha Porã, o condu-
tor da Parati, de 50 anos, estava preso 
às ferragens e apresentava suspeita 
de fratura nos membros inferiores e 
superiores, escoriações pela face e 
suspeita de hemorragia interna.

No veículo Corsa estava uma mu-
lher de 27 anos, a qual encontrava-se 
presa às ferragens e após a remoção, 
a mesma foi conduzida ao hospital, 
assim como uma criança de seis anos 
que também estava no veículo. Outro 
envolvido no acidente foi romeu art-
man, de Cunha Porã, que foi a óbito 
no local. Veículo Corsa ficou destruído e uma vítima foi a óbito  

Divulgação/PRF

a Polícia Civil de Cunha Porã, com o apoio das equi-
pes das delegacias de Maravilha, Mondaí e riqueza, além 
da Polícia Militar de Cunha Porã, deu cumprimento, na 
manhã da última terça-feira (15), a quatro mandados de 
busca e apreensão.

Conforme o delegado, daniel régis, a investigação en-
volve indivíduos suspeitos de furtos na cidade de Cunha 
Porã, delitos que vêm assolando a comunidade local.

durante as diligências foi apreendido um revólver ca-
libre 22, com duas munições intactas, sendo conduzido 
Marcos Schaefer pela posse ilegal da arma de fogo.

 Revólver calibre 22, com duas munições 
intactas, foi apreendido

Divulgação/Polícia Civil
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após mobilizações realizadas na 
capital do estado, o Governo estadu-
al anunciou a liberação de recursos 
para contrapartida na habitação rural 
através do Programa Nacional de Ha-
bitação rural (PNHr). 

O anúncio foi feito após a Secre-
taria de assistência Social, Trabalho e 
Habitação e a Secretaria da Casa Civil 
terem nivelado as informações sobre 
os valores que serão disponibilizados. 
O estado assumiu o compromisso 
de liberar r$ 10 milhões em recur-
sos de contrapartida para o PNHr, 
onde cada família receberá r$ 5 mil 
de subsídio, porém, o estado ainda 
não apresentou a parte operacional, 
técnica e legal de como estabelecerá 
o convênio, o que deve ser feito em 
dez dias. 

O coordenador da Federação dos 
Trabalhadores na agricultura Fami-
liar da região Sul (Fetraf-Sul/CUT) 
em Santa Catarina, alexandre berga-
min, destacou que esta é uma grande 
conquista para a agricultura familiar 
catarinense que participou da luta e 
das mobilizações. “esperamos que 
esta não seja mais uma promessa do 
governo do estado porque este é o 
terceiro ano que essa promessa é fei-
ta e não cumprida”, disse. Segundo a 
Cooperhaf, grande parte das famílias 
que serão beneficiadas está com os 
projetos aguardando a liberação.

audiências também acontece-
ram entre a Fetraf-Sul/CUT e a se-
cretaria de educação do estado para 
tratar sobre o edital para compra de 
produtos da agricultura familiar para 
o Programa Nacional de alimentação 
escolar (PNae). O edital foi publica-
do no mês de março e disponibiliza-
rá r$ 10 milhões para a compra de 
15 itens alimentícios da agricultura 
familiar para oito grandes regionais. 
“estamos enfrentando problemas no 
que diz respeito ao edital, pois ele foi 
publicado em março e os produtos 
começarão a ser entregues no mês 
de junho, o que reduz a quantidade 
de alimentos fornecidos pelos agri-
cultores e o valor de recursos inves-
tidos. além disso, o valor pago pelos 
alimentos é muito baixo”, disse ber-
gamin. 

a Fetraf-Sul/CUT solicitou a ratifi-
cação do edital para corrigir algumas 
questões e uma nova reunião deve 
acontecer nas próximas semanas 
para avaliar os encaminhamentos.

Na secretaria da agricultura e 
Pesca o secretário airton Spies assu-
miu o compromisso com dois pon-
tos da pauta: juventude e sucessão 
familiar e o centro de pesquisa para 
a agricultura familiar com análises 
das principais atividades da região 
(pesquisas sobre leite, água e horti-
frutigranjeiros).

Mobilizações 
Governo catarinense libera 
contrapartida para 
habitação rural 

CENáRIO POSITIVO

Mesmo com excesso de calor em áreas isoladas, produção de soja prevista é de 1,6 milhão de toneladas

Safra de grãos tem grande representatividade na 
economia catarinense

a safra de grãos de verão deve-
rá injetar cerca de r$ 4 bilhões na 
economia catarinense. Faltando 
menos de 10% da colheita, a ava-
liação de especialistas do setor é 
de que a quebra com a estiagem 
não é significativa para os produ-
tores, e Santa Catarina deverá con-
tribuir com quase seis milhões de 
toneladas de grãos para a safra do 
país.

as safras de milho, feijão e ar-
roz deverão ser normais e virão 
acompanhadas de bons preços 
pagos aos produtores, apesar da 
falta de chuvas e do calor intenso 
no início do ano. isso deverá man-
ter os investimentos no agronegó-
cio e, consequentemente, a movi-
mentação da economia estadual. 
embora o maior impacto da estia-
gem tenha sido na safra de soja, o 
resultado esperado é considerado 
positivo e não deverá comprome-
ter o estado.

O presidente da Companhia 

integrada para o desenvolvimento 
agrícola de Santa Catarina (Cidasc) 
e vice-presidente da Federação 
da agricultura do estado de Santa 
Catarina (Faesc), enori barbieri, as 

perdas por excesso de calor foram 
registradas em alguns pontos isola-
dos. O secretário da agricultura de 
Santa Catarina, airton Spies, com-
plementa que a produção de soja 

prevista para 1,6 milhão de tonela-
das será recorde. a expectativa, se-
gundo ele, é de uma produção 3,8% 
superior a do ano passado.

O cenário para o consumidor 
final, porém, não será tão positi-
vo. Mesmo com a produção de 3,1 
milhões de toneladas, historica-
mente o estado compra cerca de 
2,5 milhões de toneladas de milho 
do Centro-Oeste e do Paraguai. 

Outro fator que incide no aumen-
to dos alimentos é a mão de obra 
escassa no campo. além disso, há 
a previsão de aumento da energia 
elétrica. “São custos repassados ao 
consumidor”, destaca barbieri.

Os produtos que poderão apre-
sentar baixa nos preços são os deri-
vados de soja, devido à expectativa 
de queda nos preços internacio-
nais.

Raio-X
PRODUÇÃO PREVISTA PARA ESTE ANO E A VARIAÇÃO 
EM RELAÇÃO A 2013

Soja: 1,647 milhão de toneladas ou r$ 1,77 bilhão (+3,85%)
Milho: 3,132 milhões de toneladas ou r$ 1,29 bilhão 

(-5,83%)
arroz: 1,1 milhão de toneladas ou r$ 763 milhões (+8,44%)
Feijão: 112 mil toneladas ou r$ 257 milhões (+11,3%)

Divulgação

Safra de soja deverá ser recorde novamente
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Conforme o diretor de esportes, mais de 900 camisetas 
serão entregues aos atletas do município

atletas do voleibol recebem 
uniforme

INCENTIVO 

Na tarde da última segunda-fei-
ra (14) e terça-feira (15) a Prefeitura 
de Maravilha, por meio do depar-
tamento de esportes, realizou a en-
trega dos uniformes aos atletas do 
voleibol e do Xadrez do Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos. 

Conforme o diretor de esportes, 
Marcelo Heinz, mais de 900 cami-
setas serão entregues aos atletas do 
município, somando um investi-
mento de r$ 27 mil. O diretor lem-
brou, ainda, que o ginásio municipal 
passará por reformas para propor-
cionar um espaço melhor e mais 
adequado à prática esportiva. 

a prefeita, rosi Maldaner, que 
esteve presente, ressaltou a impor-
tância de investir no esporte. “Quan-
do nós assumimos a administração 
tínhamos uma preocupação muito 
grande com o esporte, pois ele é 
saúde e qualidade de vida. Por isso 
estamos investindo e incentivando o 
esporte no município”, ressaltou. 

O voleibol é trabalhado pelo 
professor Thomas Zardo e as aulas 
de xadrez são ministradas pelo pro-
fessor Jorge de Oliveira Godois (Va-
caria).

Atletas do voleibol foram contemplados com uniforme

Enxadristas receberam uniformes na última terça-feira (15)

Isabel Müller/O Líder

Cleusa Regner/O Líder

Modelo I

Modelo II

Bom Jesus do Oeste I

Equipe masculina conquista 2º 
lugar na Taça RCO e feminina o 3º

Jogos de volta das semifinais 
serão realizados no dia 27

Equipe Sub-13 está em segundo 
lugar no Campeonato Estadual 

Na sexta-feira (11) foram reali-
zados, no Centreventos de Pinhal-
zinho, os jogos finais da 21ª Taça 
rCO de Futsal. a equipe feminina 
de Modelo disputou o terceiro lugar 
com Águas Frias, vencendo por 5 a 

1. a atleta Claúdia se consagrou a 
goleadora da competição. a equipe 
masculina de Modelo disputou o 
título da Taça rCO contra Pinhalzi-
nho, sendo derrotada por 5 a 2, mas 
conquistando o troféu disciplina.

Fotos: Ascom Prefeitura

Equipe feminina ficou em terceiro lugar na competição 

troféu disciplina ficou com ala masculina da Modelo

Os atletas da equipe Sub-13 da 
adbF/dMe bom Jesus do Oeste em-
pataram a primeira partida e perderam 
a segunda no turno da segunda fase do 
Campeonato Catarinense de Futsal. Os 
jogos foram na sexta-feira (11) e sábado 
(12), em bom Jesus do Oeste. 

estes resultados garantiram o se-
gundo lugar para o time bom-jesuen-
se, que somou um ponto dos seis dis-
putados. em primeiro lugar, com seis 
pontos, está Concórdia; e em terceiro, 
também com um ponto, mas com sal-
do negativo de oito gols, São lourenço 
do Oeste.

No primeiro jogo a adbF/dMe 
bom Jesus do Oeste empatou em um 
gol com São lourenço do Oeste. Na se-
gunda partida a garotada bom-jesuen-
se perdeu por 4 a 1 para Concórdia, que 
também venceu São lourenço do Oes-
te pelo placar de 9 a 1.

Para o técnico alan reichert, a me-
lhor partida foi a que perderam, contra 
o time de Concórdia. “entramos em 
quadra mais tranquilos com relação 
ao jogo de estreia contra São lourenço, 
tanto é que foram nossas as melho-
res oportunidades de gols no início da 
partida. Porém Concórdia, aos poucos, 
conseguiu impor sua qualidade indi-
vidual e construiu o resultado do jogo 
em cima da sua consistência tática e da 
ansiedade e inexperiência dos nossos 
atletas. Para o returno, precisamos ter 
mais concentração e diminuir o núme-
ro de contra-ataques”, comenta.

Mesmo assim, reichert acredita es-
tar no caminho certo, pois é o primeiro 
ano de Campeonato estadual para to-
dos os atletas. O returno será em Con-
córdia, nos dias 16 e 17 de maio, classifi-
cando-se as duas primeiras equipes da 
chave para a 3ª fase do estadual.

Os jogos da quarta rodada do 
Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo de bom Jesus do Oeste fo-
ram realizados no último sábado (12) 
e domingo (13), no Campo do esporte 
Clube 21. Os resultados dos confrontos 

são: elétrica bJ/romaplan/PbJ 06 x 00 
Os Piá da baixada; Granja Vitória/Pos-
to ideal 01 x 03 Os brameiros; e lotéri-
ca bom Jesus 01 x 02 Os Piá do Maio. 

a quinta roda será no próximo 
fim de semana, pois neste haverá fol-

ga devido à Páscoa. No sábado (26) 
se enfrentam Os Piá do Maio x Granja 
Vitória/Posto ideal. Já no domingo os 
jogos serão entre Os Piá da baixada x 
lotérica bom Jesus e elétrica bJ/ro-
maplan/PbJ x Global.

Bom Jesus do Oeste II

Flor do Sertão 

Fim de semana é de folga no Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 

Sub-09 masculino é campeão do Circuito 
Catarinense de Futsal

No domingo (13) foram realiza-
dos os jogos de ida das semifinais 
do Campeonato Municipal de Fute-
bol de Campo de Modelo, no campo 
da linha Salete. a disputa foi entre 
edificar 01 x 00 Juventude da linha 
lajeado Pedro; e linha Salete 01 x 

01 bom Sucesso da Pitinga. Os jogos 
de volta serão no dia 27 de abril, no 
estádio alto da Montanha, em Mo-
delo, às 13h45, entre linha Salete x 
bom Sucesso da Pitinga; e às 15h45 
edificar enfrenta Juventude da li-
nha lajeado Pedro. No sábado (12) Flor do Sertão 

disputou em Serra alta a etapa do Cir-
cuito Catarinense de Futsal, com as 
categorias sub-09, 10, 11, 12 e 13 mas-
culino e no feminino com a sub-15. 
Na sub-11 masculina Flor do Sertão 
perdeu para Modelo por 02 a 01 e para 
adUC (Chapecó) por 03 a 01, ficando 
na quarta posição. Na sub-15 femini-
na perdeu para Serra alta e Modelo, 
ficando em terceiro lugar. O sub-13 
masculino venceu Serra alta por 05 
a 02, empatou em 00 x 00 com adUC 
(Chapecó) e perdeu para Modelo por 
03 a 02, ficando também com a tercei-
ra colocação.

Já na sub-12 masculino, Flor do 

Sertão goleou Serra alta por 04 a 01 e 
perdeu para aPaF/Costelão/Tuper de 
Xanxerê por 03 a 00, ficando com a 
segunda colocação. Na categoria sub-
10 masculino, em dois jogos, Flor do 
Sertão venceu diante da aPaF/Coste-
lão/Tuper por 02 a 00 e por 01 a 00, na 
final perdeu para a adUC (Chapecó) 
por 05 a 01. a sub-09 masculina, na 
primeira fase, despachou aPaF/Cos-
telão/Tuper por 06 a 01, e na semifinal 
derrotou a adUC (Chapecó) por 02 a 
00, e na final diante de Mondaí, após 
estar perdendo de um a zero, conse-
guiu o empate no fim do jogo e venceu 
nos pênaltis por 04 a 03, sagrando-se 
campeão. as categorias sub-09, 10 e 12 

masculino conquistaram vaga para a 
final do Circuito Catarinense de Futsal 
nos dias 20 e 21 de setembro, em Jara-
guá do Sul. 

O departamento de esportes e la-
zer, por meio da administração de Flor 
do Sertão, parabeniza os professores 
elisandro Schlindwein e Geni rissi 
bortolini pela dedicação e trabalho 
que estão desempenhando com os 
atletas do futsal, e os atletas, por ser a 
primeira participação na competição, 
pelas conquistas e, de um modo es-
pecial, a categoria sub-09 masculina 
(alessandro dos Santos, andrei Pun-
tel, daniel da Silva, Francisco Zanella e 
Miguel Perin) pelo título conquistado. 
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Objetivo do evento foi promover o esporte em Maravilha e região

3ª etapa do desafio desbravadores teve 
participação de mais de 70 ciclistas

CrM participará do Campeonato Catarinense de Futebol de base 
Sub-17 2014

Foi realizada no último domin-
go (13) a 3ª etapa do Circuito desafio 
desbravadores de Mountain bike, pro-
movido pelo grupo Pedal Maravilha, 
juntamente com o departamento de 
esportes e acema de Maravilha. 

de acordo com os organizadores, 
o desafio foi realizado no sistema de 
maratona ou XCM (mountain bike de 
longa distância), onde os competidores 
foram divididos nas categorias Sport e 
Pró, junto com suas respectivas subca-
tegorias. Na categoria Sport foi realiza-
do um percurso de 31,6 km, enquanto 
na Pró o total foi de 46,2 km, ambos em 
estradas de terra, pelo interior de Mara-
vilha. 

Mais de 70 ciclistas de cidades ca-
tarinenses e estados vizinhos partici-
param. diversos foram os obstáculos, 
subidas, barro, trilhas, travessia de rio e 
descidas atingindo velocidade superior 
a 50 km/h. Tudo isso elevando as difi-
culdades e exigindo dos atletas um alto 
nível de desempenho. O evento teve 
como objetivo promover o ciclismo em 
Maravilha e na região, incentivando a 

Divulgação

Divulgação

Fotos: Isabel Müller/O Líder

Diversos foram os obstáculos 
durante o percurso Equipe Gambatto Racing de MtB obteve bom resultado nas provasPasseio ciclístico também foi uma das atrações 

Evento foi organizado pelo Grupo Pedal Maravilha Largada foi realizada no início da manhã de domingo 

ISABEL MüLLER

prática do esporte.
Na oportunidade também aconte-

ceu o passeio ciclístico pelas avenidas 
do centro do município com o sorteio 
de duas bicicletas aos participantes do 
passeio e do desafio. Foi contemplado 
Felipe Hopf, de Maravilha, que dispu-
tou a categoria Sport. Já do passeio ci-
clístico o ganhador foi Jair Schossler.

a 4ª etapa do Circuito desafio des-
bravadores será realizada em Passo 
Fundo/rS, no dia 04 de maio. 

RESULTADOS 
Os atletas de Maravilha se destaca-

ram na competição. No percurso Pró 
(47 km), Paulo roberto do amaral, da 
equipe Gambatto racing de MTb, fez 
a melhor marca, completando o trajeto 
em 1h56min07s, numa velocidade mé-
dia de 23,3 km/h, sagrando-se campeão 
na categoria Master a.

Já na Sport, robson antonio Gam-
batto, acompanhado de rafael antonio 
Capello, ambos da equipe Gambatto 
racing de MTb, foram os primeiros a 

completar o percurso, com o tempo de 
1h20min19s, com velocidade média de 
23,4 km/h, garantindo assim os primei-
ros lugares nas categorias Master a e 
Sub-30, respectivamente.

Percurso Pró: luiz americo Figuei-
ra - 3º lugar categoria Master b.

Percurso Sport: Felipe Hopf - 4º lu-
gar categoria estreantes; ademir luiz 
de Oliveira - 5º lugar categoria estrean-
tes; dayan luiz rotava - 6º lugar catego-
ria estreantes; Heronflin angelo dalla-
libera - 7º lugar categoria estreantes; 

Jandrei Paulo Willinghoefer - 8º lugar 
categoria estreantes; Marcos roberto 
Hibner - 10º lugar categoria estreantes.

deborah Zanotto - 2º lugar cate-
goria feminino Master; Márcia Sandra 
Zanivan - 2º lugar categoria feminino 
Open; Fabrício Comparin - 3º lugar 
categoria Master a2; Marcio a. lüdke 
- 2º lugar cat. Master b; Vanderlei luiz 
raupp - 4º lugar categoria Master b; le-
andro alcides arend - 3º lugar categoria 
Master C; e rudimar Mariani - 4º lugar 
categoria Sub-30.

O Clube recreativo Maravilha está 
se preparando para a disputa do Cam-
peonato Catarinense de Futebol de 
base Sub-17 2014.

a primeira fase será a Fase Oeste, 
que conta com as seguintes equipes: 
Chave a - Chapecoense, Palmitos, 
Joaçaba, bom de bola esporte Clube, 
FMe Fraiburgo e e.C. Canarinho de 
Concórdia. Chave b - Clube recrea-

tivo Maravilha, e.C. Cometa, Talen-
tos Futebol Clube, aJaP Pinhalzinho, 
aCeF Campo erê e Ítalo Grêmio Cha-
pecó. em um total de 12 equipes, o 
campeão da Fase Oeste irá disputar 
a final do estadual em dois jogos de 
ida e volta contra o Campeão da Fase 
litoral.

a competição inicia no dia 03 de 
maio, mas o CrM ainda não sabe quem 

será seu primeiro adversário. O clube 
aguarda definição dos organizadores 
para saber aonde vai jogar e contra 
quem será sua estreia na competição.

O Clube recreativo Maravilha Sub-
17 tem como técnico, João Mauro Silva; 
preparador físico, Gian Mauro Silva; 
diretor de base do CrM, ari Silva Filho; 
e presidente do CrM, luiz Hermes 
brescovici. Conta também com apoio 

do diretor de esportes de Maravilha, 
Marcelo Heinz; presidente da aCe-
Ma, edinar Zardo; e coordenador de 
Futebol Odair batistello. 

essa será a segunda vez que o 
CrM irá disputar o estadual Sub-17, 
na primeira participação, em 2013, o 
clube ficou na quinta posição da Fase 
Oeste. em 2014 o projeto de base do 
CrM, comandado pela comissão 

técnica atual e diretor, conquistou o 
título da Copa Chapecó e a quinta co-
locação na Taça Saudades. 

a comissão técnica informa que 
irá realizar uma avaliação no próximo 
dia 26, às 10h, no estádio doutor leal 
Filho, para jogadores de Maravilha e 
região nascidos nos anos de 97, 98 e 
99 que têm interesse em jogar o esta-
dual Sub-17 pelo CrM.
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anular o Gre-Nal?
É o que estão dizendo as más línguas, que o Gre-Nal decisivo disputado em Caxias do Sul, 

que foi vencido pelo internacional por 4 a 1 e que deu o 43 título ao inter poderá ser anulado. 
O motivo da possível anulação seria pelo fato de o colorado ter licença somente para disputar 
um jogo de futebol e que não possuía licença para baile.

Tundão
Foi exatamente isso que se viu, o internacional aplicar no Grêmio, no Gre-Nal 401, que 

decidiu o Campeonato Gaúcho de 2014, onde os representantes do time azul não viram a cor 
da bola, onde até em determinado momento do jogo o meia d’alessandro pediu para os joga-
dores diminuírem o ritmo, pois se continuasse na forma como estava, a mais de 100 por hora, 
o placar certamente seria bem diferente daquele 4 a 1, talvez sete ou oito.

O melhor
Jogador do Campe-

onato Gaúcho escolhido 
pela imprensa do rio 
Grande do Sul também 
pertence ao inter. es-
tou falando do Chileno 
aranguiz que está em-
prestado ao internacio-
nal, mas que deverá ser 
comprado em definitivo. 
a explicação é simples: o 
chileno não é uma apos-
ta, mas um cheque em 
branco, um investimen-
to com retorno certo. O 
jogador, entusiasmado 
pela conquista do título e 
também com a possibilidade de disputar o Campeonato brasileiro, confirmou que pretende 
ficar no inter. a compra dos direitos federativos do volante que pertence ao Granada da espa-
nha, que custa 5 milhões de dólares, deve ser confirmada até o mês de junho.

Hoje (19)
Às 18h30 o inter inicia sua caminhada no Campeonato brasileiro onde jogará diante do 

Vitória da bahia, jogo que está confirmado para o beira-rio. O técnico abel braga teve a se-
mana toda para preparar a equipe para este jogo, onde, segundo o próprio treinador diz, será 
este primeiro jogo tão importante quanto o último, porque estão em disputa os mesmos três 
pontos, que serão certamente lá no final decisivos para a conquista do campeonato, que o in-
ter não consegue desde 79, ou para, pelo menos ao final do ano, garantir a sua participação na 
próxima Copa libertadores da america.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

CALENDáRIO
Grêmio vai em busca do Tricampe-

onato no brasileirão 2014, tendo que 
dividir as atenções com a sequência de 
disputa na Copa libertadores da améri-
ca. Neste domingo (20), às 16h, aqui em 
Santa Catarina, enfrentará o atlético/Pr. 
Calendário é recheado para o clube que 
lidera o ranking da CbF 2014. Na quarta 
(23) pela libertadores o adversário é o 
San lorenzo na argentina, às 22h. Já no 
dia 27 de abril, às 18h30, tem Grêmio X 
atlético/MG na arena. dia 30 acontece o 
jogo da volta contra o time do PaPa em 
Porto alegre. Ou seja, muita emoção nes-
ta reta de final de mês.

qUANTA 
DIFERENçA

É visível a diferença de atitude da 
equipe da libertadores para os últimos 
jogos diante do inter. O Grêmio foi mor-
no em Caxias, faltou o chamado “sangue 
nos olhos”, foi um fiasco a postura dos 
jogadores gremistas nos dois jogos finais 
do Gauchão. Outra coisa lamentável é a 
postura dos atletas do tricolor para com 
d’alessandro. eu não consigo entender, 
quando tem um rolo em campo, os jo-
gadores do Grêmio querem acalmar o 
camisa 10 deles. e quando é o inverso, 
o “Garnizé” procura irritar ainda mais. 
impressionante como ele consegue con-
trolar a arbitragem... e os nossos jogado-
res sem reação! Já o “Garnizé” defende a 
sua equipe com unhas e dentes. Que esta 
derrota sirva de alerta e aprendizado para 
a libertadores.

NA HISTÓRIA
Pará cruzando é o mesmo que uma enfermeira fumando ou um garçom espirrando! Para-

zinho comprometeu no “Gre-nal”, principalmente pelo gol perdido, mas não é a dele, não cos-
tuma comprometer. É um jogador limitado, porém regular. Não sei se é lentidão, desatenção, 
sei lá... Mas os erros do Werley me irritaram mais. Se o tal do Pedro Geromel não consegue ser 
melhor que Werley por que contrataram?

aPOSTa
Com a final do Gauchão rodrigo Oliveira, 

locutor e torcedor colorado, venceu a aposta 
feita com o amigo gremista Juarez, do Merca-
dão do Calçado. Juarez passou um dia todo 
com a camiseta do time rival! a aposta entre 
amigos foi paga na última quinta (17). rodri-
guinho está de alma lavada, é só alegria! Juarez 
faz questão de lembrar que o placar das apos-
tas entre ambos está em 3 a 1 para o Grêmio.
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DR GEOVANI DELEVATI

Cistite intersticial
a Ci é uma complexa doença 
crônica caracterizada pela 
irritação ou inflamação 
da parede da bexiga

Fósforo, pornografia 
e decadência
em duas situações relatei neste 
espaço a decadência triste de 
produtos clássicos, icônicos
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LUCAS MIGUEL GNIGLER

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   rua Pastor armando Class, 22, térreo 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

17/04 12h

Evento foi promovido pelo grupo Pedal Maravilha, 
juntamente com o Departamento de Esportes 
e Acema de Maravilha, tendo como objetivo 
promover o esporte em Maravilha e região

SABES LER?
antes de dizer a que venho, devo lembrar 
que você está correndo os olhos por 
estas linhas por duas razões básicas: 
você tem curiosidade e sabe ler
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LUIz CARLOS PRATES

Isabel Müller/O Líder
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Mais de 70 ciclistas participaram da 
3ª Etapa do Desafio Desbravadores 


